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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Piden reformar la Ley Orgánica Municipal 
El Ayuntamiento tiene identificados a 50 aspirantes a candidatos a alcaldes en las 17 
juntas auxiliares, motivo por el cual habrá exhortos para evitar el desbordamiento de los 
ánimos que puedan generar problemas entre la población, informó Eduardo Alcántara 

Montiel, secretario de Gobernación Municipal. (El Sol de Puebla) 
  

  

 
 

Innecesario Museo Barroco en una Puebla barroca: INAH 
Para el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Francisco 

Ortiz Pedraza, Puebla no necesita un Museo Internacional Barroco (MIB), uno de los 
proyectos prioritarios para el 2014 del gobierno morenovallista, porque toda la ciudad 
poblana es una galería barroca. (Heraldo) 

   

 

 

Analiza VW nueva planta 
Volkswagen de México sí considera la posibilidad de montar una nueva planta en la 
reserva territorial donde operará la ensambladora de Audi en 2016, pero también valora 

la factibilidad de que una eventual nueva línea de producción se establezca en su propia 
planta de Puebla en el área de motores. (Síntesis) 

  

 

 

Procede el INAH contra su exdelegado en Puebla 
El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) comenzó un proceso judicial contra 

su exdelegado en Puebla, José Francisco Miguel Rivas García, por haber entregado 
permisos para la construcción del teleférico sin estar debidamente sustentados. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Mi interés es la universidad, no la política: Alfonso Esparza 
El nuevo rector de la máxima casa de estudios trae a la BUAP tatuada en la piel. Se nota, 
lo desprende de su epidermis. Su trayectoria en la institución va desde estudiante de 
Contaduría Pública, pasando por catedrático, representante sindical de los trabajadores, 
auditor, contralor, tesorero, secretario general y ahora rector. (Cambio) 

  
 

 

Persigue Auditoria daño por  910 mdp 
La Auditoría Superior del Estado (ASE) persigue un presunto desfalco superior a los 910 
millones 512 mil pesos cometido por una veintena de expresidentes municipales y cinco 
exfuncionarios públicos titulares de organismos descentralizados en pasadas 

administraciones. (Milenio) 
  
 

 

Marchas en Puebla en contra de la reforma energética 

De todas las expresiones de crítica y repudio que en lo que va de este sexenio se han 
granjeado a pulso los diputados de la LVIII Legislatura, la más elocuente volvió a correr a 
cargo de la juventud poblana que ayer, a propósito de las marchas y otras 
manifestaciones de defensa de Petróleos Mexicanos (Pemex), aventaron verduras a la 
puerta del Congreso local, como marcan los cánones cuando la función decepciona o 
enerva. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Van Gali y Rivera por bolsa de mil mdp para obras de la capital en 2014 

De manera conjunta, el alcalde de Puebla en funciones Eduardo Rivera Pérez y el edil 
electo José Antonio Gali Fayad, presentarán ante la Cámara de Diputados una cartera de 
proyectos cercana a los mil millones de pesos, a fin de incrustarlos en el presupuesto 
federal de egresos 2014 y así, obtener recursos adicionales para la capital poblana . (e-
consulta) 

 

 
 

 DIF Estatal reintegra a niña de 7 años que intentó cruzar la frontera 

En el marco de la entrega de 12 adolescentes migrantes que fueron detenidos por la 

http://impreso.milenio.com/
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patrulla fronteriza, Martha Erika Alonso de Moreno Valle, presidenta del Patronato del 
Sistema Estatal DIF resaltó el caso histórico de una menor de 7 años originaria de 
Tehuacán que intentó llegar al vecino país del norte, en busca de su mamá y que por 
fortuna, pudo reincorporarse hace unos meses con sus abuelos. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En este mes inicia discusión sobre candidaturas independientes 

Será en este mes que inicia, cuando inicien las reuniones con el Instituto Electoral del 
Estado de Puebla (IEE), para discutir las propuestas presentadas por las fracciones 
parlamentarias sobre el Articulado que se incluirá en el Código de Instituciones y 
Procesos Electorales del Estado de Puebla (Coipeep), para la aplicación de las 

candidaturas independientes. (Contraparte) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Comisión de la familia, de las menos productivas en Congreso 
La Comisión Especial de la Familia, que preside la diputada local Ana María Jiménez Ortiz, 

forma parte de las 13 comisiones y comités con baja actividad legislativa en el Congreso 
del Estado, debido a que desde su creación la panista solo ha convocado a sesión en dos 
ocasiones. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Detienen al notario público Salazar Cajica por falsificación de escrituras 
La Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJ) informa que con base en diversos 
elementos probatorios, la Fiscalía General Metropolitana, a través de la Dirección de 

agencias del ministerio público metropolitana sur, obtuvo de la autoridad judicial la orden 
de aprehensión en contra de Juan Carlos Salazar Cajica, Notario Público número 49 de 

esta ciudad de Puebla, quien enfrenta cargos por falsificación de documentos en su 
modalidad de certificación falsa o falsedad en declaraciones. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Sí evaluarán 
En un Palacio Legislativo amurallado y ante los reclamos de la CNTE de un 'albazo', los 
diputados aprobaron la Ley del Servicio Profesional Docente. (Reforma) 

  
 

 
Diputados avalan en lo particular la ley educativa 
Con 375 votos a favor, 73 en contra y una abstención, diputados aprobaron la Ley 
General al Servicio Profesional Docente; pasa a la Cámara de Senadores para su análisis. 
(El Universal) 

 
 

 

 
Se consuma la reforma educativa 
El pleno de la Cámara de Diputados aprobó en lo general la Ley General del Servicio 
Profesional Docente, con un adéndum para incorporar una serie de propuestas de la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE). (Milenio digital)  

  
 

 

El Pacto por México aplasta al Congreso 
La urgencia de aprobar la reforma educativa y superar la movilización magisterial –

contenida con un cerco policiaco sin precedente en torno a la Cámara de Diputados– 
concentró los votos de PRI, PAN, PVEM, Nueva Alianza y un sector del PRD, alentado por 
los chuchos, para aprobar anoche la Ley General del Servicio Profesional Docente durante 
una sesión inusual calificada por Movimiento Ciudadano y PT de un ‘‘albazo legislativo de 
vulgares ladrones’’. (La Jornada) 

  

 

 

Reprueban primer año de Enrique Peña Nieto 

Significa menor respaldo ciudadano del que registraron en su momento otros presidentes, 
de acuerdo con la encuesta de Mitofsky. (El Economista Digital) 

  
 

 

Diputados aprueban en lo general la Ley del Servicio Profesional Docente 
La Cámara de Diputados aprobó en lo general, con 390 votos a favor, 69 en contra y 3 
abstenciones, a las 23:29 horas, con alrededor de 100 modificaciones contenidas en un 
documento de alcance o adéndum, que garantiza que la evaluación de los maestros del 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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país “no será punitiva”. (Crónica Digital) 
  
 

 

Aprueban la ley docente; incluye demandas de la CNTE 
Después de casi seis horas de debate, el Congreso de la Unión aprobó en lo general y en 
lo particular la Ley General del Servicio Profesional Docente, con modificaciones que 

buscan responder a las demandas de los maestros de la CNTE. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Gestiona Rivera mil mdp en San Lázaro para Gali   
La gestión de un presupuesto de mil millones de pesos ante la Cámara de Diputados para la realización de obra 
pública en la próxima administración municipal, anunció el edil Eduardo Rivera Pérez, al señalar que el sábado 
pasado continuaron las reuniones entre los integrantes del equipo de transición de su gobierno y del edil electo, 

José Antonio Gali Fayad. En entrevista, manifestó que los recursos son para una cartera de obras que le 
propondrá a su sucesor con el objetivo de que puedan realizarse en la próxima administración. Indicó que en el 
encuentro del pasado sábado se trataron temas relacionados con el DIF municipal y obra pública. (Efraín Núñez, 
digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108777.htm  

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Pide alcalde a poblanos corresponsabilidad 
“Conmemorar nuestra historia es traer al presente el significado de los acontecimientos pasados, es revisar que 
los ciudadanos somos libres para exigir a nuestros gobernantes, pero también para ser corresponsables y 
participar activamente en nuestra comunidad, es revisar si garantizamos el respeto a las libertades y derechos 
humanos de cada persona, sin importar su ocupación”, fue el mensaje del presidente municipal Eduardo Rivera 
como el orador oficial del inicio de los festejos patrios. Con el izamiento de la bandera en el zócalo capitalino, el 

presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, recordó que a 203 años de este acontecimiento histórico 
esta lucha sigue siendo un motor para lograr un mejor país. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112366  

 
INTOLERANCIA 

 Garantizan seguridad para asistentes al Grito 
El alcalde Eduardo Rivera Pérez destaca el trabajo coordinado con los gobiernos estatal y federal para evitar 
sorpresas en las celebraciones del domingo 15 y lunes 16 de septiembre. Cámaras de video-vigilancia, 200 
elementos federales, mil 500 policías municipales, arcos detectores de metales y dispositivos viales, será la 

estrategia que implementarán las autoridades para garantizar la seguridad de los asistentes a las celebraciones 
del 15 y 16 de Septiembre. “Estaremos coordinados con el gobierno estatal y con las autoridades federales para 
garantizar el acceso no sólo gratuito, sino seguro, a todos y cada uno de los eventos, y en particular el 15 de 
septiembre habrá un protocolo de seguridad”, aseguró el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. (Alejandro 
Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112365  
 

 
 

CAMBIO 

 Entrega Lalo a Gali proyectos por mil millones 

El pasado sábado el equipo de trabajo del gobierno municipal sostuvo la cuarta reunión de transición con el 
equipo del presidente electo Antonio Gali Fayad, donde además de tratar los temas que conciernen al Sistema 
Municipal DIF, Eduardo Rivera Pérez presentó una cartera de proyectos que suman mil millones de pesos para la 
capital poblana, mismos que serán presentados de manera conjunta ante la Cámara de Diputados para gestionar 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108777.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112366
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112365
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los recursos que permitirán que el próximo alcalde los ponga en marcha durante la siguiente administración. 
(Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/24235-presenta-rivera-cartera-de-proyectos-
a-gali-por-mil-mdp  

 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Anuncia Rivera videocámaras para seguridad en fiestas patrias 

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, afirmó que la seguridad pública que otorgará su 

administración durante los festejos patrios del 15 y 16 de septiembre estará integrada por 200 agentes federales, 
mil 500 municipales y personal de protección civil, además de que será reforzada por cámaras de videovigilancia 
y detectores de metales. Tras la colocación de los bandos solemnes, que indican el inicio de los festejos y marcan 
las actividades a realizar durante todo el mes, el edil subrayó que serán dos actos masivos los que se realizarán la 
noche del 15 de septiembre; uno en el zócalo, y otro más en la zona de Los Fuertes. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/anuncia-rivera-videocamaras-para-seguridad-en-fiestas-
patrias/  
 

 
 

MILENIO  

 Inicia festejo de mes patrio con izamiento en el zócalo  

Al encabezar la ceremonia del inicio de los festejos conmemorativos al CCIII del Aniversario de la Independencia 
de México en el zócalo capitalino, el presidente municipal Eduardo Rivera Pérez apuntó que esta fecha no es sólo 

celebrar, sino también agradecer a quienes pelearon en el pasado para poder vivir libremente ahora, es por ello 
que exhortó a los poblanos “para que juntos, autoridades y ciudadanos, construyan un estado más fuerte, más 
unido”. Acompañado del secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Vengas, quien fungió como 
representante del gobernador Rafael Moreno Valle. (Elvia García) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a068a7b  
 

MILENIO  

 Descarta Rivera uso de drones en el Grito 

El presidente municipal de la capital, Eduardo Rivera Pérez, descartó el uso de drones, pequeños aviones no 
tripulados con cámaras y GPS, para vigilar el desarrollo de los festejos patrios en la Angelópolis, sin embargo, 
resaltó que se implementarán los operativos de seguridad correspondientes. La operación “drones” se tenía 

programada para las fiestas patrias por parte del Centro de Emergencia y Respuesta Inmediata (CERI), sin 
embargo, el alcalde descartó su uso para las actividades del 15 de septiembre por la noche. De acuerdo con el 
proyecto, las unidades no tripuladas sobrevolarían zonas y lugares inaccesibles para atender necesidades de 
vigilancia y rastreo con alta eficiencia. (Jaime Zambrano) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a06cc9a  
 
MILENIO  

 Gestionarán Gali y Rivera mil mdp 
El presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, y el edil electo, Antonio Gali Fayad, gestionarán recursos ante los 
legisladores federales para el desarrollo de distintas obras para el 2014, primer año del nuevo gobierno municipal. 
La administración municipal actual dejará una cartera con proyectos para la ciudad que requerirían una inversión 
de mil millones de pesos y que contemplan obras en distintos puntos de la capital. Así lo expresó el presidente 
municipal de la capital, Eduardo Rivera Pérez, quien detalló que en conjunto con Gali Fayad, se definirán las 

acciones prioritarias para la ciudad. (Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a0884ff  
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Eduardo Rivera y Antonio Gali pedirán juntos recursos al legislativo 
El presidente de la capital, Eduardo Rivera Pérez, informó que tras la cuarta reunión de transición de gobierno que 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/24235-presenta-rivera-cartera-de-proyectos-a-gali-por-mil-mdp
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/24235-presenta-rivera-cartera-de-proyectos-a-gali-por-mil-mdp
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/anuncia-rivera-videocamaras-para-seguridad-en-fiestas-patrias/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/anuncia-rivera-videocamaras-para-seguridad-en-fiestas-patrias/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a068a7b
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a06cc9a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a0884ff
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se realizó el sábado pasado, acordó con el presidente electo, Antonio Gali Fayad, acudir juntos ante la Cámara de 
diputados del Congreso de la Unión, para gestionar el mayor número de recursos posibles para la ciudad, dentro 
del próximo presupuesto de egresos de la federación. Señaló que su administración presentó a la próxima 
autoridad una cartera de proyectos que supera los mil millones de pesos como presupuesto en la ejecución, dijo 
que ese documento fue la base del que presentarán en la capital del país. (Abel Martínez)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_y_antonio_gali_pediran_juntos_recursos_al_legislativo#.UiR
A-OWv5KY  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobiernos federal y estatal cuidarán el 'Grito de Independencia' 
Con cámaras de seguridad y arcos metálicos para la detección de armas, así como con elementos de seguridad de 
los tres niveles de gobierno, el ayuntamiento de Puebla reforzará la vigilancia en el Zócalo de Puebla para la 
noche del Grito de Independencia. Tras confirmar que 200 elementos del gobierno federal custodiarán las 
celebraciones patrias, el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, garantizó la seguridad de las 
familias poblanas que acudan el 15 de septiembre a festejar el grito. “Estaremos coordinados con el gobierno 
estatal y con las autoridades federales para garantizar el acceso no sólo gratuito, sino seguro a todos y cada uno 

de los eventos y en particular el 15 de septiembre habrá un protocolo de seguridad”, dijo. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54074  
 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Eduardo Rivera y Tony Gali realizan cuarta reunión de transición 
Este fin de semana se llevó a cabo la cuarta reunión del proceso de transición del gobierno municipal, entre el 
alcalde en funciones Eduardo Rivera y el alcalde electo Tony Gali para abordar temas relacionados con el DIF y 
obra pública. La finalidad de dicha reunión fue abordar temas del Sistema Municipal DIF, a fin de fortalecer a las 

familias poblanas promoviendo acciones de corresponsabilidad y participación ciudadana, mejorando la calidad de 
vida de los poblanos. Se acordó dar continuidad al proyecto de los desayunadores escolares, fortalecer a la niñez 
poblana y a los adultos mayores, mediante el trabajo con sentido humano  que promueva valores y acciones que 
encaucen al fortalecimiento familiar como medio para consolidar una mejor sociedad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43846:eduardo-rivera-y-tony-gali-
realizan-cuarta-reuni%C3%B3n-de-transici%C3%B3n&Itemid=125  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 En el trienio, habrá 300 espectaculares menos en la ciudad 
Al término de la administración de Eduardo Rivera Pérez, la Secretaría de Medio Ambiente y Servicios Públicos 
habrá bajado 300 espectaculares de azoteas y autosoportados, instalados de manera irregular en la capital 
poblana, indicó Sergio Rodríguez Muñoz, director ejecutivo para el Medio Ambiente del municipio de Puebla. En 

entrevista indicó que al inicio del actual gobierno municipal se realizó un padrón de 800 espectaculares en la 
ciudad, 500 de ellos entraron en procesos jurídicos por algunas inconsistencias en su colocación, de los cuales de 
han clausurado y bajado 200, casi el 50 por ciento del total. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62165en-el-trienio-habrá-300-espectaculares-menos-en-la-
ciudad#.UiRNjeWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Rivera y Gali buscarán más recursos con diputados 
El alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez, confirmó que en conjunto con el presidente electo Antonio Gali Fayad, 
irá a la cámara de diputados para gestionar recursos, pues dijo que no dejará de conseguir capital para obras 
hasta el último día de su gobierno. "La transición va viento en popa, es una transición fructífera, que dentro los 
acuerdo que seguimos manteniendo con el presidente electo, es que seguiremos dando todas las facilidades para 
que la administración entrante pueda continuar con el ritmo de trabajo", explicó. Añadió que se tienen algunas 

obras que se podrían integrar en el presupuesto de egresos del municipio, aproximadamente con una cartera de 

http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_y_antonio_gali_pediran_juntos_recursos_al_legislativo#.UiRA-OWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/eduardo_rivera_y_antonio_gali_pediran_juntos_recursos_al_legislativo#.UiRA-OWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54074
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43846:eduardo-rivera-y-tony-gali-realizan-cuarta-reuni%C3%B3n-de-transici%C3%B3n&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43846:eduardo-rivera-y-tony-gali-realizan-cuarta-reuni%C3%B3n-de-transici%C3%B3n&Itemid=125
http://www.ngpuebla.com/puebla/62165en-el-trienio-habrá-300-espectaculares-menos-en-la-ciudad#.UiRNjeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62165en-el-trienio-habrá-300-espectaculares-menos-en-la-ciudad#.UiRNjeWv5KY
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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más de mil millones de pesos, aunque dijo que aún están en la etapa de selección de los proyectos prioritarios. 
(Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62151rivera-y-gali-buscarán-más-recursos-con-diputados#.UiROkuWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 La lucha de hoy es por mejores condiciones de vida: Rivera 
El secretario general de Gobierno, Luis Maldonado Venegas y el edil de la capital de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, 
encabezaron la ceremonia de izamiento de bandera, en el zócalo de la ciudad, en conmemoración al CCIII 
Aniversario de la Independencia de México. Durante la ceremonia cívica, el munícipe manifestó que estas fechas 

históricas son momentos de reflexión sobre los avances que se han tenido como nación después de alcanzar la 
libertad el 16 de septiembre de 1810, pero también los rezagos que aún hay que combatir en el país. "Luego de 
años de lucha los mexicanos recuperamos nuestro derecho de ser libres y en consecuencia tomar en nuestras 

manos el rumbo de cada ciudad y de cada rincón que conforma la República Mexicana cuando el destino de la 
patria era incierto, pero con fuerza México levantó una voz de aliento y esperanza" expresó. (Evangelina Rosales)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62142la-lucha-de-hoy-es-por-mejores-condiciones-de-vida-
rivera#.UiRQKuWv5KY  
  

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Piden reformar la Ley Orgánica Municipal 
El Ayuntamiento tiene identificados a 50 aspirantes a candidatos a alcaldes en las 17 juntas auxiliares, motivo por 

el cual habrá exhortos para evitar el desbordamiento de los ánimos que puedan generar problemas entre la 
población, informó Eduardo Alcántara Montiel, secretario de Gobernación Municipal. A la vez exhortó al congreso 
local a reformar la Ley Orgánica Municipal para regular los actos anticipados de campaña, pero también para 
analizar la conveniencia de ampliar, por única ocasión como será con los gobiernos municipales y diputados, el 
mandato a cuatro años y ocho meses. (Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108692.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Minimiza Bojalil propuesta de Cholula en tema limítrofe 
El Síndico de Puebla, Ernesto Bojalil Andrade, minimizó la petición del gobierno de San Andrés Cholula de 

invalidar el decreto de 1962 como una de las soluciones al conflicto de límites territoriales entre ambos 
municipios, pues el documento tiene validez ante la máxima instancia legal como es la Suprema Corte de Justicia 

de la Nación (SCJN). Afirmó que autoridades cholultecas siguen sin entender que sus argumentos legales están 
fuera de lugar, esperando que el congreso local haga el análisis del tema con base en documentos "históricos". 
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108812.htm  
 

 

 
 
SINTESIS 

 Otorgarán 400 permisos para el 15 de septiembre 
El Secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, informo que se entregarán sólo 400 permisos 

a ambulantes para celebración del 15 de septiembre. En entrevista, el funcionario municipal refirió que las zonas 
en donde estarán ubicados los informales serán: La Catedral, Santa Clara, San José,  en la 2 norte y la 30, en la 
Plaza de la Concordia, en la Plaza de la Victoria y en el Centro Expositor. Abundó que en caso de detectar a 

informales fuera de estos sitios serán desalojados de inmediato por el personal de la Secretaría  de Gobernación. 
'El año pasado se dieron 325 permisos solamente en el Zócalo. Yo espero que este año a lo mucho se den 400 en 
total en todas las sedes. Queremos aprovechar el corredor Fuertes-Catedral para hacer una verbena que vaya 
desde los fuertes hasta el Zócalo capitalino, la cual muy probablemente se hará peatonal'. (Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/68435/otorgaran-400-permisos-para-el-15-de-septiembre/puebla  
 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62151rivera-y-gali-buscarán-más-recursos-con-diputados#.UiROkuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62142la-lucha-de-hoy-es-por-mejores-condiciones-de-vida-rivera#.UiRQKuWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62142la-lucha-de-hoy-es-por-mejores-condiciones-de-vida-rivera#.UiRQKuWv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108692.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108812.htm
http://sintesis.mx/articulos/68435/otorgaran-400-permisos-para-el-15-de-septiembre/puebla
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SINTESIS 

 Retirarán ambulantes de Los Sapos 
El presidente de la comisión de gobernación del ayuntamiento de Puebla, Jaime Zurita García, informó que 
ambulantes de frituras, nieves y antojitos serán retirados de la Plazuela de Los Sapos con el rescate que 
emprenderá la autoridad municipal en los próximos días. En ese sentido, indicó que no permitirán el crecimiento 
de los informales, mucho menos en zonas con mayor impacto histórico y tradicional como lo son Los Sapos. 
Asimismo, precisó que a escasos días de que el cabildo autorizó que sólo vendedores de antigüedades se 

coloquen en la explanada de Los Sapos durante los sábados y domingos para atraer al turismo, no permitirán que 

otros productos se comercialicen porque de acuerdo al Código Reglamentario Municipal (Coremun) sólo está 
permitida la instalación de comerciantes de objetos antiguos y artesanales. (Elizabeth Cervantes Silverio)  
http://sintesis.mx/articulos/68434/retiraran-ambulantes-de-los-sapos/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Entregará permisos a 400 ambulantes 
La Secretaría de Gobernación municipal otorgará 400 permisos para el comercio informal para la celebración de 
las verbenas del 15 de Septiembre exclusivamente, lo cual quiere decir que en la madrugada tendrán que dejar 
libres sus espacios para dar paso al desfile conmemorativo del 16 de Septiembre. Los espacios que serán 

autorizados estarán ubicados en lo que es el Corredor Turístico Fuertes-Catedral, es decir, desde los Fuertes de 
Loreto, en el Centro Expositor, bajando por toda la 2 Norte, San José, Santa Clara, Plaza de la Concordia, La 

Victoria y los alrededores de la Catedral de Puebla. “El año pasado se dieron 325 permisos solamente en el 
zócalo; yo espero que este año, a lo mucho, se den 400 en total en todas las sedes”, dio a conocer el titular de la 
dependencia, Eduardo Alcántara Montiel. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112364 
 

INTOLERANCIA 

 Dejan gordos programa 5 Pasos por tu Salud 
Sólo 6 de 24 dependencias del ayuntamiento de Puebla mantuvieron el programa “5 Pasos por tu Salud” para 

erradicar el problema de obesidad en sus empleados. Lo anterior, luego de que los trabajadores de al menos 18 
dependencias abandonaran esta estrategia. Al inicio de la actual administración se realizó un diagnóstico en el 
que se identificó que 73 por ciento del personal que labora en 24 dependencias del ayuntamiento de Puebla tiene 
problemas de obesidad, lo cual complica su desempeño diario. En el caso de la Secretaría de Seguridad Pública y 
Tránsito Municipal (SSPTM), la medición arrojó que 90 por ciento de los elementos contaba con este problema, 

por lo que se determinó aplicar el programa “Vigilancia Nutricia” para disminuir los riesgos cardiovasculares en los 
policías. (Alejandro Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112363  
 

 

 
CAMBIO 

 En Los Sapos se rebelan contra el reordenamiento: quieren beneficiar a fuereños  
El proyecto de reordenamiento comercial que el gobierno municipal de Eduardo Rivera quiere aplicar en la 
plazuela de Los Sapos está diseñado para beneficiar a una cadena de restaurantes de Orizaba, así como 
hoteleros, a costa de perjudicar a las más de 500 familias de poblanos que desde hace 38 años convirtieron al 

lugar en una de las zonas típicas para el turismo nacional e internacional, denunció el gremio de los comerciantes 
asentados ahí a través de su líder, Carlos Tabares Melgarejo, quien afirmó que poco ayuda a las negociaciones las 

actitudes prepotentes de funcionarios como Walther Junghanns, director de Desarrollo Económico. (Víctor Hugo 
Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/24242-los-sapos-corren-peligro-de-extincion  
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Satisfacen a la Canirac las medidas de la Comuna contra el robo a restaurantes 

http://sintesis.mx/articulos/68434/retiraran-ambulantes-de-los-sapos/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112364
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112363
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/24242-los-sapos-corren-peligro-de-extincion
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La  Cámara Nacional de la Industria Restaurantera y de Alimentos Condimentados (Canirac) destacó la labor de 
que realiza la Comuna a favor de la protección de comensales y clientes de los distintos restaurantes de la capital. 
Luego de que el edil Eduardo Rivera Pérez anunció la semana pasada la captura de un par de integrantes de una 
banda de asaltantes de restaurantes, este gremio indicó que también se trabaja con la Secretaría de Seguridad 
Pública para la capacitación de personal, a fin de inhibir los robos. El presidente de la Canirac en Puebla, Jair 

Rivelino Aguilar Cabrera, destacó la importancia del acercamiento que el secretario de Seguridad, Amadeo Lara 
Terrón. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/satisfacen-a-la-canirac-las-medidas-de-la-comuna-contra-el-
robo-a-restaurantes/   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El tipo de inversión que se hace en el Centro Histórico no permite recuperar la zona: Icomos 
La inversión que está realizando el gobierno del estado en el Centro Histórico de Puebla es sólo “fachadismo”, y 
no un auténtico proyecto de recuperación de esta zona, afirmó la representante en Puebla del Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios (Icomos, en inglés), Adelaida Ortega Cambranis. Con el dinero que el 
gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla han gastado durante la última década en pintar fachadas de 
casonas que se están derrumbando, habría sido suficiente para crear un fideicomiso y recuperar por lo menos mil 

casonas en condiciones deplorables, de un total de 3 mil que existen en el primer cuadro de la capital, señaló la 
especialista. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/la-inversion-que-se-hace-en-el-centro-historico-no-permite-
recuperar-la-zona-icomos/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Con autorización del INAH siguen la construcción de estacionamiento en casona histórica 
Después de una serie de interrupciones, finalmente los propietarios de la casona de la 2 Oriente 205, en pleno 
Centro Histórico de la ciudad, recibieron la licencia del la delegación del Instituto Nacional de Antropología (INAH) 
para demoler el interior del inmueble y realizar un estacionamiento de cuatro niveles. Esta casona del siglo XVII 
estaba incluida en el Catálogo de Monumentos y Sitios Históricos de la capital poblana, pero también se 

encontraba bajo clausura del ayuntamiento de Puebla. Había una indicación del alcalde, Eduardo Rivera Pérez, de 
que se protegiera el inmueble, pero en el balcón se observa un estampado con la licencia de autorizado por el 
INAH. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/con-autorizacion-del-inah-siguen-la-construccion-de-
estacionamiento-en-casona-historica/  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Clausura la SSP el bar gay Garotos en Xanenetla 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado a través de la Policía Estatal Preventiva, en coordinación con 

Protección Civil del Estado, la delegación de la PGR en Puebla y Normatividad Municipal de Puebla capital, realizó 
operativos en centros nocturnos y clausuró el bar gay “Garotos”, ubicado en la zona de Xanenetla. Durante el 
operativo de este fin de semana fueron revisados tres establecimientos, de los cuales se clausuró el citado 
establecimiento, situado en  22 Oriente número 602, por no contar con las medidas de seguridad e incumplir con 
la documentación para su correcto funcionamiento, se indicó a través de un comunicado. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/clausura-la-ssp-el-bar-gay-garotos-en-xanenetla  

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Preparan verbena con 400 ambulantes el 15 de septiembre 
El Ayuntamiento de Puebla proyecta otorgar unos 400 permisos a comerciantes ambulantes durante las 24 horas 
del domingo 15 de septiembre, informó Eduardo Alcántara, secretario de Gobernación en el municipio; adelantó 
que se prepara una “verbena popular en el corredor turístico los Fuertes-Catedral”, por lo que ese día la calle 2 
norte estaría cerrada a la circulación y los vendedores se colocarían en diversas sedes de esa vialidad. Indicó que 
esta semana se concretará la cifra total exacta y los números de distribución por cada sede, entre las que destacó 

la Avenida 16 de septiembre hasta el Parque de El Carmen, Santa Clara, la explanada de San José,  el cruce de la 
calle 2 norte y la calle 30 poniente, además en el Fuerte de Loreto, la Plaza de la Concordia, el centro expositor y 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/satisfacen-a-la-canirac-las-medidas-de-la-comuna-contra-el-robo-a-restaurantes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/satisfacen-a-la-canirac-las-medidas-de-la-comuna-contra-el-robo-a-restaurantes/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/la-inversion-que-se-hace-en-el-centro-historico-no-permite-recuperar-la-zona-icomos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/la-inversion-que-se-hace-en-el-centro-historico-no-permite-recuperar-la-zona-icomos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/con-autorizacion-del-inah-siguen-la-construccion-de-estacionamiento-en-casona-historica/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/con-autorizacion-del-inah-siguen-la-construccion-de-estacionamiento-en-casona-historica/
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/clausura-la-ssp-el-bar-gay-garotos-en-xanenetla
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la Plaza de la Victoria. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/preparan_verbena_con_400_ambulantes_el_15_de_septiembre#.UiQ_rOWv
5KY  
 
 

 
 
RETO DIARIO 

 Ayuntamiento podría otorgar hasta 400 espacios para ambulantes el 15 de septiembre 

El secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, informó que se prevé la instalación de 400 vendedores 
informales durante el 15 de septiembre. El funcionario municipal, indicó que a 15 días de la conmemoración del 
Grito de Independencia ya ha recibido solicitudes de ambulantes para establecerse en el centro histórico o, bien, 

en alguna de las calles aledañas. En este sentido, refirió que el ayuntamiento de Puebla, en coordinación con el 
gobierno del estado, aún está por determinar el número de zonas destinadas a la venta de comida y artículos 
alusivos al 15 de septiembre, debido a que este año se llevarán a cabo diversas actividades culturales y artísticas 
en puntos de la ciudad, entre las que destacan el zócalo, el Corredor Turístico Fuertes-Catedral, los Fuertes de 
Loreto y Guadalupe, por mencionar algunos. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50690&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-

podria-otorgar-hasta-400-espacios-para-ambulantes-el-15-de-septiembre  
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Consulta ciudadana en Puebla por reformas de Peña 
Este domingo, en Puebla y 17 estados más se aplica la consulta ciudadana del PRD en coordinación con la 
organización de Alianza Cívica, para conocer la opinión de la sociedad en relación a la reforma energética peñista. 
En el zócalo capitalino, las mesas receptoras y las casillas fueron instaladas desde temprana hora, para que los 
ciudadanos interesados en participar pudieran hacerlo, presentando su credencial de elector para recabar datos 
personales mientras resolvían la encuesta. La delegada del PRD en Puebla, Martha Dalia Gastelum, estuvo 

presente verificando que se cumplieran con las condiciones para realizar la consulta ciudadana. Subrayó que su 
partido continuará su lucha en defensa de la privatización de PEMEX. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62153consulta-ciudadana-en-puebla-por-reformas-de-peña#.UiROOeWv5KY 
 
NG PUEBLA  

 INAH avanza en rehabilitación de Catedral 
El Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa dio a conocer que la remodelación que se realiza en la parte del 
coro de la Basílica Catedral está por culminarse, por parte del personal del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH), debido a que las fisuras estaban dañando cada vez más la zona. “Estamos dando una mejora en 
el inmueble, estamos realizando una mejora de nuestra catedral, seguimos embelleciéndola y seguimos atentos 

en lo que se pueda presentar de problemas, en humedades, fisuras que por el tipo, el tiempo y por los sismos se 
van presentando”, dijo el Arzobispo. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62149inah-avanza-en-rehabilitación-de-catedral#.UiRO5uWv5KY  
 
NG PUEBLA  

 Para el día del Grito, 400 permisos para ambulantes 
La Secretaría de Gobernación Municipal podría otorgar hasta 400 permisos a comerciantes informales para el 
festejo del Grito de Independencia, sólo para el día 15 de septiembre, indicó Eduardo Alcántara Montiel, titular de 

la dependencia. Entrevistado sobre el tema, el funcionario municipal detalló que se analiza la posibilidad de 

utilizar el Corredor Turístico "Los Fuertes-Catedral" para colocar en grupos a los comerciantes y se aprovechen las 
mejoras que se hicieron en este tramos -del zócalo hasta la zona cívica-."Ya hemos recibido peticiones para el 
comercio informal para el 15 de septiembre, en las reuniones que hemos tenido con la Secretaría General de 
Gobierno se han establecido algunas áreas, estamos por determinar la cantidad en función de que serán 
diferentes escenarios culturales", puntualizó. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62148para-el-día-del-grito-400-permisos-para-ambulantes#.UiRPP-Wv5KY  

 

http://periodicodigital.com.mx/notas/preparan_verbena_con_400_ambulantes_el_15_de_septiembre#.UiQ_rOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/preparan_verbena_con_400_ambulantes_el_15_de_septiembre#.UiQ_rOWv5KY
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50690&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-podria-otorgar-hasta-400-espacios-para-ambulantes-el-15-de-septiembre
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50690&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ayuntamiento-podria-otorgar-hasta-400-espacios-para-ambulantes-el-15-de-septiembre
http://www.ngpuebla.com/puebla/62153consulta-ciudadana-en-puebla-por-reformas-de-peña#.UiROOeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62149inah-avanza-en-rehabilitación-de-catedral#.UiRO5uWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62148para-el-día-del-grito-400-permisos-para-ambulantes#.UiRPP-Wv5KY
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NG PUEBLA  

 Policía federal resguardará mes patrio en la capital 
Para cuidar la ciudad en el mes patrio se contrataran 200 o más elementos de la policía federal para resguardar la 
ciudad, así lo dio a conocer Amadeo Lara Terrón, secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPYTM) 
quien dijo que de igual manera su salario será pagado mitad por el gobierno municipal y la otra por el estatal. El 
funcionario municipal indicó que estas acciones se hacen con el objetivo de lograr salvaguardar la integridad física 
de los poblanos, por lo que indicó que en todas las Juntas Auxiliares se reforzará la seguridad, debido a que es un 
mes de muchas fiestas. (Gabriela García Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62147policía-federal-resguardará-mes-patrio-en-la-capital#.UiRPk-Wv5KY  

 
NG PUEBLA  

 Entregará Implan proyectos a Gali 
En una semana se estará reuniendo Luis Olmos Pineda, director del Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN) 
con el presidente electo, José Antonio Gali Fayad, con el objetivo de presentarle las acciones que están en 
procedimiento y los proyectos que se tienen en cartera. El funcionario municipal detalló que uno de los temas 

prioritarios será el ordenamiento territorial, debido a que es de suma importancia que los poblanos están teniendo 
asentamientos irregulares en varios puntos de la ciudad, lo que es preocupante para dotarlos de servicios básicos. 
Ante esto, el representante del IMPLAN indicó que aparte de ese tema prioritario hay cinco más que no quiso 
detallar, debido a que en todo momento se buscará la solución pronta de diferentes temas, como lo son la 
equidad de género y que la sociedad cuente con la oportunidad de levantar la voz ante diferentes circunstancias, 
debido a que este es el objetivo de la institución. (Gabriela García Guzmán)  

http://www.ngpuebla.com/puebla/62145entregará-implan-proyectos-gali#.UiRP0OWv5KY  

 
NG PUEBLA  

 San Andrés quiere respeto al decreto del 62: Bojalil 
El síndico municipal, Ernesto Bojalil Andrade dio a conocer que lo único que busca el municipio de San Andrés 
Cholula ante las instancias jurídicas que el territorio que se marca en el Decreto del 1962 sea respetado de 
manera legal y que se dejen a un lado las disputas territoriales. El funcionario municipal detalló que ellos en la 

presentación del último documento ante el Congreso del Estado solicitaron se les “devuelvan” cuatro zonas que 
están cobrando los impuestos en Puebla y ellos quieren los ingresos. “San Andrés había aceptado el 
procedimiento de repartición de territorio, tema que ha sido impugnado, por lo que ellos quieren se les respeten 
el decreto del 62”, dijo el síndico. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62143san-andrés-quiere-respeto-al-decreto-del-62-bojalil#.UiRP-uWv5KY  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Innecesario Museo Barroco en una Puebla barroca: INAH 
Para el delegado del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), José Francisco Ortiz Pedraza, Puebla no 
necesita un Museo Internacional Barroco (MIB), uno de los proyectos prioritarios para el 2014 del gobierno 
morenovallista, porque toda la ciudad poblana es una galería barroca. Desde la perspectiva del funcionario 
federal, Puebla en sí es una ciudad barroca, sus construcciones, el sólo hecho de que el ladrillo y el azulejo de 

talavera se encuentren en varias fachadas es una muestra del barroco. Recordó que el estilo barroco se 
caracteriza por el contraste entre los elementos o por el exceso de adornos. (Alejandra Corona Flores) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/innecesario-museo-barroco-en-una-puebla-barroca-
inah 
 

HERALDO 

 Colonos afectados por Teleférico presentan amparo 
Será hoy lunes cuando un grupo de vecinos de San Francisco presenten un juicio de amparo en contra de la 
construcción del teleférico, específicamente de la torre que se encuentra en la privada de la 6 norte, entre 12 y 14 

oriente, también conocida como “El Servicio Valdés”. En entrevista para El Heraldo de Puebla, el abogado Lucio 
Ramírez Luna, representante legal de las asociaciones civiles, Comité Defensor del Patrimonio Histórico, Cultural y 

http://www.ngpuebla.com/puebla/62147policía-federal-resguardará-mes-patrio-en-la-capital#.UiRPk-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62145entregará-implan-proyectos-gali#.UiRP0OWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62143san-andrés-quiere-respeto-al-decreto-del-62-bojalil#.UiRP-uWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/innecesario-museo-barroco-en-una-puebla-barroca-inah
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/innecesario-museo-barroco-en-una-puebla-barroca-inah
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Ambiental de Puebla y la Fundación Manuel Toussaint, explicó que en San Francisco hay más de 30 vecinos que 
están en desacuerdo con la obra de la torre del transbordador; por ello un grupo de colonos presentará un 
amparo, “la idea es parar la obra”, destacó. (Alejandra Corona Flores) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/colonos-afectados-por-teleferico-presentan-amparo  

 

 
 
SINTESIS 

 Aquejan resultados de Tae Kwon Do 

De visita por la ciudad, el medallista olímpico Víctor Estrada, aseguró que los resultados para México en cuanto a 
medallas obtenidas, en el pasado mundial de Tae Kwon Do celebrado en la capital del estado, no son para 

celebrar. Entrevistado por este medio de comunicación en pleno zócalo, dijo que el nuevo problema que enfrenta 
esa disciplina es el salto que dio de ser, por lo menos en el ámbito de las olimpiadas, un deporte amateur a uno 
profesional. Entonces, asumió el hoy diputado por el estado de México, también saltaron a ese ámbito los 
intereses de grupo, los personales y desde luego los económicos que comenzaron a trabar y manchar ese 
deporte. (Angelina Bueno Gradas)  
http://sintesis.mx/articulos/68443/aquejan-resultados-de-tae-kwon-do/puebla 
 

 

SINTESIS 

 Marchan en Puebla contra reforma energética 
Un contingente que rondaba en las 200 personas, marchó por las calles del primer cuadro de la ciudad en rechazo 

a la reforma energética, que podría aprobar en próximas fechas el Congreso de la Unión, a iniciativa del 
presidente Enrique Peña Nieto. Jóvenes, adultos y algunos menores caminaron pacíficamente desde el Paseo 
Bravo, siguiendo por la 11 Norte, la 10 Poniente y después por la 3 Norte-Sur hasta llegar al Congreso del estado. 
Ahí, la situación se tensó, pues adolescentes encapuchados quemaron un muñeco. Durante el recorrido, los 

participantes gritaban consignas como 'País petrolero y el pueblo sin dinero', 'Que no te eduque la rosa de 
Guadalupe', 'Queremos escuelas no telenovelas', 'Fuera (Enrique) Peña', entre otras. Quienes dirigían la marcha 
eran jóvenes encapuchados que se negaron a dar entrevistas. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/68437/marchan-en-puebla-contra-reforma-energetica-/puebla  
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Procede el INAH contra su exdelegado en Puebla 

El Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) comenzó un proceso judicial contra su exdelegado en 
Puebla, José Francisco Miguel Rivas García, por haber entregado permisos para la construcción del teleférico sin 
estar debidamente sustentados. Del mismo modo, el organismo federal ha iniciado procesos jurídicos para revertir 
dichos documentos entregados al gobierno de Puebla de manera irregular. Así lo revela el acta de la reunión de la 
cuarta sesión ordinaria del Consejo de Monumentos Históricos Inmuebles 2013, en poder de Intolerancia Diario. El 
acta fue entregada a este medio mediante un resolutivo del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública 

(IFAI), debido a que el INAH se negó al haber reservado cualquier dato del teleférico durante dos años. (Jorge 
Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112360  
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla señala ‘visión parcial’ de San Andrés en conflicto limítrofe 
Después de que el pasado jueves autoridades del municipio de San Andrés Cholula entregaron al Poder Legislativo 
del Estado una carpeta de argumentos con los que pretenden que la soberanía local falle a favor de su municipio, 
respecto a 8.5 kilómetros en disputa en la franja limítrofe, el síndico del Ayuntamiento de Puebla, Ernesto Bojalil 

Andrade, señaló que la “visión parcial” de su homólogo, Balbino Zamora, corresponde al proceso natural de un 
juicio. Señaló que estos argumentos –la expedición de la Ley Orgánica Municipal del Estado y que los órganos 
federales localicen en San Andrés cuatro secciones electorales– específicamente en materia electiva no tiene 
validez. (Abel Martínez Luna)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/colonos-afectados-por-teleferico-presentan-amparo
http://sintesis.mx/articulos/68443/aquejan-resultados-de-tae-kwon-do/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68437/marchan-en-puebla-contra-reforma-energetica-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112360
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http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_senala_vision_parcial_de_san_andres_en_conflicto_limitrofe#.UiRAB-
Wv5KY  

 

 
 
IMAGEN 

 Desmantelan peligrosa banda de asaltantes a cuentahabientes 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informa que resultado de la oportuna intervención policial, se logró la 

detención de 3 personas originarias del Estado de México, que presuntamente formaban parte de una banda 

delictiva, dedicados al robo a cuentahabientes en las ciudades de Puebla, Tepeaca y Ciudad Serdán.   Los 
detenidos son: José Manuel Soto García, alias “El Nolo”; José Luis Lujano Villar, alias “El Scrihs”, y Julio César 
Díaz Correa, alias “El Carpas”, de 28, 33 y 24 años, respectivamente. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/desmantelan-peligrosa-banda-de-asaltantes-cuentahabientes  
 
 
IMAGEN 

 Comienzan los festejos del CCIII aniversario de la Independencia 
El Secretario General de Gobierno del Estado de Puebla, Luis Maldonado Venegas, encabezó este domingo en 

representación del Gobernador de la entidad, Rafael Moreno Valle, la colocación del Bando Solemne por el inicio 
del mes patrio, con lo que se da principio en Puebla a los festejos por el CCIII aniversario de la Independencia de 
México.  Con la colocación del bando en el zócalo, así como en sedes representativas de los tres Poderes 

políticos, en el Palacio de Justicia del H. Tribunal Superior de Justicia (TSJ), en el H. Congreso del Estado y en 
Casa Aguayo, comenzó la celebración de los acontecimientos que dieron libertad y soberanía a nuestro país. 
(Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/comienzan-los-festejos-del-cciii-aniversario-de-la-independencia  

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Lluvias tiraron árbol en la colonia Naciones Unidas 
Un árbol cayo este fin de semana por las fuertes lluvias en la 74 Poniente y calle Ginebra en la colonia de las 
Naciones Unidas. Personal de Protección Civil retiro el árbol que obstaculizo el transito. No hubo lesionados, 
únicamente daños materiales. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43866:lluvias-tiraron-%C3%A1rbol-en-la-
colonia-naciones-unidas&Itemid=125  
 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Delegado del INAH critica Museo Barroco de RMV 
El delegado del INAH, en Puebla, Juan Francisco Ortiz Pedraza, señaló que el verdadero museo barroco de es todo 
el centro histórico de la ciudad de Puebla, y no el que pretende construir el gobierno del estado en el Ecoparque 
Metropolitano y que costará casi 1,400 millones de pesos. Durante una entrevista, el funcionario federal, comentó 
que “Puebla en sí es una ciudad barroca, para conocer el barroco podemos ir a cualquier iglesia, cualquier calle, 

cualquier lugar; si aparte se hace el museo y nos muestran otros elementos barrocos de otras partes para 
contrastar, no estaría mal, pero Puebla es toda la ciudad un museo barroco, con sus templos, edificaciones civiles 

y militares”. (Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50696&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Delegado-del-
INAH-critica-Museo-Barroco-de-RMV  
 
RETO DIARIO 

 Imparcialidad ofrece Congreso en problema territorial 
El presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado, Mario Riestra Piña, aseguró 

http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_senala_vision_parcial_de_san_andres_en_conflicto_limitrofe#.UiRAB-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_senala_vision_parcial_de_san_andres_en_conflicto_limitrofe#.UiRAB-Wv5KY
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/desmantelan-peligrosa-banda-de-asaltantes-cuentahabientes
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/comienzan-los-festejos-del-cciii-aniversario-de-la-independencia
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43866:lluvias-tiraron-%C3%A1rbol-en-la-colonia-naciones-unidas&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43866:lluvias-tiraron-%C3%A1rbol-en-la-colonia-naciones-unidas&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50696&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Delegado-del-INAH-critica-Museo-Barroco-de-RMV
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50696&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Delegado-del-INAH-critica-Museo-Barroco-de-RMV
http://www.pueblaonline.com.mx/
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que el actuar de los diputados en el tema de los límites territoriales entre Puebla y San Andrés Cholula será de 
manera imparcial. Esto luego que las autoridades de San Andrés Cholula acudieran a la sede del Poder Legislativo 
a entregar las pruebas que acreditan que la zona en disputa les corresponde. Riestra Piña, recordó que todavía 
está la etapa de recepción de las pruebas de los municipios que tienen problemas territoriales, como San Andrés 
Cholula y Puebla. Agregó que será hasta la segunda quincena de septiembre cuando concluirá esa fase e iniciará 

la revisión de los elementos aportados por los ayuntamientos. A la fecha, de los 14 municipios involucrados, sólo 
faltan dos por cumplir. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50693&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Imparcialidad-
ofrece-Congreso-en-problema-territorial  
  

RETO DIARIO 

 Caen tres delincuentes dedicados a robar cuentahabientes 
La Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE) presentó a tres integrantes de una banda dedicada a los 
robos a cuentahabientes, originaria del Estado de México, quienes participaron en unos ocho asaltos en la 
entidad, cuatro de ellos, en la ciudad de Puebla, aunque operaba en Tepeaca, Acatzingo y Ciudad Serdán. Juan 

Luis Galán Ruiz, director de la Policía Ministerial, indicó que los detenidos responden a los nombres de José 
Manuel Soto García, alias “El Nolo”; José Luis Lujano Villar, alias “El Scrish”, y Julio César Díaz Correa, alias “El 
Carpas”, de 28, 33 y 24 años de edad, respectivamente, quienes provienen del vecino Estado de México. 
(Samantha Páez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50688&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caen-tres-
delincuentes-dedicados-a-robar-cuentahabientes  

 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Diputados discutirán límites después de fiestas patrias: Riestra 
El presidente del Congreso local, Mario Riestra Piña, aclaró que será después del 20 de septiembre cuando los 
diputados locales analicen los alegatos que Puebla y sus municipios conurbados entregaron al Legislativo para la 

definición de sus límites territoriales. En entrevista, reconoció que el ayuntamiento de Puebla, y la mayoría de 
municipios que lo rodean, como San Andrés Cholula –uno de los más grandes-, ya entregaron argumentos y 
pruebas para defender su territorio, pero su análisis está en puerta. “Aun no se vence el período para que nos 
hagan llegar razonamientos económicos, tributarios, electorales, históricos, sociales y de cualquier otra índole. 
Nosotros no hemos empezado a juzgar la información, aun no entramos a esa fase”. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62160diputados-discutirán-límites-después-de-fiestas-patrias-riestra#.UiRN6-
Wv5KY   

 
NG PUEBLA  

 Inician festejos patrios en la capital 
El secretario general de Gobierno del Estado de Puebla, Luis Maldonado Venegas, encabezó en representación de 
Rafael Moreno Valle, la colocación del Bando Solemne por el inicio del mes patrio; con lo que se da principio en 
Puebla a los festejos por el CCIII aniversario de la Independencia de México. Con la colocación del bando en el 

zócalo de la ciudad, así como en sedes representativas de los tres Poderes políticos, en el Palacio de Justicia del 
H. Tribunal Superior de Justicia (TSJ), en el H. Congreso del Estado y en Casa Aguayo, comenzó la celebración de 
los acontecimientos que dieron libertad y soberanía a nuestro país. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/62140inician-festejos-patrios-en-la-capital#.UiRQfuWv5KY  

 
TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Esta semana quedara reparado el lienzo que se quemo en el templo de Santa Mónica.  
 Ya quedaron terminadas desde el fin de semana ya instalados todos los adornos patrios fueron con una 

inversión de 700 mil pesos algunos clásicos y otros con tecnología Led. 

 Las lluvias socavó el puente de Galaxia al Instituto del Bosque. 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50693&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Imparcialidad-ofrece-Congreso-en-problema-territorial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50693&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Imparcialidad-ofrece-Congreso-en-problema-territorial
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50688&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caen-tres-delincuentes-dedicados-a-robar-cuentahabientes
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50688&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Caen-tres-delincuentes-dedicados-a-robar-cuentahabientes
http://www.ngpuebla.com/puebla/62160diputados-discutirán-límites-después-de-fiestas-patrias-riestra#.UiRN6-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62160diputados-discutirán-límites-después-de-fiestas-patrias-riestra#.UiRN6-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/62140inician-festejos-patrios-en-la-capital#.UiRQfuWv5KY
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 Autoridades del Estado y del Municipio colocan bandos que anuncian el inicio de Septiembre mes de la 
Patria. 

 Clausuran el antro bar Garotos situado en la 22 oriente nuecero 602 de la colonia Xanenetla. 
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

 La unidad de Protección Civil municipal va a implementar operativos de inspección en los mercados y 
establecimientos para que no haya venta y almacenaje de fuegos pirotécnicos, también una estrategia del 
gobierno del estado ellos tienen que cumplir su papel pero esto esta en las manos de los ciudadanos. 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Iniciaron los festejos patrios el presidente municipal de Puebla, izo la bandera en el zócalo y pues 
comienzan las actividades que se van a llevar acabo en los primeros 15 días del mes para el 16 de 
septiembre, ERP dice que estos motivos patrios siguen siendo el motor para el desarrollo del país. 

 Ya otorgaron 400 permisos para la venta de antojitos el día de la verbena el 15 de septiembre, habrá dos 
verbenas una en el zócalo y otra en el cerro de Loreto y Guadalupe.  

 Con más de 700 efectivos y equipo para  el grito 
 Un operativo para empezar a revisar todos los mercados, todos los puntos de venta de pólvora, hay 

explosivos, en eso están trabajando las autoridades de Protección Civil.  
 Este mes de septiembre es el mes del testamento inicia esta actividad en todas las notarías públicas del 

estado de Puebla y cuesta 850 pesos en testamentos menores a los 500 mil pesos.  
 15% de compromisos del plan municipal de desarrollo se han incumplido o no se han tocado, esta 

quedando a deber el ayuntamiento.  
 
 
 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 Inicio en Puebla la celebración del mes patrio el Presidente Municipal de Puebla acompañado de Luis 

Maldonado Venegas dieron inicio a los festejos de las fiestas patrias de Septiembre con el izamiento de 
bandera en el Zócalo de esta ciudad. 

 Eduardo Rivera y Antonio Gali pedirán juntos recursos al Legislativo Federal presentaran una carpeta de 
proyectos que supera los mil millones de pesos como presupuesto en la ejecución. 

 

 

A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 

 Dice el Delegado de Antropología e Historia Francisco Ortiz Pedraza que es innecesarias la inversión la 

inversión Federal en el museo Barroco no hay mejor museo de este tipo que pasear en las calles de la 
ciudad Poblana establece el funcionario. 

 (sic) a constructoras Poblanas y relaminar 3 mil calles en los 4 años 8 meses de gestión es la nota que se 
traza el Presidente Municipal Electo Tony Gali. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:LaunchBroadcast('mexitos','PLR-mexitos')
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 Ayer con la colocación de los bandos solemnes por parte de los tres poderes iniciaron los festejos 
conmemorativos  de la Independencia de México, evento en el que presidente municipal Eduardo Rivera  
destaco esta gesta heroica 

 El secretario de infraestructura del gobierno del estado, José Cabalán Macari Álvaro dio a conocer que la 
dependencia a su cargo viene trabajando en la ampliación de la Plaza de la Victoria en la zona histórica de 

Los Fuertes, donde dijo que estas obras concluirán para los festejos del 15 de septiembre y agregó que 
estas modificaciones ayudarán a hacer más eficiente el espacio. 

 El secretario general de gobierno, Luis Maldonado Venegas, al referirse a los trabajos del teleférico indicó 
que éstos se reiniciarán una vez que el gobierno del estado cuente con la certeza jurídica para su 

ejecución, lo cual esperan sea resuelto en los próximos días por las autoridades correspondientes, sin 
embargo la administración estatal respetará el proceso judicial para llegar a un acuerdo satisfactorio en 
este tema. 

 El alcalde electo de Puebla, Antonio Gali y el edil el funciones Eduardo Rivera presentarán proyectos ante a 
cámara de diputados, que plantea el poder contar con una cartera cercana a os mil millones de pesos. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Tras encabezar el inicio de los festejos patrios, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera, resalto que las leyes 
debe estar por encima de cualquier interés particular y dijo que la red de obras para la modernización, la 
detonación de turismo y diversas actividades en el municipio son para beneficiar a las familias poblanas. 

Rivera Pérez garantizó coordinación con el gobierno estatal para la realización de la “noche patria” para 
garantizar la seguridad de la ciudadanía durante el festejo y ofreció diferentes operativos en diversos 
puntos de la ciudad para evitar la venta de pirotecnia. 

 La transición entre los gobiernos municipal entrante y saliente va “viento en popa” y es fructífera, anunció 
el edil de Puebla, Eduardo Rivera.  Reiteró que dará todas las facilidades para que la próxima 
administración continué con el ritmo de trabajo y la ejecución de una cartera por más de mil millones de 
pesos. 

 Elementos de seguridad pública y transito municipal, que intervinieron en el aseguramiento de los 
asaltantes de restaurantes tendrán un estimulo y será entregada la recompensa prometida por el 
ayuntamiento de Puebla, indico el titular de la dependencia. 

 Padres de familia piden que no se incremente el pasaje al transporte público, su presidente indico que 
pedirán a las autoridades correspondientes que no lo autoricen, ya que las familias con tres niños gastan 
76 pesos diarios lo que rebasa el salario mínimo y aumentarlo afectará la educación de la niñez poblana. 

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Inicia festejo patrio en Puebla con ceremonia cívica. 
 Desplegarán fuerte vigilancia durante fiestas patrias. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Arranca septiembre mes de la patria y con ello realizan la ceremonia solemne de izamiento de la bandera 

en el zócalo de la ciudad de Puebla, además es colocado el bando que marca el inicio de las fiestas patrias 
y hacen guardia de honor en el patio del palacio municipal.  

 Detiene  a cuatro sujetos por causar destrozos y golpear a los clientes del bar Las Arenitas en la colonia 
Cleotilde Torres, los agresores se resistían a pagar la cuenta de consumo.  

 Hallan cuatro cuerpos sin vida en a la orilla de la carretera federal México-Veracruz, tres de ellos tenían el 
tiro de gracia y se encontraban atados de manos. 

javascript:envivo()
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G a b r i e l  A l a t r i s t e  y  c a r o l i n a  G i l  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con una invenció de 19 millones de pesos se crea el Centro Integral de Servicios de la ciudad de Puebla 
concentrara ventanillas de tramite y pago de infracciones. 

 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Reconoce Luis Maldonado los consensos logrados por EPN 
A propósito del primer Informa de Gobierno del Presidente de México, Enrique Peña Nieto, el secretario General 
de Gobierno (SGG), Luis Maldonado Venegas, celebró los consensos que ha conseguido a la fecha con los 
diferentes partidos políticos, gracias a los que se han aprobado varias reformas, como la laboral y de 
telecomunicaciones, y consideró que todavía habrá otras por venir. Tras acudir al arranque de las festividades 
conmemorativas al mes patrio y en la víspera del mensaje que este día emitirá el titular del poder Ejecutivo 
federal. (Belén Cancino, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108742.htm  
 

 

 
 
HERALDO  

 Entregan al Congreso el Primer Informe de Gobierno de Peña Nieto 
Hoy el presidente Enrique Peña Nieto rendirá un mensaje con motivo de su Primer Informe de Gobierno que 
comprende las principales acciones emprendidas entre el 1 de diciembre de 2012 y el 31 de agosto de 2013. 
Previo al informe, en la página oficial de Presidencia de la República www.presidencia.gob.mx/informe/ destacan 
algunas de las actividades que se efectuaron en los nueve meses de la actual administración federal. Lo que 

caracterizó a dicha administración, en un principio, fue el acuerdo al que llegaron las bancadas del PRI, PAN y 

PRD al firmar el Pacto por México, en el que acordaron una agenda compartida de 95 compromisos en torno a 
cinco acuerdos. (Notimex) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/entregan-al-congreso-el-primer-informe-de-gobierno-
de-pena-nieto  
  

 
 
CAMBIO  

 Arrancan en VW despidos de mil 300 eventuales  
A partir del 23 de septiembre comenzará la salida paulatina de mil 300 trabajadores eventuales en Volkswagen, a 
quienes no se les renovará su contrato ante la caída de la producción en la armadora, así como de los niveles de 

exportación. Luego de que el 70 por ciento de los trabajadores sindicalizados rechazaron la implementación de un 
esquema laboral 4x3 para evitar la salida de los eventuales, la empresa anunció que al inicio de la semana 39 del 

año ya no se renovará el contrato de mil 300 obreros, proceso que culminará al cierre del año. En primera 
instancia, un grupo de 200 trabajadores eventuales dejará de laborar desde el 23 de septiembre y posteriormente 
se les notificarán las fechas a los demás técnicos en las que no se les renovará el contrato. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/24250-arrancan-despidos-de-mil-300-eventuales  

 
CAMBIO 

 Endeudamiento de ediles no será aprobado en el extraordinario: Riestra 
El crédito de 3 mil millones de pesos para los ayuntamientos electos proviene de un programa del Banco Nacional 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108742.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/entregan-al-congreso-el-primer-informe-de-gobierno-de-pena-nieto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/portada/entregan-al-congreso-el-primer-informe-de-gobierno-de-pena-nieto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/24250-arrancan-despidos-de-mil-300-eventuales
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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de Obras y Servicios (Banobras) del gobierno federal, pero funcionarios de la Secretaría de Finanzas acudirán al 
Congreso local para explicar el esquema de operación y así resolver las dudas que tiene la fracción priista, 
anunció el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Mario Riestra Piña, por lo que no será 
aprobado en la sesión extraordinaria del próximo 6 de septiembre. En entrevista, el diputado local del PAN 
anunció que esta semana personal de la Secretaría de Finanzas se reunirá con el Poder Legislativo con el fin de 

aclarar el modelo de préstamos y empréstitos para infraestructura, además de despejar las dudas que la bancada 
del PRI tiene sobre la iniciativa del mandatario poblano. (Gerardo Ruiz) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24217-banobras-otorgara-prestamo-a-
ediles-nuevos-mario-riestra 

 
CAMBIO 

 Puebla entre los 5 estados con más lotes irregulares  
El estado de Puebla se encuentra dentro de los cinco estados del país con más terrenos irregulares, reveló el 
coordinador de los delegados federales, René Lechuga Fosado, después de nombrar formalmente a Alberto 
Jiménez Arroyo como delegado de la Comisión para la Regularización de la Tenencia de la Tierra (Corett), quien a 
partir del pasado viernes enfrentará el reto de sacar a la entidad de este ranking durante su estancia al frente de 

la comisión en Puebla. La expansión desmedida de la mancha urbana es parte de la problemática que el nuevo 
delegado deberá resolver al frente de la Corett, pues el representante federal reconoció que el 67 por ciento de 
las 35 mil viviendas existentes fueron construidas sin la regulación de la Federación, lo que ha desatado un 
descontrol en la prestación de servicios públicos y de seguridad. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/24237-puebla-entre-los-5-estados-con-mas-
lotes-irregulares  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Denuncia #YoSoy132 Puebla espionaje y acoso del gobierno de Rafael Moreno Valle 
La vocería del #YoSoy132 Puebla denunció que el gobierno estatal espía sus reuniones y acosa a sus integrantes, 
pero advirtieron que pese a esas acciones que pretenden intimidarlos, continuarán con su plan de lucha, que 

incluye la realización de asambleas, movilizaciones y difusión. Terminada la marcha de ayer, los jóvenes 
ofrecieron varias entrevistas a los medios de comunicación que le dieron cobertura al acto y estuvieron 
interesados en conocer su posición. De entrada, los muchachos expresaron que, pese a la represión que ha 
sufrido su movimiento en diversas partes del país, su lucha sigue y continúan efectuando reuniones y tareas de 
divulgación sobre las políticas neoliberales que está padeciendo el país. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/denuncia-yosoy132-puebla-espionaje-y-acoso-del-gobierno-

de-rafael-moreno-valle/  

 

 
 

MILENIO  

 Transparentar renovación de sindicato, pide Maldonado 

Luis Maldonado Venegas, secretario General de Gobierno exhortó al Sindicato de Trabajadores al Servicio de los 
Poderes del Estado llevar a cabo un proceso de renovación de su Comité Ejecutivo de manera transparente y 
democrática. Agregó que la administración estatal siempre ha sido respetuoso del ejercicio democrático del 
sindicato, e indicó que tal acción continuará. “Por su parte, el aún líder del Sindicato de Trabajadores del Estado, 
Héctor Posadas Manzano, insistió que se buscará tener un candidato de unidad para sucederlo. No obstante, se 
dijo respetuoso de los 12 aspirantes que hasta el momento han manifestado su interés de representar a los 4 mil 
320 burócratas. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a0914a6  

 

 
 

E-CONSULTA 

 Acusan y detienen a notario por falsificar documentos a favor de Henaine 
La Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJ) informó que mediante una orden de aprehensión detuvo a 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24217-banobras-otorgara-prestamo-a-ediles-nuevos-mario-riestra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/24217-banobras-otorgara-prestamo-a-ediles-nuevos-mario-riestra
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/24237-puebla-entre-los-5-estados-con-mas-lotes-irregulares
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/24237-puebla-entre-los-5-estados-con-mas-lotes-irregulares
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/denuncia-yosoy132-puebla-espionaje-y-acoso-del-gobierno-de-rafael-moreno-valle/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/denuncia-yosoy132-puebla-espionaje-y-acoso-del-gobierno-de-rafael-moreno-valle/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/d99a72c988823782ab7f4ad57a0914a6
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Juan Carlos Salazar Cajica, Notario Público número 49 de la ciudad de Puebla, quien enfrenta cargos por 
falsificación de documentos en su modalidad de certificación falsa o falsedad en declaraciones. De acuerdo con la 
averiguación previa 483/2012/DMZS, a principios de 2012, Salazar Cajica presuntamente elaboró una escritura 
falsa para la cancelación de la hipoteca de un inmueble propiedad de una persona física, esto con el fin de avalar 
ante el Registro Público que la propiedad pertenecía a la persona moral denominada Inmobiliaria Hena S.A. de 

C.V., propiedad del empresario Ricardo Henaine Mezher. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/acusan-y-detienen-notario-por-falsificar-documentos-
favor-de-henaine  
 

E-CONSULTA 

 Acusan a hijo de edil de Palmar de Bravo de asesinar a trabajador 
César Morales Cortés, hijo del alcalde de Palmar de Bravo, es señalado de asesinar a balazos a un trabajador de 
su padre; sin embargo, ante los señalamientos en su contra, aún no ha sido detenido ni presentado  ante el 
Ministerio Público. Este sábado por la mañana, el vástago del presidente municipal, Julio Eduardo Morales Genes, 

llegó a su domicilio e intentó llevarse un vehículo. De acuerdo con las versiones extraoficiales, Manuel Noria 
Salas, de 47 años de edad, había recibido órdenes de su patrón -el edil- de no permitir que nadie utilizara sus 
vehículos, por lo que impidió que el joven César se llevara uno de los carros. (Diana Jiménez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/acusan-hijo-de-edil-de-palmar-de-bravo-de-asesinar-
trabajador  
 

E-CONSULTA 

 Prenden fuego a presidencia auxiliar de Atla, en Pahuatlán 
En hechos que fueron calificados como una “venganza política”  por la autoridad de la comunidad de Atla, en 

Pahuatlán, Moisés Domínguez Vargas,  un grupo de vándalos le prendió fuego, la madrugada del sábado, a la 
Presidencia Auxiliar provocando sólo daños materiales. Aunque Domínguez Vargas se negó, por temor a 
represalias, a dar a conocer el nombre de los presuntos responsables del atentado iniciado con la quema de 
neumáticos en la puerta y la ventana izquierda del inmueble que alberga el poder en esta población habitada por 
unos dos mil 500 indígenas nahuas, aseguró que las afectaciones obedecen a que en las pasadas elecciones 
locales en Atla ganaron los candidatos de Puebla Unida. (Leticia Ánimas Vargas) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/prenden-fuego-presidencia-auxiliar-de-atla-en-pahuatlan  
 
 

E-CONSULTA 

 La reforma educativa no tiene reversa, dice Alcalá a nombre del PRI 

La senadora del PRI, Blanca Alcalá Ruiz, resaltó que la reforma educativa “no tiene reversa” y destacó que los 
maestros son parte de la solución, por lo que los legisladores están obligados a trabajar con ellos. Al dar lectura al 

posicionamiento de su bancada al inicio de sesiones del Congreso, la senadora poblana demandó establecer un 
diálogo sereno y constructivo que dé respuestas a las inquietudes de los ciudadanos, y que permita plantear 
soluciones concretas a sus demandas en un marco de respeto, destacó el portal La Silla Rota. (La Silla Rota) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/nacion/la-reforma-educativa-no-tiene-reversa-dice-alcala-nombre-

del-pri 
 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Cambios en el país requieren escuchar todas las voces: PRI 
El Partido Revolucionario Institucional (PRI), se pronunció por escuchar todas las voces con responsabilidad serena 
y constructiva, que den respuesta a soluciones concretas y no mágicas de los cambios que requiere el país. Al dar 

lectura al posicionamiento de su bancada al inicio de sesiones del Congreso, la senadora Blanca Alcalá Ruiz señaló 

que el parlamento es una asamblea deliberante que debe desplegar una responsabilidad constitucional para 
contrastar las propuestas. Por ello indicó que es tiempo de replantear el enfoque en diversos sectores del país y 
que ha propuesto el presidente Enrique Peña Nieto con las reformas que ha presentado, ya que la sociedad exige 
una democracia con resultados por lo que es tiempo de promoverla. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/cambios_en_el_pais_requieren_escuchar_todas_las_voces_pri#.UiRCxuWv5
KY  

 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/acusan-y-detienen-notario-por-falsificar-documentos-favor-de-henaine
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/acusan-y-detienen-notario-por-falsificar-documentos-favor-de-henaine
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/acusan-hijo-de-edil-de-palmar-de-bravo-de-asesinar-trabajador
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/acusan-hijo-de-edil-de-palmar-de-bravo-de-asesinar-trabajador
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/seguridad/prenden-fuego-presidencia-auxiliar-de-atla-en-pahuatlan
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/nacion/la-reforma-educativa-no-tiene-reversa-dice-alcala-nombre-del-pri
http://www.e-consulta.com/nota/2013-09-01/nacion/la-reforma-educativa-no-tiene-reversa-dice-alcala-nombre-del-pri
http://periodicodigital.com.mx/notas/cambios_en_el_pais_requieren_escuchar_todas_las_voces_pri#.UiRCxuWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/cambios_en_el_pais_requieren_escuchar_todas_las_voces_pri#.UiRCxuWv5KY
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IMAGEN 

 Aprehenden a notario público por falsificar escritura 
La Procuraduría General de Justicia de Puebla (PGJ) informa que con base en diversos elementos probatorios, la 
Fiscalía General Metropolitana, a través de la Dirección de agencias del ministerio público metropolitana sur, 
obtuvo de la autoridad judicial la orden de aprehensión en contra de Juan Carlos Salazar Cajica, Notario Público 
número 49 de esta ciudad de Puebla, quien enfrenta cargos por falsificación de documentos en su modalidad de 

certificación falsa o falsedad en declaraciones.   De acuerdo con la averiguación previa 483/2012/DMZS, a 
principios de 2012, Salazar Cajica presuntamente elaboró una escritura falsa  para la cancelación de la hipoteca de 
un inmueble propiedad de una persona física, esto con el fin de avalar ante el Registro Público que la propiedad 
pertenecía a la persona moral denominada Inmobiliaria Hena S.A. de C.V. Además, otorgó una copia certificada de 
la escritura apócrifa. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/aprehenden-notario-publico-por-falsificar-escritura  

 
IMAGEN 

 En marcha Feria de Cholula; esperan 70,000 visitantes 
Con la procesión de los faroles este sábado por la noche y las mañanitas a la Virgen de los Remedios en el 
primer minuto del domingo, comenzó la tradicional feria de Cholula.   El director de Turismo municipal, Miguel 
Ángel Galindo, recordó en entrevista que el festejo prevé una afluencia mayor a 70,000 visitantes provenientes 
de diferentes lugares de la República y del interior del estado poblano.   En la feria se celebra principalmente a la 

Virgen de los Remedios, pero también lleva un toque prehispánico al considerarse el 8 de septiembre el día del 
Trueque como la principal actividad de este mes. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/en-marcha-feria-de-cholula-esperan-70000-visitantes  

 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cobardes agreden sede del Congreso del Estado 
Grupos radicales en Puebla, se sumaron a las protestas en contra de la Reforma Energética que pretende aprobar 
el Congreso de la Unión. Sin embargo, estos grupos aprovechan la situación para generar caos y desperfectos en 
edificios públicos, ya que como cobardes, cubriéndose el rostro,  aventaron verduras y basura al edificio del 
Congreso del Estado de Puebla. Aproximadamente un grupo de 20 personas, principalmente jóvenes que se 

negaron a dar su nombre, llegaron a la sede del PoderLegislativo para mostrar su inconformidad por la iniciativa 

enviada por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto al Congreso de la Unión para la Reforma Energética. 
Con gritos  insistieron en que la “Patria no se vende”, que esta propuesta es solo para beneficiar al sector privado 
y que en ningún momento se busca beneficiar a los mexicanos. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54076  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 En este mes inicia discusión sobre candidaturas independientes 
Será en este mes que inicia, cuando inicien las reuniones con el Instituto Electoral del Estado de Puebla (IEE), 

para discutir las propuestas presentadas por las fracciones parlamentarias sobre el Articulado que se incluirá en el 
Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla (Coipeep), para la aplicación de las 
candidaturas independientes. Así lo confirmó el presidente de la Junta de Gobernación del Congreso del Estado, 
Mario Riestra Piña, quien recordó que sigue en proceso de su suplicación las reformas de los artículos 3, 4 y 20 de 

la Constitución de Puebla, para que los ciudadanos independientes puedan ser candidatos a partir del 2018. 
(Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54075  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Renovarán la frustrada maquinaria del PRI 
Será en esta semana cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI), de a conocer los procesos de 
renovación de los diferentes grupos sectoriales de este partido político. Al respecto, el dirigente estatal del 
tricolor, Pablo Fernández del Campo, aseveró que las bases para los cambios de las presidencias serán 

http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/aprehenden-notario-publico-por-falsificar-escritura
http://www.imagenpoblana.com/2013/09/01/en-marcha-feria-de-cholula-esperan-70000-visitantes
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54076
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54075
http://www.contraparteinformativa.com/
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consensadas con el Comité Ejecutivo Nacional (CEN). En entrevista, Fernández del Campo informó que será  tras 
una reunión con el actual delegado del CEN en Puebla, Fernando Moreno Peña, cuando se definan los tiempos y 
qué organismos priístas serán renovados en sus presidencias como el Frente Juvenil, y los sectores campesino, 
laboral y comercial y otros más, a fin de que en los casos en donde ya feneció el periodo de cada presidente se 
convoque a elecciones. (Angélica Patiño Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54073  

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ambicionan 12 aspirantes el Sindicato de Burócratas 

Héctor Posadas Manzano, líder del Sindicato de Burócratas, informó que hasta el momento suman 12 los 

candidatos que buscan sucederlo en el cargo. El funcionario aseguró que no buscará la reelección; sin embargo, 
está entrometiéndose para lograr decir de él un candidato de unidad en la organización. Aseguró que la 
convocatoria para la renovación del sindicato saldrá publicada el próximo mes de octubre. Recordó que el 
sindicato agrupa a mas de cuatro mil burócratas de los tres poderes. Señaló  que uno de los objetivos para 
mantener equilibrio en la vida sindical es rotar dicho puesto, por lo que informó que trabaja para lanzar un 
candidato de unidad rumbo a las elecciones de diciembre próximo. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54072  
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Peña Nieto ha tenido el respaldo de la oposición: Mario Riestra 

En el marco del primer informe de gobierno del ejecutivo federal, el presidente de la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso local, Mario Riestra Piña, aseveró que Enrique Peña Nieto, ha recibido el 
respaldo del PAN cómo oposición. En entrevista, afirmó que en el balance del primer año del gobierno federal, ha 
gozado de la disposición de la oposición, algo que reprochó, no tuvo el gobierno de Felipe Calderón para sacar 

reformas importantes como la laboral que ellos mismos habían propuesto. “Ya hubiéramos querido nosotros 
contar con el apoyo del PRI, para sacar otro tipo de reformas y ahora el PAN les ha ratificado su apoyo irrestricto 
para dar una parte positiva y falta mucho por hacer”, opinó. (Marisol Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43851:pe%C3%B1a-nieto-ha-tenido-el-
respaldo-de-la-oposici%C3%B3n-mario-riestra&Itemid=127  
 
PUEBLA ON LINE 

 Gobierno de Peña Nieto, "mera escenografía": PAN 
Apro informa que en la apertura del segundo año de sesiones de la LXII Legislatura, el diputado panista Luis 

Alberto Villarreal culpó al PRI por negarle al país la aprobación de las reformas estructurales tan anunciadas a la 
fecha, durante 12 años de gobiernos panistas. Tras calificar la actuación del gobierno federal como “mera 
escenografía” durante nueve meses de administración, el legislador afirmó que el PAN ha sido congruente y 
responsable al apoyar al nuevo gobierno con las propuestas de ley, como la laboral y ahora la energética y la 
fiscal. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43850:gobierno-de-pe%C3%B1a-nieto-
mera-escenograf%C3%ADa-pan&Itemid=127  

 
PUEBLA ON LINE 

 Osorio Chong entrega al Congreso primer informe de Peña Nieto 

Excélsior informa que el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, hizo entrega del Primer Informe 
de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto al presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, 
Ricardo Anaya. En el acto, destacó que el actual gobierno federal ha demostrado ser una legislatura de debate y 

diálogo. Agregó que el presidente de la República está comprometido con el país para dar mejores oportunidades 
para el futuro de los mexicanos. Agregó que el presidente de la República está comprometido con el porvenir de 
los mexicanos, y recordó que en nueve meses el Congreso de la Unión ha discutido y aprobado reformas 

benéficas para el país. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43847:osorio-chong-entrega-al-congreso-
primer-informe-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127  
 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54073
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/54072
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43851:pe%C3%B1a-nieto-ha-tenido-el-respaldo-de-la-oposici%C3%B3n-mario-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43851:pe%C3%B1a-nieto-ha-tenido-el-respaldo-de-la-oposici%C3%B3n-mario-riestra&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43850:gobierno-de-pe%C3%B1a-nieto-mera-escenograf%C3%ADa-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43850:gobierno-de-pe%C3%B1a-nieto-mera-escenograf%C3%ADa-pan&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43847:osorio-chong-entrega-al-congreso-primer-informe-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43847:osorio-chong-entrega-al-congreso-primer-informe-de-pe%C3%B1a-nieto&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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PUEBLA ON LINE 

 SEDIF reintegró con sus abuelos a niña de 7 años que intentó cruzar la frontera 
En el marco de la entrega de 12 adolescentes migrantes que fueron detenidos por la patrulla fronteriza, Martha 
Erika Alonso de Moreno Valle, Presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF resaltó  el caso histórico de una 
menor de 7 años originaria de Tehuacán que intentó llegar al vecino país del norte, en busca de su mamá y que 
por fortuna, pudo reincorporarse hace unos meses con sus abuelos. Alonso de Moreno Valle exhortó a los 

adolescentes a no irse de manera ilegal a Estados Unidos, pues se exponen a riesgos como  la trata de personas o 

explotación laboral. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43863:sedif-reintegr%C3%B3-con-sus-
abuelos-a-ni%C3%B1a-de-7-a%C3%B1os-que-intent%C3%B3-cruzar-la-frontera&Itemid=126  
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla se une al Mes del Testamento 
El gobierno del estado de Puebla, a través de la Secretaría General de Gobierno (SGG) y del Colegio de Notarios, 
participan por décima primera ocasión consecutiva en la campaña nacional “Septiembre, mes del Testamento” 

que implementa el Gobierno Federal, a partir de este mes, en todo el país. La Secretaría de Gobernación (Segob), 
en coordinación con las Entidades Federativas resaltan la importancia y los beneficios del otorgamiento del 
testamento, buscando alcanzar  la consolidación y formación de la cultura testamentaria entre la ciudadanía, a fin 
de lograr que el mayor número de personas transfiera sus bienes de manera ordenada y con seguridad jurídica 
para sus herederos. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43862:puebla-se-une-al-mes-del-
testamento&Itemid=126  

 
PUEBLA ON LINE 

 Clausuran Festival de la Huasteca en Xicotepec de Juárez 

Con la presencia del Secretario cultural y artístico del CONACULTA, Saúl Juárez Vega, Carlos Barragán, Presidente 
Municipal de Xicotepec de Juárez, Puebla dio a conocer la noche del sábado que San Luis Potosí será la próxima 
sede para realizar el Festival de la Huasteca, en su edición número diecinueve. Acompañado por Moisés Rosas, 
titular del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla (CECAP), y de los titulares y representantes de los 
Institutos de Cultura participantes en este festival, Barragán agradeció el apoyo del Gobernador Rafael Moreno 
Valle, para seguir impulsando el desarrollo cultural Xicotepec de Juárez, pueblo mágico. (Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43864:clausuran-festival-de-la-huasteca-
en-xicotepec-de-ju%C3%A1rez&Itemid=126  

 

 
 
RETO DIARIO 

 Intercambio cultural, de comercio y diplomáico pacta Huizar con Puebla 

El Concejal del Distrito 14 en el ayuntamiento de Los Ángeles, California, José Huízar concluyó su visita 
diplomática a Puebla, la cual fue coordinada por la Unión de Poblanos en el Exterior (Upext), organización 
migrante interesada en acercar a los connacionales con su estado y el país. Huizar señaló que los principales 
acuerdos establecidos con la Upext, empresarios y autoridades de Puebla, fue trabajar a corto plazo en proyectos 
para realizar intercambios culturales, comerciales y diplomáticos entre la ciudad de Los Ángeles y la entidad 
poblana. En la parte comercial se “ayudará” a la industria textilera y a productores de flores a contactar en Los 

Ángeles a distribuidores de ambos sectores. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50689&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intercambio-

cultural,-de-comercio-y-diplomaico-pacta-Huizar-con-Puebla  
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Diputados avalan en lo particular la ley educativa 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43863:sedif-reintegr%C3%B3-con-sus-abuelos-a-ni%C3%B1a-de-7-a%C3%B1os-que-intent%C3%B3-cruzar-la-frontera&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43863:sedif-reintegr%C3%B3-con-sus-abuelos-a-ni%C3%B1a-de-7-a%C3%B1os-que-intent%C3%B3-cruzar-la-frontera&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43862:puebla-se-une-al-mes-del-testamento&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43862:puebla-se-une-al-mes-del-testamento&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43864:clausuran-festival-de-la-huasteca-en-xicotepec-de-ju%C3%A1rez&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43864:clausuran-festival-de-la-huasteca-en-xicotepec-de-ju%C3%A1rez&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50689&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intercambio-cultural,-de-comercio-y-diplomaico-pacta-Huizar-con-Puebla
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50689&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Intercambio-cultural,-de-comercio-y-diplomaico-pacta-Huizar-con-Puebla
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Luego de casi seis horas de debate, con 375 a favor, 73 en contra y una abstención, la Cámara de Diputados 
aprobó en lo general y lo particular la Ley General al Servicio Profesional Docente que contempla evaluaciones para 
todo la plantilla docente del país. La mayoría de los diputados no aceptaron ninguna de las 28 reservas que 
presentaron integrantes de las bancadas del PRD, PT y Movimiento Ciudadano. El dictamen aprobado la madrugada 
de este martes va en calidad de minuta al Senado de la República y según el coordinador del PRI en la Cámara 

Alta, Emilio Gamboa, este dictamen será discutido, el próximo martes. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/diputados-avalan-en-lo-particular-la-ley-educativa--
42905.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Peña elogia Pacto; ve riesgo en economía 
La Presidencia de la República afirmó que las obras y acciones, que se presentan en el Primer Informe de Gobierno 
del presidente Enrique Peña Nieto, son congruentes con los compromisos que asumió con la sociedad y con el Plan 

Nacional de Desarrollo. En la presentación del Primer Informe de Gobierno, el Poder Ejecutivo subraya que para 
alcanzar el máximo potencial del país se requiere de un gobierno eficaz y democrático, abierto, sensible y cercano a 
la gente. “Un gobierno que escuche y construya acuerdos con las fuerzas políticas y organizaciones representativas 
de la sociedad, para encarar y superar los desafíos que enfrenta nuestra Nación; un gobierno orientado a dar 
resultados”, se apuntó. (Francisco Reséndiz) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/destacan-pacto-por-mexico-y-cruzada-42906.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Tras la manifestación, saldo de 16 detenidos 

La marcha en contra de la reforma energética y del Primer Informe de Gobierno del presidente Enrique Peña Nieto 
terminó con un enfrentamiento entre jóvenes encapuchados y granaderos del Distrito Federal, con un saldo de 16 
personas detenidas y varios lesionados. Maestros de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación 
(CNTE) se desmarcaron de los incidentes registrados en la movilización e incluso expulsaron de sus filas a las 
personas que arrojaron piedras, botellas de vidrio o bombas molotov en contra de los uniformados. Por separado, la 

CNTE anunció que el próximo miércoles iniciará “una insurrección nacional” con una marcha de “gran magnitud” en 
la Ciudad de México. (Redacción) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/tras-la-manifestacion-saldo-de-16-detenidos-
42907.html  

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 

Operación minigobernador 
Desde que inició la actual Legislatura local apunté en esta columna el interés del gobernador Moreno Valle de 
que sean los diputados locales los que elijan al minigobernador de un año ocho meses, evadiendo la obligación 
constitucional de que sea elegido mediante el voto.  
Fiel a su estilo, el gobernador intentará reformar la propia Constitución para que a través del Congreso —
mayoritariamente morenovallista— imponga a su propio sucesor. 
 Esta vez los tontos útiles de esta aberración legislativa no serán los legisladores panistas, sino los perredistas, 

por lo que su líder estatal ha declarado que el Congreso puede designar al minigobernador.  
Al respecto, me veo obligado a retomar una columna escrita el 21 de octubre de 2011, en donde explico los 

impedimentos jurídicos que tiene el Congreso del estado para designar al gobernador de año ocho meses.  
Veamos.  
Contracara 
21 de octubre de 2011 
El proyecto de reforma electoral tenía como objeto facultar al Congreso del estado para que designara un 

gobernador interino de año y medio, el cual presuntamente recaería en un incondicional de Moreno Valle, 
convirtiéndose en los hechos en un gobernador de siete años y medio.  
Sin embargo, sus asesores fallaron y no le explicaron al gobernador electo que la idea es jurídicamente 
imposible, debido a que tanto la Carta Magna como la Constitución de Puebla impiden de manera expresa que 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/diputados-avalan-en-lo-particular-la-ley-educativa--42905.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/diputados-avalan-en-lo-particular-la-ley-educativa--42905.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/destacan-pacto-por-mexico-y-cruzada-42906.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/tras-la-manifestacion-saldo-de-16-detenidos-42907.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/tras-la-manifestacion-saldo-de-16-detenidos-42907.html
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el Congreso local pueda convertirse en órgano elector, una vez concluido el periodo gubernamental.  
Al respecto, existen tesis jurisprudenciales emanadas de actos declarados inconstitucionales por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, que impidieron que en Michoacán y Oaxaca se nombraran gobernadores 
interinos por sus Congresos locales.  
Análisis realizado por juristas de la unam acciones de inconstitucionalidad 39/2006 y sus acumuladas 40/2006 

y 42/2006 (caso Michoacán).  
Acciones de inconstitucionalidad 41/2006 y su acumulada 43/2006 (caso Oaxaca).  
Caso Michoacán 
Con el objeto de empalmar las elecciones locales con las federales, ya sea para 2009 y 2012, en los artículos 
transitorios se establecía: 

“El nombramiento, por única vez, por parte del Congreso del estado, con el voto de dos terceras partes de la 
totalidad de sus integrantes, de un gobernador para un periodo de ‘transición’ de 19 meses y medio.”  

El conflicto era decidir si la designación o nombramiento del gobernador, por parte del Congreso del estado, 
mediante el voto de dos terceras partes de la totalidad de sus integrantes sin que medie una elección directa, 
de un lado, y la extensión o prórroga del mandato de los miembros de la Legislatura y de los ayuntamientos en 
funciones del otro están prohibidos por o son contrarias a la Constitución federal.  
De esta manera, la Suprema Corte de Justicia consideró que este concepto de invalidez estaba esencialmente 
fundado y, por unanimidad resolvió que estaba prohibido nombrar, sin que medie elección, al gobernador del 
estado.  

Los ministros estimaron que: el texto del artículo 116 constitucional es lo suficientemente claro cuando expresa 
que la elección de los gobernadores de los estados debe ser directa y, asimismo, que las Constituciones y leyes 
de los estados deben garantizar que la elección de dicho funcionario se realice mediante sufragio universal, 
libre, secreto y directo, todo lo cual no se cumple en el proyecto de reforma en Michoacán.  

En resumidas cuentas, la Suprema Corte de Justicia de la Nación resolvió declarar la invalidez de los artículos 
que proponían dicha reforma electoral.  

Caso Oaxaca 
Con el objeto de empalmar las elecciones locales con las federales, para 2012, su proyecto de reforma 
establecía: 
El nombramiento, por parte del Congreso del estado, con el voto de dos terceras partes de sus integrantes, de 
un gobernador “interino” constitucional, para un periodo de dos años, del 1 de diciembre de 2010 al 30 de 
noviembre de 2012.  
Es pertinente recordar que el concepto de invalidez era: el nombramiento de un gobernador “interino” por 

medio del voto de las dos terceras partes de la totalidad de los miembros del Congreso del estado.  
De este modo, la Suprema Corte de Justicia consideró que este concepto de invalidez estaba esencialmente 
fundado y por unanimidad de once votos resolvió que estaba prohibido nombrar, sin que medie elección, al 
gobernador del estado. 

En el caso del gobernador del estado, el texto del artículo 116 constitucional es lo suficientemente claro cuando 
expresa que la elección de los gobernadores de los estados debe ser directa y, asimismo, que las 
Constituciones y leyes de los estados deben garantizar que la elección de dicho funcionario se realice mediante 

sufragio universal, libre, secreto y directo, todo lo cual no se cumple con lo dispuesto en los artículos segundo y 
quinto transitorios del proyecto de reforma electoral en el estado de Oaxaca.  
Conclusión jurídica 
Con este fundamento es cierto que al designar o nombrar al gobernador del estado, por parte del Congreso se 
violaría el principio de su “elección directa”. La designación o nombramiento de un gobernador interino, 
presupone por definición la existencia de un gobernador constitucional y algún supuesto de falta temporal o 

absoluta que debe cubrir. El argumento es simple y como tal reforzó la violación al principio de “elección 
directa”: ya que no se elegiría de manera directa al gobernador.  
En conclusión, la Corte implícitamente propuso lo siguiente: 
En el caso de Michoacán: a) elegir directamente al gobernador del estado para un periodo de transición, ya sea 
de 19 meses y medio, o bien de cuatro años y medio. 

En el caso de Oaxaca: a) elegir directamente al gobernador del estado para un periodo, ya sea de dos años, o 
bien de cinco años. Hasta aquí la aportación jurídica de la UNAM. 

Esta larga cita explica perfectamente las razones constitucionales que impiden que el Congreso nombre al 
sustituto de Moreno Valle, por lo cual se debe dar carpetazo a la absurda propuesta y preparar el camino para 
el proceso electoral de 2016.  
Aunque con las prácticas autoritarias del Señor de los Cerros no duden que intentará pasarse a la Constitución 
y a la Suprema Corte por el arco del triunfo.  
El tiempo nos dirá si lo intenta, y si las instituciones se lo permiten. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2569 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2569
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
Tiempos cruciales 
Tal vez suene retórico pero México vive momentos cruciales en su historia moderna, en su transformación para 
poder hacer frente a los retos del mundo globalizado, insertado en la revolución tecnológica que representa el 
uso de las más modernas herramientas en materia de comunicación.  
No es casualidad lo que ocurre, las marchas y las movilizaciones obedecen sin duda a quienes se oponen al 

tema de las reformas y no es gratuito; durante casi doscientos años los mexicanos nos hemos pasado el 
tiempo debatiendo sobre que tipo de país queremos. 

Luego de lograr la independencia de España, dos grupos y dos visiones siempre han estado en perpetua lucha, 
lo cual ha retrasado el avance del país dividiendo opiniones y, reitero, perdiendo valioso tiempo en el cual lo 
único que se ha logrado es perpetuar la pobreza y el atraso.  
Es cierto que todos los modelos implementados y experimentados en esta joven nación han tenido sus fallas y 

sus consecuencias, pero creo que es el momento de tomar en serio las cosas y definir cuál es el rumbo y qué 
tipo de país es el que queremos.  
Los procesos de privatización que se han realizado en nuestro país han fracasado de manera rotunda, no han 
sido exitosos ni tampoco han contribuido a disminuir la pobreza y el atraso, porque han sido para beneficiar 
sólo a unos cuantos.  
En ese sentido, quienes se manifiestan en contra de este modelo tienen su parte de razón. Pero por qué no 
darnos hoy una nueva oportunidad y vigilar que las grandes reformas cumplan realmente con su cometido y 

evitar que las camarillas y los grupos de poder sean los únicos que se beneficien con la riqueza de México. 
Realmente ésta puede ser la última llamada, el tiempo se agota. El presidente Enrique Peña Nieto también 

debe hacer su parte, debe demostrar que es un hombre acorde a los tiempos que vive el país y no derrochar, 
como lo han venido haciendo él y su equipo, el bono democrático con el que llegó luego de la elección del 
pasado 7 de julio de 2012.  
El país vive momentos críticos, no hay mejor fórmula para el gobierno federal que demostrar que la 
inseguridad va a disminuir de verdad, que la ingobernabilidad que se ha presentado sólo es producto de las 

circunstancias y no de una mala conducción del país o, peor aún, de inexperiencia, que la economía realmente 
va a mejorar y que está en buenas manos, que la transparencia llegó para quedarse y no para retroceder —
como aparentemente se quiere—, que la corrupción se va a erradicar y que los gobernadores volverán a ser 
administradores de sus entidades y no señores feudales dueños de la horca y cuchillo en cada una de sus 
entidades. 
Tal vez parece que ésta puede ser una carta a los reyes magos, pero por qué no soñar en que esto puede ser 

real, por qué no creer y en vez de perder el tiempo en luchas estériles nos dedicamos a construir un mejor 
país. 

Blanca en tribuna 
La senadora poblana Blanca Alcalá Ruiz fue quien se encargó de fijar la postura por parte de su grupo 
parlamentario en el inicio del periodo de sesiones del Poder Legislativo.  
Alcalá sigue siendo la legisladora poblana que mejor cartel mantiene a nivel federal y así quedó demostrado, ya 
que fue por indicaciones directas del presidente de la República, Enrique Peña Nieto, y del coordinador de su 

bancada, el senador Emilio Gamboa, que Alcalá recibió la encomienda y distinción para poder hacer uso de la 
palabra en la más alta tribuna del país. 
La senadora priista se mantiene como una figura a nivel nacional y con buenos apoyos, aunque al parecer 
nadie es profeta en su tierra: Alcalá brilla más fuera que dentro de Puebla; ni hablar, así suele pasar con 
muchos poblanos. 
El desplegado de doña Amparo 
Resulta interesante leer el desplegado que este domingo publicó la señora Amparo Espinosa Rugarcía, titulado: 

“A 31 años de la expropiación de la banca mexicana”.  
El desplegado dice lo siguiente: “El miércoles 1 de septiembre de 1982, en su último informe de gobierno, José 

López Portillo, entonces presidente de México, expropio la banca mexicana, sin consultar al Congreso de la 
Unión, mediante una decisión de poder omnímodo guardada en secreto por unas cuentas personas. 
”Al estatizar la banca mexicana modificando la constitución a posteriori, el primer mandatario sembró 
incertidumbre jurídica y desconcierto financiero en el país y aniquiló, de paso, una generación de banqueros 

mexicanos de prestigio internacional.  
”Ese día, tanques fueron apostados a las puertas de las instituciones bancarias y, por órdenes del presidente, el 
Ejército Mexicano le impidió la entrada al personal, se decía que en el zócalo se quemarían efigies de los 
banqueros mexicanos, a manera de judas.  
”En un ambiente enrarecido, el siguiente lunes 6 de septiembre inició la etapa de la banca mexicana estatizada 
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y hombres en su mayoría ajenos al oficio bancario se dieron a la tarea de operarla.  
”Tras sólo 9 años de manejo político, el gobierno mexicano se vio en la necesidad de reprivatizar las 
instituciones expropiadas y, con un criterio básicamente monetario, las vendió a los mejores postores con los 
resultados de todos conocidos.  
”Hoy nuestro sistema bancario, aunque capitalizado, esta (prácticamente) en manos extranjeras.  

”Por su autoritarismo, las irregularidades de origen y la envergadura de sus secuelas, la expropiación de la 
banca del 82, no debe olvidarse.” 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2570 

 

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
El Rambo de Cuautlancingo 
A Jorge Luis Larios Valencia, director de Seguridad Pública de Cuautlancingo, muchos lo identifican como “El 

Rambo de Cuautlancingo”; es otro huésped más del Centro de Reinserción Social (Cereso) de Cholula, presunto 
responsable de los delitos de robo calificado y abuso de autoridad, además de que también fue presentado ante 
el Ministerio Público de la Federación por el delito de portación de arma de fuego sin licencia, porque además 
nuestro personaje portaba un arma escuadra y, “por si acaso”, llegaba 80 cartuchos útiles del calibre 9 
milímetros entre sus pertenencias. 
Larios Valencia y al menos 11 de sus elementos golpearon y asaltaron a un elemento de la Policía Ministerial 
del Estado (PME), quien se encontraba asignado a la vigilancia a una bodega, además de que lo despojaron de 

su arma de fuego y de su identificación. 
El agente afectado en todo momento les dijo que era policía investigador y ya después de que se cansaron de 
agredirlo le regresaron su placa y su arma, pero no los 500 pesos que llevaba entre sus pertenencias, amén de 

que todavía le dijeron que “le estaban haciendo un favor” al dejarlo libre. 
Una vez que la última víctima del “Rambo” fue liberada, ésta acudió ante sus superiores a rendir un reporte, 
además de que ante el Ministerio Público presentó denuncia por todo lo ocurrido. 

Al final sucedió, Jorge Luis Larios Valencia, acusado en varias ocasiones por los abusos que perpetraba con su 
personal, todos ellos encapuchados, fue detenido por elementos de la Dirección de Asuntos Metropolitanos de 
la Policía Ministerial del Estado (PME) y fue presentado a la Dirección General para la Atención de Delitos 
Relacionados con Servidores Públicos, donde, tras interrogarlo, determinaron consignarlo ante una autoridad 
penal. 
No está de más decirles que este comandante, que se uniformaba como si fuera a ir a una guerra, hasta con la 
bacinica a la cintura, y mucha gente de su personal han perpetrado no uno, sino varios atracos, todos ellos 

encapuchados para que no los identificaran, aunque muchos se dieron cuenta de quién se trataba. 
Se espera que al “servidor público” se le acumulen todas las denuncias que hay en su contra, aunque aún 
queda una duda que debe ser aclarada: ¿Quién le habrá ordenado al comandante y a sus esbirros propinarle 
una “calentadita” a un policía ministerial que se encontraba de guardia en una bodega? 

Gratis no fue. 
Los otros policías torcidos de Cuautlancingo 
Usted debe recordar un reporte de la Policía Estatal Preventiva (PEP) sobre la detención de Dimitri Velázquez 

Bernal y Luis Alfredo Rodríguez Ballona, de 31 y 26 años de edad, ubicados en la 11 Sur y la 153 Poniente, 
cuando se encontraban a bordo de un vehículo negro Dodge Avenger 2011, placas 722-YZW del Distrito 
Federal, con aditamentos propios de corporaciones policíacas, con todo y sus luces estroboscópicas en color 
azul y rojo, a quienes les encontraron entre sus pertenencias un arma de fuego calibre .38 y una 9 milímetros, 
con 15 cartuchos útiles entre las dos. 
Estos dos sujetos, que supuestamente estaban “cuidando” al propietario de una fábrica que se ubica en esa 

misma calle, son o eran elementos de la Policía Municipal de Cuautlancingo, pero que al igual que su 
comandante o director, Jorge Luis Larios Valencia “El Rambo”, no tenían permiso para portar armas. 
Estos dos sujetos, que parecen todo menos policías, iban a bordo de un vehículo similar al que utiliza la Policía 
Ministerial del Estado (PME), la única diferencia es que las placas del vehículo de los detenidos eran del Distrito 

Federal y los de la Ministerial llevan las de Puebla, lo que en una noche oscura o en una calle como la de donde 
los detuvieron lo último que podría apreciar una víctima de asalto serían las placas. 
Es necesario que estos dos policías sean investigados más a fondo, porque además de policías municipales 

convertidos a guaruras podrían dedicarse a otro tipo de actividades, como el atraco. 
Por cierto que a estos dos les dieron una “zapatería” y es que los confundieron con “Zetas”. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2572 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2570
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 

Peña Nieto es un general valiente que ha decidido sacrificarse 
Peña Nieto es valiente porque pone el cuerpo. El mexiquense es el primer presidente en arruinarse a sí mismo 
su informe a cambio de ganar espacio en su agenda de reformas. Merece elogio por eso, aunque se desconocen 
los resultados de tal osadía 
De los últimos cinco presidentes de México, Enrique Peña Nieto es el peor evaluado en el arribo a su Primer 

Informe de Gobierno, a excepción de Ernesto Zedillo que en 1995 enfrentaba las peores horas del “error de 
diciembre”. El mexiquense apenas tiene el 55 por ciento de calificación según diversas encuestadoras, y 

uno no sabe a ciencia cierta el por qué de tan baja evaluación: si bien no ha cometido un error flagrante —
como sí lo hizo Zedillo— tampoco ha gozado de una victoria rutilante. Su pecado es administrar la 
inercia hasta convertirse en una continuidad indeseada de Felipe Calderón. 
Sus últimas dos semanas han sido un infierno a partir de dos crisis en los ejes fundamentales de gobierno, 
política y economía, que su mano derecha e izquierda —Osorio Chong y Luis Videgaray— no han 
podido desatar. Pero la apuesta sube y sube para intentar darle oxígeno al sexenio: ayer en San Lázaro se 

aprobó la Ley del Servicio Profesional Docente justo en el marco del Primer Informe de Gobierno para 
darle carpetazo a uno de los conflictos y ganar espacio para la presentación de la reforma fiscal el próximo 8 
de septiembre. 
Peña Nieto juega a todo o nada. Decidió arriesgarse a sí mismo, un reconocimiento de que sus dos alfiles no 
pudieron con el paquete. 
Osorio Chong, desde Gobernación, le falló al presidente. No hay dudas al respecto. El titular de Bucareli 

aprendió en dos semanas más que en sus seis años como gobernador de Hidalgo, pero su curva de 

aprendizaje salió muy cara. Su primer error fue dejar que los miles de maestros de la CNTE salieran de 
sus estados de origen y llegaran al DF para sitiar la capital. Dicen los enterados que desde los años de Carlos 
Salinas se conformó un protocolo muy específico que consiste en no permitir que los manifestantes lleguen a la 
capital del país porque, ya atrincherados, el costo político de sacarlos es muy alto. Pero desde Oaxaca, 
Michoacán, Guerrero y las zonas más pobres del DF, los maestros de la CNTE entran y salen para alimentar 
los campamentos, y nadie los detiene.  
Luis Videgaray, desde Hacienda, también le falló a Peña Nieto, especialmente en la administración 

del ciclo del gasto público que terminó impactando las previsiones de crecimiento económico y empleo. Del 
optimista 3.5 por ciento de principio de años, bien nos irá si al final llegamos al 1 por ciento, o sea, nada. 
La compra de conciencias en la prensa económica extranjera nos dio una buena propaganda internacional, pero 
en la realidad no hubo elementos para sostener el“Mexico´s moment”. Si la economía no crece, el empleo 
tampoco, y muchos menos la seguridad social. El subejercicio del gasto federal, la palanca de crecimiento 

en el país, es una losa muy pesada. Tampoco es lo mismo gestionar el presupuesto del Estado de 

México que los dineros nacionales. Otra vez, la curva de aprendizaje fue cara. 
Especialmente las dos últimas semanas han sido críticas en el diagnóstico político y económico del sexenio 
peñista. En su mayor hora de debilidad, y a unas horas de presentar su informe encapsulado en su residencia 
oficial, Peña Nieto decidió ya no dar concesiones y jugarse el todo por el todo al apresurar la última parte 
de la reforma educativa, una Ley General de Servicio Docente muy diluida con un adendum negociado, pero 
que previsiblemente radicalizará a los maestros de la CNTE que han capturado a la capital del DF. En el juego 
de vencidas todo indica que ganará el gobierno federal, pero se desconoce el costo que pagará. 

Peña Nieto es valiente porque pone el cuerpo. El mexiquense es el primer presidente en arruinarse a sí 
mismo su informe a cambio de ganar espacio en su agenda de reformas. Merece elogio por eso, aunque se 
desconocen los resultados de tal osadía. Y es que tras la aprobación la noche de ayer del Servicio Docente, y 
el arribo de la minuta al Senado previsto para el martes, se cruza hoy el informe presidencial. El pronóstico 
del clima político es ardiente, porque mientras Peña Nieto hable en Los Pinos, es muy probable que la 
capital sea sitiada de forma permanente ya que desde anoche la CNTE anunció que pasaría a una fase de total 

rebelión. 

La figura del presidente se degrada con los años, de Salinas a Calderón, su aprobación es descendente para el 
primer año, y ahora con Peña Nieto no es la excepción. ¿Cuáles son sus expectativas para terminar el 
sexenio si arranca con un miserable 55 por ciento? ¿Cuándo llegue el 2018 apenas tendrá un 40 por 
ciento? ¿Qué posibilidades tiene el PRI de mantener la presidencia en ese escenario?  
Por eso Peña Nieto ha decidido jugárselo todo. Poner el cuerpo para sacudirse la imagen de una derrota 
anticipada a la reforma energética y la hacendaria. ¿Si no podía con los maestros, cómo iba a hacerlo 

con empresarios y la fuerza social de la izquierda que no está dispuesta a ceder en la soberanía 
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energética, así como el rechazo de mayores impuestos?  
Pero al ponerse al frente, el desgaste presidencial es mayor. La aprobación nocturna de la Ley del Servicio 
Docente puede ser el último acto de poder, la esperanza del enfermo que por un momento se siente sano 
para después derrumbarse. El futuro del país se juega en cuestión de dos semanas, y nadie sabe qué es 
mejor: si la continuidad de la parálisis, de la inercia que administra Peña Nieto, o un cambio de rumbo 

con las reformas energética y fiscal que tampoco da esperanza. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24244-pena-nieto-es-un-
general-valiente-que-ha-decidido-sacrificarse 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 

 
Una maquillada para el PRI, PAN y PRD, y que les quiten las patas de gallo 
El PRI ya dio visos de querer restaurar la deteriorada imagen pública que le heredarán sus diputados del 

Congreso del Estado. Negarse a la deuda crediticia de los 3 mil millones de pesos para los ayuntamientos 
entrantes es tantito polvo de maquillaje. Un poquito, casi nada, porque siendo práctico resulta absurdo creer 
que con rechazar una iniciativa del gobernador recuperará su cortesano y golfo comportamiento legislativo. 
Hace bien Pepe Chedraui en repudiar actitudes sumisas de la próxima mini bancada priista. Por algo se 
empieza. Se deben marcar distancias, estilos, modos, clases, distinciones, etcétera. Y sus demás compañeros 
tendrían que hacer lo mismo si quieren que la sociedad los vea de forma distinta a como ven a los diputados 
salientes. No es fácil. No. Sin embargo por algo se empieza. La LVIII legislatura es un caso perdido para el 

tricolor. Si a estas alturas los diputados Edgar Salomón Escorza, David Espinosa, Lauro Sánchez o Jesús 
Vázquez dieran un golpe de timón en sus conductas y se pusieran el penacho de la guerra ya nadie creería en 
su moral, en su representación ni en sus principios éticos. Hay manchas que no se quitan con detergente. 

Pero el PRI no tendría que ser el único en planear sesiones cosméticas, también el Partido Nueva Alianza 
debería irse al mercado a comprar lo necesario para la mascarilla de aguacate con rodajas de pepino y lechuga 
antes de querer maquillarse. ¿Por qué? Porque como conciencia legislativa fueron un verdadero fiasco. No 

aportaron nada. Su paso parlamentario fue intrascendente. Y sus diputados Héctor Alonso Granados y 
Guillermo Aréchiga sirvieron para puras vergüenzas, y ridículos. 
Ninguna fracción política se salva del mal desempeño de la actual legislatura. Tampoco de lo que hoy se piensa 
de sus respectivos partidos incluyendo el antes y el después de las elecciones del 7 de julio. Ni el PAN ni el PRD 
ni el PT ni el Verde ni nadie la libra. Fueron una hoja llevada por el aliento del gobernador Rafael Moreno Valle 
a donde quiso y a donde se le antojó. A todas les hace falta una polveada y una estirada a las patas de gallo. 
Suena ridículo resaltar la labor de un diputado en especial. ¿Quién fue peor que quién? ¿O quién fue mejor que 

quién? Da risa leer en algunas columnas periodísticas que Mario Riestra y Tony Gali López fueron los súper 
héroes de esta película. No es cierto. Falso. Son lambisconerías de comerciantes de la tinta. La LVIII legislatura 
fue una oficina de trámite, una imagen decorativa de un poder sometido e inexistente. 
Pareciera que no pero lo que los partidos políticos proyectan desde el Congreso Local es lo que la gente piensa 

de sus dirigencias estatales. Allí es donde se ve si son institutos críticos o entreguistas, si son comparsa o 
responsables. Lo que se dice en el discurso se tiene que demostrar en los hechos, y si no se demuestra 
entonces son mentiras. Una manita de gato como la que se dio el PRI con el rechazo a la iniciativa de deuda 

para los ayuntamientos entrantes es un buen inicio, ya se verá si con Pepe Chedraui le siguen a las sesiones 
cosméticas o regresan a las andadas. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/24225-una-maquillada-para-
el-pri-pan-y-prd-y-que-les-quiten-las-patas-de-gallo 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

De consentidos del régimen, a amenazados 
Durante las décadas de gobiernos priistas a partir del triunfo de la Revolución de 1910, el magisterio nacional 
fue el sector más consentido, el más apapachado del mundo oficial. Habría que recordar los discursos 

laudatorios que el presidente, los gobernadores y los secretarios de estado dedicaban a los “apóstoles de la 
enseñanza”, cada vez que era necesario, pero sin falta, el 15 de mayo, Día del Maestro. 
Los líderes del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, siempre impuestos por la autoridad 
gubernamental, gozaban de prebendas y privilegios extraordinarios y estos a su vez estaban pendientes de que 

sus “representados” recibieran algunas migajas, como incrementos de sueldo, vacaciones y días libres en 
aumento, pago de aguinaldo que ha llegado a ser hasta de tres meses de sueldo, etc. Un sector de la 
burocracia privilegiado. 
Cuando uno de los endiosados líderes magisteriales se creyó con poder para retar al gobierno, apoyado en una 
organización política denominada “Vanguardia Revolucionaria del Magisterio”, el presidente Carlos Salinas de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24244-pena-nieto-es-un-general-valiente-que-ha-decidido-sacrificarse
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/24244-pena-nieto-es-un-general-valiente-que-ha-decidido-sacrificarse
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/24225-una-maquillada-para-el-pri-pan-y-prd-y-que-les-quiten-las-patas-de-gallo
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/24225-una-maquillada-para-el-pri-pan-y-prd-y-que-les-quiten-las-patas-de-gallo
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Gortari dio un puñetazo en la mesa y en menos de lo que canta un gallo rodó la cabeza de Carlos Jongitud 
Barrios que de inmediato fue sustituido por Elba Esther Gordillo, consentida del líder caído. Y se sostuvo en el 
cargo, por voluntad gubernamental, desde Salinas pasando por los gobiernos de Ernesto Zedillo y los dos 
panistas, el de Vicente Fox y el de Felipe Calderón, en los que llegó a su máxima gloria, pues habiendo roto con 
el PRI se pronunció en apoyo de los gobiernos panistas con lo que logró ser casi vice presidenta de la república 

en dos sexenios seguidos, los surgidos del PAN, cuyos líderes, ahora muy valientes, exigen que se aplique el 
mayor rigor contra los maestros en la reforma educativa pues si no se negarán a avalar dicha reforma. La 
maestra cayó de la gracia gubernamental en este gobierno priista y está entre la cárcel y el hospital y nadie 
protesta. Fue sustituida por un consentido de la ex lideresa vitalicia, que ahora es aliado del gobierno. 
La CNTE surge como opositora 

Los abusos del poder sobre los maestros y su sindicato fueron tantos, que surgió una corriente 
opositora al SNTE. 

La oposición a los líderes sindicales impuestos por los diferentes gobiernos y apoyados por ellos, ahora 
representada por la CNTE (Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación) tuvo su antecedente en el 
Movimiento Revolucionario del Magisterio, encabezado a finales de los años cincuenta por el maestro 
guerrerense Othón Salazar, en la ciudad de México. 
Junto con los líderes ferrocarrileros Demetrio Vallejo y Valentín Campa, llegaron a paralizar la ciudad de 
México, en 1958, entonces con 4 o 5 millones de habitantes. 
Eran los tiempos de la Guerra Fría entre los Estados Unidos y la Unión Soviética y fue fácil desprestigiar al 

movimiento obrero-magisterial, acusándolo de inspiración comunista. 
Las “fuerzas del orden” sometieron a los “alborotadores comunistas” y sus líderes acabaron en la cárcel. 
Desde entonces, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación ha tenido opositores siendo el más 
fuerte y mejor organizado el que representa la CNTE que ahora está en pie de lucha en la ciudad de México y 

cuya fuerza se concentra en los estados de Oaxaca, Guerrero, Michoacán y Chiapas. 
Como no ha habido información suficiente sobre el problema surgido a raíz de la llamada reforma educativa 

propuesta por el gobierno federal priista de Enrique Peña Nieto y se está acusando a los maestros de la CNTE, 
en particular, y a todos en general de flojos, irresponsables, ignorantes, etc., pedimos a maestros amigos que 
nos explicaran la raíz real del problema. 
Nuestros amigos no son de la CNTE, ni están en pie de lucha, pero ven que lo que el gobierno propone no 
conviene al gremio magisterial, porque pretende despojarlos de sus derechos legales y de otros que se han 
convertido en ley, a través del tiempo. 
Nos enviaron vía internet una lista de 32 disposiciones de la ley reglamentaria, que les afectan gravemente y 

que consideran son anticonstitucionales. 
Algunas de las objeciones 
No tenemos espacio suficiente para incluir las 32 objeciones que nos enviaron los maestros 
consultados, pero incluimos las principales. 

Se aplica de manera retroactiva, perjudicando a quienes laboran en educación básica y media superior, 
contrariando el artículo 14 constitucional; se derogan todos los derechos adquiridos; las autoridades educativas 
pueden anular derechos sin necesidad de aclaración judicial; desconoce la calidad de trabajadores a quienes 

trabajan en el magisterio al convertirlos en sujetos administrativos, violando el artículo 125. 
Los temas: ingreso, promoción, reconocimiento y permanencia en el empleo, son ahora condiciones 
administrativas y dejan de ser derechos laborales; se otorgan facultades al secretario de Educación federal, 
léase Presidente de la República, para estar por encima de la soberanía de los estados, para autorizar a los 
gobiernos lineamientos en los cuatro temas; permite a la SEP imponer lineamientos generales en la prestación 
del servicio de asistencia técnica a la educación media básica; permite al Instituto Nacional para la Evaluación 

de la Educación imponer y autorizar, por encima de la soberanía de los estados, lineamientos a todo tipo de 
autoridades educativas y organizaciones descentralizadas para evaluación de los cuatro temas; no considera la 
participación sindical. 
Sustituye el trabajo docente por el servicio profesional docente; enfrenta al docente como sujeto administrativo 
aislado de la estructura estatal; sustituye a tribunales laborales por tribunales administrativos en casos de 

conflicto en los cuatro temas; desaparecen los contratos de base para quienes lo tienen y para los de nuevo 
ingreso; crea la figura de contratos por tiempo fijo de naturaleza eventual, en sustitución de los 

nombramientos de base; desaparece la inamovilidad en el empleo; instaura un procedimiento autoritario que 
permite la separación inmediata, sin que haya garantía de audiencia prevista en la legislación laboral. 
Se establece como causal de separación sin responsabilidad gubernamental, la negativa a participar en los 
programas de regularización sin considerar la antigüedad y nivel académico.  
Esta, como le digo antes, sólo es una parte de lo que la ley reglamentaria de la reforma educativa establece y 
sinceramente, vemos muy complicado que el magisterio todo lo acepte. 
De momento quienes se oponen son los maestros oaxaqueños de la CNTE que están concentrados en la capital 
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de la república. Pero ¿qué va a pasar cuando empiecen aplicarse estas nuevas reglas del juego con los 
maestros que fueron consentidos de los regímenes autoritarios del PRI y del PAN? Como ya hemos dicho, los 
maestros que nos dieron a conocer lo que consideran perjudicial para su gremio, están dando clases 
normalmente, no son de la CNTE, están afiliados al SNTE y no han pensado en protestar por el momento. Pero 
cuando empiecen a aplicarse las nuevas reglas, ¿qué va a pasar? Como leímos en la parte trasera de un 

camión de carga: “ESTA K BROWM”. 
Protesta frente al Congreso  
Un grupo como de 200 jóvenes, que se dijeron miembros del “Yo soy 132” realizaron ayer domingo, 
una manifestación de protesta contra la pretendida reforma energética.  
Llegaron hasta las puertas del Palacio Legislativo en la 5 Oriente y lanzaron verduras podridas a la puerta para 

manifestar su descontento contra el Poder Legislativo federal y de los estados que aprueba leyes sin discusión, 
sin análisis y en contra del sentir de los ciudadanos, dijeron. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/24220-de-consentidos-del-regimen-a-
amenazados 

 

 
 

(De Facto/Efraín Núñez) 

 
Acerca de cómo no vivir afuera del presupuesto 
Son cinco los funcionarios municipales de Atlixco que después de la campaña de José Luis Galeazzi Berra y de 
Salvador Escobedo Zoletto, edil y diputado local electos, regresaron a la Comuna de Atlixco. ¿A qué más? A 
cobrar su sueldo. 

Graciela Cantorán Nájera, directora del DIF municipal; María Auxilio Morales Heredia, directora del Centro de 

Rehabilitación Integral (CRI); Julio Águila Munive, director de Comunicación Social; Severiano Cesáreo 
Rodríguez Tinoco, director de Comunicación Interna y Mauro Gelasio Contreras Torres, jefe de Protocolo de la 
Dirección de Comunicación Social del Ayuntamiento fueron enviados a sacar la cara por Puebla Unida.  
Cumplieron, y por lo tanto hicieron valer su derecho a regresar a sus anteriores cargos que celosamente les 
fueron apartados para seguir en su calidad de funcionarios en lo que resta de la actual administración. Y si es 
posible, para seguir los próximos cuatro años ocho meses.  
Pero según consta en la página de transparencia del Ayuntamiento de Atlixco, los ex candidatos y operadores 

electorales nunca dejaron sus cargos para ir al campo de batalla de la coalición encabezada por el PAN. 
Más aún, la ley electoral de Puebla exige la "renuncia" de los servidores públicos que se interesen por un cargo 
de elección popular, 90 días antes de la elección.  
Y entonces surgen las quisquillosas dudas: ¿Graciela Cantorán y María Auxilio presentaron su renuncia como lo 
establece la reglamentación en consonancia con su pretendido de continuar en el presupuesto en la nueva 

administración? 
Y ¿Los otros tres funcionarios solicitaron licencia para ausentarse de sus cargos de manera temporal? O 

¿Simplemente se trata de una falta de actualización de su portal de transparencia?  
Y es que de no ser así el caso de las funcionarias encuadra en un supuesto de nulidad de la elección, a través 
de una impugnación ante los tribunales electorales.  
Por lo pronto, las servidoras públicas del DIF municipal tienen asegurada su percepción salarial en los próximos 
casi cinco años de la próxima administración al ser regidoras electas.  
En la actualidad es una incógnita el futuro administrativo de Julio Águila, Mauro Gelasio Contreras, quienes le 

coordinaron la comunicación a Galeazzi Berra, así como de Severiano Cesáreo, quien estuvo en la campaña de 
Salvador Escobedo. Lo cierto es que por ahora todos están de regreso en la Comuna para continuar con su 
percepción mensual. Y cómo no si la campaña, fue por así decirlo, intensa.  
ROSSANO, A LA CAMPAÑA DE ESPARZA En este espacio dimos cuenta de la participación activa de Luis 
Rossano, estratega de cabecera de Enrique Agüera, en la campaña del ex candidato a la alcaldía de Puebla. 
Rossano junto a otros especialistas en la materia estuvo implicado en la creación de la imagen del ex candidato 

a edil, misma que tuvo al menos cinco cambios en el proceso electoral, lo que entre otras causas fue factor de 

la derrota priista.  
No obstante, Rossano está de regreso. Esta vez, en la campaña de otro rector de la BUAP, Alfonso Esparza 
Ortiz.  
Lo cierto es que el estratega nunca estuvo desvinculado de la BUAP, institución que es una de sus principales 
clientes.  
Ahora el publicista está encargado de imprimirle la propaganda de su campaña a Esparza a través de 
"Estratega Publicidad".  

El caso es que con esta realidad más de un universitario se preguntará ¿Si será verdad que habrá cambios de 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/24220-de-consentidos-del-regimen-a-amenazados
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fondo en la BUAP? O ¿si como dice el proverbio todo cambiará para seguir igual? 
Conste que son sólo preguntas.  
BARTLETT Y ALCALÁ CONTESTAN INFORME DE PEÑA 
Los senadores Manuel Bartlett Díaz (PT) y Blanca Alcalá Ruiz (PRI) fueron los encargados para dar el 
posicionamiento de sus respectivos grupos parlamentarios en torno al informe de gobierno del presidente 

Enrique Peña Nieto.  
Ambos legisladores, quienes en el sexenio del hoy petista se desempeñaron en el mismo bando, este domingo 
se vieron las caras defendiendo intereses contrarios. 
El también ex secretario de Gobernación Federal criticó en tribuna la propuesta de reforma energética 
propuesta por el mandatario mexicano, así como la reforma educativa que ha provocado la movilización del 

magisterio. 
El legislador, cercano al ex candidato presidencial del PRD, Andrés Manuel López Obrador, defendió la rectoría 

del Estado sobre los energéticos con una visión nacionalista.  
Blanca Alcalá, por su parte, a nombre de los senadores y diputados del PRI defendió la propuesta energética de 
Peña Nieto al afirmar que representa beneficios claros y tangibles. 
También se pronunció a favor del Pacto por México y pidió un análisis "crítico" pero "objetivo" de la glosa del 
informe del presidente.  
¡Hasta el próximo lunes! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3108900.htm 

 

(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Relevo generacional en el PRI: los 'dinos' al museo 

Ni Blanca Alcalá, ni Enrique Agüera. 
Mucho menos Enrique Doger y Javier López Zavala. 
Ninguno de estos cuatro personajes pinta para sustituir a Pablo Fernández del Campo en la presidencia del 

Comité Directivo Estatal del PRI, que posiblemente abandone la dirigencia unos días antes de rendir protesta 
como diputado local en la siguiente legislatura, el 15 de enero. 
Si tras el descarte de estos cuatro figurones piensa usted en Guillermo Deloya Cobián, a quien se le ha visto 
muy activo en territorio poblano en fechas recientes, estará equivocado. 
En sus recurrentes visitas a Puebla, el influyente presidente del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político -
asociación civil ligada al PRI-ha deslizado el perfil que debe reunir quien quiera que sea que se convierta en el 
líder tricolor a la salida de Fernández del Campo. 

Pero no porque sea él quien busque la autopromoción a través de sus palabras, sino porque, esa cercanía que 
tiene con César Camacho Quiroz, y que es de a de veras, le permite prever lo que viene para el PRI de Puebla 
en el futuro inmediato. 
Hace poco menos de una semana, en la inauguración de las nuevas oficinas del Icadep en el estado, Deloya se 

pronunció por abrir paso en el PRI a las nuevas generaciones, a jóvenes con talento, vocación y arrestos para 
la vida política. 
No hablaba de él. 

O sí, pero no. 
No para el relevo en la presidencia priista. 
Cuentan que Deloya tiene la certeza de que desde el Comité Ejecutivo Nacional del partido se promoverá un 
cambio generacional en las estructuras, lo que significa mandar al museo a muchos de los "dinosaurios" locales 
para dar paso a caras nuevas, ésas que representen el "talento", la "vocación" y los "arrestos" de los que habló 
frente a los reporteros. 

Deloya debe saber lo que se cocina en la oficina de Camacho Quiroz. 
Por eso opina y dibuja perfiles sin restricciones. 
Se dice que cuando menciona "juventud" y la vincula al "talento" y los "arrestos políticos" en realidad también 
está incluyéndose, pero no, como se ha creído, para ocupar la presidencia del PRI. 

Habrá que esperar entonces para saber qué quiere. 
*** 
Alfonso Esparza Ortiz, el candidato, irá el miércoles a su encuentro con los miembros del Consejo Universitario 

de la BUAP. 
Ante ellos, que en conjunto representan la máxima autoridad de gobierno de la universidad, expondrá la 
plataforma de propuestas de trabajo que pretende realizar como rector, una vez que gane las elecciones, 
durante el periodo 2013-2017. 
La plataforma llevará como nombre el eslogan que Esparza ha escogido para la campaña: "Confiemos ¡Es 
posible!", y estará integrada por cinco temas centrales: 
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Compromiso con la calidad académica,  
Gestión innovadora en los procesos administrativos, 
Acompañamiento al estudiante, 
Transferencia tecnológica e integración social, y 
Regionalización universitaria. 

Que las condiciones estén dadas para lograr su permanencia como rector no significa que Esparza no esté 
tomándose en serio la campaña. 
La del miércoles será una buena oportunidad para mostrarse de frente a la comunidad universitaria, y para 
convencerla de votar por él. 
*** 

De la misma forma que el año pasado, el gobernador Rafael Moreno Valle ha dispuesto extender las 
celebraciones por el inicio de la independencia más allá del grito en el zócalo. 

Sin embargo, a diferencia de ese complicado septiembre de 2012, en que autoridades estatales y municipales 
se disputaron la organización del festejo y al final quedaron separadas, el objetivo es que esta vez vayan juntas 
a todos lados. 
La Secretaría General de Gobierno que encabeza Luis Maldonado ha dicho al presidente municipal, Eduardo 
Rivera, que se le requiere en la celebración que el gobierno del estado realizará después del grito en la zona de 
los Fuertes. 
Rivera ha contestado que sí, que cómo no, que muy amables de su parte allá en el cerro, aunque por dentro 

lamente no poder permanecer en el Palacio Municipal la noche del 15. 
El edil tenía previsto ofrecer un banquete a sus invitados como parte de los actos de despedida del último año 
de gobierno. 
Tendrá que posponerlo para mejor ocasión. 

*** 
Una muestra del carrusel de despedidas y agradecimientos que ha emprendido el edil ocurrió el viernes en San 

Pedro Museo de Arte, donde reunió a unas mil personas con motivo de la comida de chiles en nogada que ha 
ofrecido tres años consecutivos. 
"Esta es la última vez que vamos a organizar chiles en nogada como alcalde de la ciudad. Ésa es una noticia 
triste, ¿no? Pero platicando aquí con 'Tony' Gali, nuestro alcalde electo, también dice que nos va a invitar los 
próximos 4 años 8 meses a los chiles en nogada", lanzó Eduardo Rivera en el comienzo de su discurso, 
teniendo como invitado principal a Moreno Valle. 
Después de varios minutos de agradecimientos pronunció unas últimas palabras que, quizá, tengan que ver con 

el futuro, o mejor dicho, con sus aspiraciones personales: 
"Yo quiero decirles a todos y cada uno de ustedes que en Eduardo Rivera y en el alcalde de la ciudad tienen un 
aliado incansable, y tienen un aliado que trabajará por siempre con este gran sentimiento, gran amor y con 
esta gran entrega por Puebla y por México". 

La sensación entre los presentes fue, sí, de despedida, pero también de un "hasta luego". 
*** 
Jorge Aguilar Chedraui no sabe si será o no el presidente del Congreso en la siguiente legislatura, o dice que no 

sabe.  
No obstante, en sentido opuesto a lo que sucedía un mes atrás, cuando contestaba con un rotundo "no" ante 
cualquier insinuación al respecto, incluso de sus próximos compañeros, hoy actúa de una manera distinta. 
Sigue conduciéndose con prudencia y discreción, conocedor del estilo personal del gobernador que no disfruta 
ser rehén de las presiones mediáticas, pero aun así, ya se prepara en silencio para asumir la coordinación 
general del Poder Legislativo en caso de que así se le requiera. 

El ex secretario de Salud ha venido sosteniendo encuentros importantes con algunos liderazgos del panismo 
tradicional, lo que le ha permitido apoyar una eventual designación por la vía del dirigente Rafael Micalco 
Méndez. 
Por eso no se sorprenda si es que un día de éstos, mucho antes de las fiestas decembrinas, lee o escucha al 
diputado local electo en conferencia de prensa anunciando su afiliación al PAN. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s1239.htm 
 

(En Punto) 

 
Eduardo Alcántara Montiel toca un tema hasta ahora ignorado por el resto de las autoridades municipales y 
estatales: ¿Qué ocurrirá con los periodos de gestión de los presidentes auxiliares? ¿Quedarán como están? 
¿Sufrirán una ampliación de un año con ocho meses para empatar a los ediles? 
El secretario de Gobernación del ayuntamiento de Puebla hizo un exhorto a los aspirantes a presidentes 
auxiliares de la capital que ya arrancaron precampañas.  
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Les pidió que esperen los plazos establecidos en la ley orgánica municipal y que no desaten competencias que 
podrían calentar las pasiones y degenerar en violencia. 
El llamado es positivo pero será irrelevante. 
Cómo los precandidatos a ediles auxiliares pondrán freno a las campañas adelantadas si han sido los partidos 
políticos y sus militantes quienes, desde esferas más elevadas del gobierno, les han dado el mal ejemplo de 

que aquellos que "madrugan" suelen ser quienes más posibilidades tienen de conseguir sus objetivos. 
Pero ésa, como diría el clásico, es otra historia. 
Lo que llama la atención de las declaraciones de Alcántara Montiel es que sacó a la luz un tema aparentemente 
olvidado hasta ahora: el de la vigencia de las gestiones de los próximos presidentes auxiliares. 
El secretario exhortó al congreso local a reformar la Ley Orgánica Municipal para regular los actos anticipados 

de campaña, pero también para analizar la conveniencia de ampliar, por única ocasión, como será con los 
gobiernos municipales y diputados, el mandato a cuatro años y ocho meses. 

"A nuestro parecer el Congreso deberá de determinar si lleva a cabo la reforma legal, si los periodos de 
mandato en las juntas auxiliares será de cuatro años y ocho meses por única ocasión, o establece el criterio de 
tres años y luego uno de un año y ocho meses", expuso. 
Habrá que preguntar hoy a los diputados qué opinan. 
Pero el asunto, a decir verdad, se encontraba como que ignorado. 
Y no es menor. 
 *** 

Pues resulta que no nada más ha sido el ayuntamiento de San Andrés Cholula el que ha enviado al Congreso 
del Estado su propuesta de definición de límites territoriales con Puebla, sino que también lo han hecho otros 
11 gobiernos, entre los que figura el de la capital. 
La diferencia con San Andrés, que lo hizo el jueves, es que estos municipios adicionales no hicieron ruido 

mediático al presentarse al recinto legislativo con sus funcionarios de primer nivel ni soltaron declaraciones 
más o menos incendiarias a la prensa, aquellas obligadas que tienen que ver con la defensa del territorio en 

disputa, "hasta las últimas consecuencias". 
Que Mario Riestra Piña, líder del Congreso, salga y revele que junto con los sanandreseños han sido otros 11 
ayuntamientos los que han recurrido al recurso jurídico, le quita un poco los reflectores al municipio cholulteca, 
que en apariencia era el único que se había interesado en abrir el frente de batalla con Puebla y que, al 
anunciar que iría al conflicto hasta las últimas consecuencias, estaba echando por tierra aquellos trascendidos 
que afirmaban que el tema de los límites ya estaba planchado y a unas cuantas semanas de ser resuelto. 
Viene la etapa de valoración. 

Y entonces se sabrá quién gana y quién pierde. 
Porque aunque los políticos metidos en el Congreso pretendan vestir el asunto con la acostumbrada retórica de 
que en esto nadie pierde y quienes ganan son "todos" los poblanos, lo cierto es que sí habrá perdedores. 
*** 

Quien sin querer queriendo dejó entrever cómo vendrá parte de la resolución es el síndico de Puebla, Ernesto 
Bojalil Andrade, al minimizar la petición sanandreseña de invalidar el decreto de 1962 como una de las 
soluciones al conflicto de límites territoriales entre ambos municipios. 

Bojalil afirmó que el documento tiene validez ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación y vaticinó que ése 
es el que prevalecerá. 
Pareciera que el síndico cuenta con una bola de cristal para ver el futuro. 
¿Será? 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 

(Asoleadero/Raúl Zárate) 

 
¿Por qué la economía ha caído en recesión; tuvo mediocre crecimiento los últimos seis sexenios? 
LOS TIEMPOS ECONÓMICOS de las vacas gordas para los dogmáticos y rutinarios gobiernos mexicanos están 
llegando a su fin, con el infortunio -para México- de que fueron totalmente desaprovechadas y despilfarradas. 

Llegan a su término la abundancia de la liquidez monetaria, de las tasas de interés más bajas en toda la 
historia, de la gigantesca avalancha de capitales (golondrinos y especulativos) que llegaron a México en los 
últimos años. 

SE LES ESCAPÓ a Vicente Fox y a Felipe Calderón la oportunidad de arrancar el motor del crecimiento 
económico. Soplan ya las rachas de los vientos fríos y secos que predicen la era de las vacas flacas a nivel 
internacional y nacional. Y Enrique Peña Nieto no pudo tomar los controles de la economía, o peor aún, la ésta 
se le escapó entre las manos.  
PEÑA SUMA UN año más de pérdidas, de saldo negativo a los acumulados por sus 5 antecesores en los últimos 
30 años. La Reserva Federal ha conmocionado a los mercados con el anuncio de que su expansionismo 
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monetario, practicado desde 2009 para reactivar la economía estadunidense, inicia su proceso gradual de 
reduccionismo. 
EN LOS PRÓXIMOS dos, quizás tres años, dejará de Inyectar 85 mil millones de dólares mensuales a la 
economía estadunidense (un billón 25 mil millones de dólares al año). Las tasas de interés más bajas de la 
historia económica moderna (de 0.25%) empezarán a encarecerse. La impresionante cascada de capitales 

dejará de irrigar a los mercados emergentes, entre ellos a México. 
EN NUESTRO PAÍS la etapa de la abundancia de liquidez financiera y amplia disponibilidad crediticia con bajas 
tasas de interés ha iniciado su declive. Las tasas irán en ascenso, la liquidez volverá a la normalidad, la 
disponibilidad de crédito será selectiva, restringida y cara, más de lo que siempre ha sido. El fortalecimiento y 
estabilidad del peso ingresó en una larga fase de turbulencias, volatilidad y debilitamiento frente al dólar. 

LA INESTABILIDAD cambiaria del peso es resultado de la fuga de capitales por 81 mil millones de dólares 
(según Morgan Stanley), la mitad de los 156 mil millones de dólares que habían ingresado al país y a las 

reservas del Banco de México. No será una ventisca eventual ni efímera. Perdurará tanto tiempo como se 
prolongue el reajuste al relajamiento monetario estadunidense. 
EN MEDIO DEL mal tiempo, el primer año del gobierno de Peña Nieto se suma al del estancamiento económico 
de las últimas tres décadas. Contagiado, empecinado en las mismas prácticas macroeconómicas neoliberales 
que condujeron a Fox y a Calderón (antes a Miguel de la Madrid, Carlos Salinas y Ernesto Zedillo) al fracaso 
económico y al desempleo masivo, su gobierno entrega, este día, malas cuentas al pueblo de México. 
LA ECONOMÍA HA entrado en recesión, con una tasa de crecimiento del PIB de 1%, y una inflación de 3.9%, 

que convierte la desaceleración en crecimiento negativo, en "una mini crisis económica, como bien la bautiza 
Merryll Linch, con la única esperanza de que no profundizará en sus consecuencias negativas, gracias a que 
Estados Unidos y Europa empiezan a crecer. 
LOS PRONÓSTICOS DE crecimiento del PIB para 2013 son sombríos. La Secretaría de Hacienda dice que será 

de 1.8%, pero los indicadores de los mercados lo desmienten: Banorte dice que será de 1.7%, Bancomer de 
1.4; Banamex de 1.2%. 

LUIS VIDEGARAY JUSTIFICA: en los últimos 30 años la economía ha crecido 2.4% en promedio anual, y con 
Fox y Calderón se acrecentó únicamente 2%. "Venimos -dice- de años de crecimiento bajo, francamente 
mediocre, y el primer año del Presidente, Enrique Peña va a ser claramente insatisfactorio". 
VIDEGARAY, EN QUIEN el país entero había cifrado sus esperanzas de un viraje económico audaz, agresivo y 
creativo que inaugurará la reactivación económica, ha decepcionado habilitando las mismas políticas 
macroeconómicas que han fracasado los últimos 30 años. 
HA DEJADO EN entredicho su libertad e independencia de actuación frente al consenso de Washington. Toda la 

reactivación la cifra en que haya un mayor crecimiento de Estados Unidos;: y en el impacto de las reformas 
estructurales que le ha impuesto a los últimos seis presidentes el Consenso de Washington, cuyos impactos en 
el crecimiento son vagos, inciertos y contrarios al interés nacional, como la entrega, que plantea Peña, de los 
hidrocarburos a las multinacionales petroleras. 

PEÑA Y VIDEGARAY siguen repitiendo las mismas medicinas erráticas de los últimos 5 sexenios. Siguen 
apostando a que la inversión extranjera venga a hacer lo que no ha podido en 30 años de globalización a 
ultranza. La consigna externa, desde hace 31 años, parece prohibirles la implementación de políticas 

monetarias y fiscales para detonar el mercado interno. O han sido incapaces y mediocres como lo reconoce 
Videgaray. 
DESDE HACE 6 LUSTROS viene montada la economía en el modelo exportador e importador, en la apertura y 
entrega de la riqueza nacional a la inversión extranjera. Y los resultados desastrosos los cantan, los lamentan y 
lloran las grandes mayorías. 
POR MÁS QUE EL gobernador del Banco de México, Agustín Carstens nos quiere convencer que la crisis 

cambiaria no ha tenido peores consecuencias gracias "a los sólidos fundamentos macroeconómicos del país", lo 
que siempre hemos visto es una grave fragilidad y vulnerabilidad de la economía nacional cada vez que en 
Estados Unidos se dan cambios, reformas o reacomodamientos. 
SI NO ES ASÍ, cómo explican que la economía mexicana esté en recesión, mientras Estados Unidos y Europa 
empiezan a crecer. Acaso no es vulnerabilidad que en unos cuantos meses haya ocurrido una estampida de 

capitales equivalente al 50% de las reservas del Banco de México. Y que el peso seguirá corriendo riesgos 
devaluatorios cuando la FED inicie su proceso de reajuste monetario.  

¿ACASO EL GIGANTESCO desempleo es signo de sólido fundamento macroeconómico? En los primeros 7 meses 
de 2013 se crearon 300 mil 689 plazas de trabajo, la cifra más baja en un periodo similar desde la crisis de 
2009. ¿Es un sólido fundamento reducir el déficit fiscal a tasa cero, a costo de la retracción económica? 
¿Incurrir en el subejercicio presupuestal es un sólido fundamento, aunque la economía se contraiga? 
¿ES UN SÓLIDO fundamento comprimir, reprimir y deprimir la tasa inflacionaria, a costa del sacrificio del 
crecimiento y del empleo? ¿Es un fundamento sólido exprimir, ordeñar y confiscar las utilidades de PEMEX, 
quebrar a esta empresa con tal de evitar la quiebra del gobierno? 
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HE AHÍ ALGUNOS de los vicios estructurales por los que la economía nacional ha crecido a tasas mediocres de 
2.4% en las últimas tres décadas. Y que a Peña y Videgaray se les cayó el crecimiento, igual que Fox, en su 
primer año de gobierno.  
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 

Luis Maldonado Venegas muestra su verdadero rostro, el de farsante 
El viernes pasado, en el salón "5 de Mayo" de Casa Aguayo, luego de que Alberto Jiménez Arroyo rindiera 

protesta como Delegado de la Comisión Para la Regularización de la Tenencia de la Tierra, Puebla-Tlaxcala, 
ante el Coordinador de Delegaciones de la CORETT, Antonio Quijada Árias, no tuvo ningún recato Luis 
Maldonado Venegas para solicitarle al nuevo funcionario federal que posara otra vez ante los fotógrafos, 
aparentando que él era el encargado del protocolo. 
Jiménez Arroyo, estando en hogar ajeno, no tuvo otra que darle gusto a la pantomima que no pasó 
desapercibida, siendo reprobada entre cuchicheos y todavía tuvo el cinismo, Comunicación Social del Gobierno 
del Estado, de enviar el boletín oficial y la foto con todo el crédito para el Secretario General de Gobierno, 

ninguneando a Quijada Árias. 
Maldonado, así acostumbra sorprender. 
Por eso suelta el comentario de que es protegido de la alta jerarquía católica mexiquense, asegurando que 
acude a recibir consejos, a quejarse de sus enemigos y a exorcisar a sus demonios. 

Así también, filtra a los cancerberos del gobierno, disfrazados de Periodistas, que escriban que Rafael Moreno 
Rosas sostiene una estrecha amistad con el Presidente Enrique Peña Nieto, LO QUE ES TOTALMENTE FALSO. 

Suelta dinero (afirman) y hace acuerdos para no ser criticado, colocándose como el casi seguro 
MINIGOBERNADOR, sin importar su origen veracruzano y que la mayoría de poblanos ni lo conozcan. 
Así es Luisito, mejor conocido en los bajos mundos por "El TOPO", por su forma de hacer política subterránea. 
¿Por qué no se atreverá a decir que Moreno Rosas es vomitado entre el peñismo y que su relación es 
estrictamente institucional? 
¿Por qué no afirma que Rafael, el panismo y él mismo, son enemigos jurados del PRI y del Jefe de la Nación? 
No es casualidad que Rosario Robles Berlanga, Secretaria de Desarrollo Social, se haya mostrado uraña 

durante su visita a la capital del Estado, pero no por los poblanos, sino porque constató que hay obras 
inconclusas reportadas como terminadas por la administración panista; que existen dos Pueblas, la de los 
pobres y hambrientos y las de los ricos a la que sirven Rafael Moreno Rosas y Eduardo Rivera Pérez. 
Es la razón de que la funcionaria externara su molestia por desviar recursos para otros fines que no sean para 
beneficiar a la población, sin distingos. ¡ES UNA INFAMIA!, diría indignada. 

 ********** 
ALBERTO JIMÉNEZ ARROYO, es el segundo Delegado Federal que toma posesión en Casa Aguayo. El primer 

distinguido con un cooffe brake, fue el de Gobernación Manuel Casteñeda, quien terminó entregado a los 
brazos de Rafael Moreno Rosas, traicionando al gobierno del Presidente Peña Nieto. 
Castañeda fue cesado de forma fulminante desde la capital del país. Vaya, no tuvo tiempo ni de sacar sus cosas 
personales. 
Ahora fue Jiménez Arroyo, quien ya tiene experiencia en estas lides, reapareciendo en el servicio público 
después de varios años de ausencia. Aceptó el escenario morenovallista; aceptó protestar dos veces, dándole 

gusto a Luis Maldonado Venegas. El priismo espera que su relación con los gobiernos estatales de Puebla y 
Tlaxcala, sea de respeto y trabajo, pero leal a los lineamientos peñistas. 
Desilusión sería que no fuera así. 
Jiménez Arroyo, estará siendo observado en su reaparición, donde una verdadera romería de amigos, ex 
colaboradores y familiares, le dio la bienvenida. 

********** 
EL MENSAJE que enviará este lunes el Presidente Enrique Peña Nieto, desde la residencia oficial de "Los Pinos", 

con motivo de su primer informe de gobierno, mantiene en gran expectación a los mexicanos y a la nutrida 
clase política de todas las corrientes ideológicas. 
Este puede ser el parteaguas. 
Es el momento de reavivar la esperanza mexicana por el bienestar tan anhelado. 
Es tiempo de enterrar 12 años de administración panista de zozobra, sangre e ineptitud. 
No me cabe duda que Peña Nieto ensanchará su gobierno de mesura, tolerancia, diálogo y negociación, antes 
que la represión como forma de conducción e imposición, con un agregado fundamental: La aplicación estricta 
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de la ley, como no se ha hecho en el pasado. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/reflexiones 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*El arte del engaño morenovallista  
*Dan línea a los diputados panistas 
El engañar lo ha convertido en un verdadero arte, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
Desde su campaña para convertirse en mandatario de esta tierra que también gobernó su abuelo, el general 
Rafael Moreno Valle, han sido muchas promesas no cumplidas. 

Se comprometió con la clase campesina a sacarlos de la miseria. 
¿Ha cumplido? 

A los líderes de los partidos políticos con los que hizo alianza no les dio lo que les dijo iba a darles. 
De la propia boca de estos líderes ha salido el arrepentimiento de haber hecho alianza. 
Cada uno de ellos le presentó propuestas para que las incluyera en su plan de trabajo de gobierno.  
No les cumplió. 
A los dirigentes de maestros del SNTE, quienes fueron los que lo llevaron al triunfo mediante una estrategia 
(léase Eric Lara Martínez, ex secretario de la sección 23 de este gremio) ordenada por Elba Esther Gordillo 
Morales, les ofreció mucho. 

Tampoco les dio resultados. 
Ésta es la hora en que los actuales dirigentes del SNTE están mendigando que les dé recursos para mejorar la 
vida de más de 74 mil docentes en el Estado. 
Los ha traído de aquí para allá. 

Tampoco les ha cumplido. 
Sólo los ha engañado. 

Ése es su gran arte. 
Saber envolver a la gente. 
Prometer sin responder. 
Ahora está más cerca del Presidente Enrique Peña Nieto. 
Busca ser invitado a sus actos. 
También tratará de engañarlo. 
Le ha prometido defender desde la Conago sus proyectos e iniciativas de leyes. 

Para ello se servirá de los gobernadores que integran este organismo. 
Ha trazado bien su plan. 
Aprovechará al máximo esta oportunidad. 
Quiere estar mucho más cerca de Peña Nieto. 

Pero al mismo tiempo, engaña (valga tanta redundancia) a muchos otros. 
Por ejemplo, a los panistas. 
Lo apapacha, aunque sepan que son simplemente unas marionetas en las manos de Moreno Valle Rosas. 

No les queda otra. 
LEGISLADORES COMPROMETIDOS 
No supieron guardar el secreto. 
Entre los nuevos legisladores de Acción Nacional ya se comenta la línea que han recibido en Casa Puebla de la 
forma como deberán de trabajar a partir del próximo año. 
Les leyeron la cartilla. 

Van a ser mayoría. 
Tendrán como cómplices a diputados de los partidos con los que hubo alianza para su triunfo. 
En ningún momento se les vaya a ocurrir prolongar algún proyecto o iniciativa que les va a llegar desde su 
primer año de trabajo. 
Cada documento llevará “urgente”. 

A cambio, van a ser los mejor tratados de todas las legislaturas. 
Lo que quieran lo van a obtener. 

Solo pídanlo. 
Desde ahora, cada uno de los diputados panistas tiene una libreta como si fuera su catecismo. 
Lo tienen que leer y releer. 
Nada se les tiene que pasar. 
Lo van a tener que grabar en su mente. 
Por lo pronto, van a contar con más de un millón de pesos de inmediato para que inicien sus gestiones 
legislativas. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/reflexiones
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Nada de comprobantes. 
Viajes. 
Viáticos. 
Todo pagado por papá gobierno. 
Mejor dicho, por los poblanos. 

Pero cuando llegue el momento en que les lleguen sus iniciativas, aprobar. 
Ésa va a ser la  nueva legislatura. 
A los pies, de rodillas ante el Gran Legislador. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/mirador 

 

(Antorcha/Aquiles Córdova Morán) 
 

¿A dónde va la guerra a las garantías constitucionales?¿A dónde va la guerra a las garantías 
constitucionales? 
Si no ando desencaminado, la guerra directa contra las garantías constitucionales de libre asociación, 
organización, petición y manifestación pública ha pasado por dos etapas fáciles de distinguir. La primera 
coincide con el periodo de los gobiernos “emanados de la Revolución” que, con altibajos, llega hasta el gobierno 
de Gustavo Díaz Ordaz y el movimiento estudiantil-popular de 1968. Esa conmoción social  obligó a los 
gobiernos subsiguientes a ser más tolerantes con las manifestaciones públicas de descontento, pero el 

interregno, que no fue ni muy prolongado ni muy genuino, comenzó a mostrarse “agotado” en el momento en 
que, por las sucesivas reformas políticas, la izquierda oficializada pasó de oposición a gobierno, con lo cual no 
sólo abandonó la protesta pública como herramienta de lucha, sino que se volvió contra ella y se unió al coro 
de quienes la venían descalificando y condenando desde siempre. Con la derrota del PRI y el arribo de un 

panista (Vicente Fox) a la Presidencia de la República, la regresión se ahondó y se aceleró, dejó a un lado los 
subterfugios legales, sociales y políticos que le servían de disfraz y se lanzó abiertamente contra los más 

pobres, desvalidos e inermes (únicos que quedaron fuera del nuevo reparto del poder) que se atrevían y se 
atreven a hacer uso de las garantías mencionadas. 
Fue entonces que la manifestación pública se rebautizó como chantaje; las marchas y plantones como “robo” y 
“secuestro” de espacios públicos; los manifestantes como hordas de descamisados sucios, malolientes y 
salvajes, que bloquean y ensucian las calles sin importarles “los derechos de terceros”; y los funcionarios 
sordos e insensibles a la necesidad de la gente, como inocentes e indefensas víctimas de los trogloditas 
chantajistas y criminales. Los medios informativos, olvidando las lecciones del 68, abandonaron toda prudencia 

y se lanzaron con toda esta batería de insultos, calumnias y acusaciones (más las que su propio magín les 
sugiere) en contra de los manifestantes y sus líderes, acusando a estos últimos de delincuentes de la peor 
calaña que sólo merecen la cárcel, misma que exigen a gritos y con todo su “poder mediático”, a las 
autoridades competentes violando, ellos sí, “los derechos de terceros”. Los gobernantes y funcionarios priistas 

que lograron sobrevivir y desempeñarse bajo la “ola” panista, no sólo no jugaron el papel de contrapeso y 
muro de contención que se esperaba de ellos, sino que rápidamente se asimilaron el “nuevo discurso” y 
comenzaron a aplicarlo con más regodeo que los mismos panistas. Hoy, la guerra contra los pobres y su 

derecho a la protesta está en pleno auge, navega viento en popa y ha conquistado ya, qué duda cabe, carta de 
ciudadanía  en la política nacional. 
En efecto, hoy todos llaman “chantaje” a una de las pocas garantías constitucionales que todavía pueden 
considerarse favorables al interés popular, es decir, ya nadie se recata paralanzarse abiertamente contra la 
Constitución General de la República, a pesar de que sigue siendo ésta la fuente de legitimidad del Estado 
mexicano; a nadie parece importarle un comino la ley, los derechos de la verdad, el respeto a la integridad 

física, moral y humana de quienes, arriesgando su vida misma, se ponen al lado del pueblo pobre para 
demandar, junto con él, justicia, equidad, libertad y un mínimo de bienestar para todos; a nadie parece 
preocuparle que el descontento popular no sea algo artificial, creado por la ambición de los falsos líderes, sino, 
como dicen muchas voces autorizadas, hijo natural de la monstruosa desigualdad que priva en México ya que, 
según dato del CONEVAL, ocho de cada diez mexicanos sufre algún tipo de pobreza y casi quince millones 

están al borde de la mendicidad. Con la mayor desvergüenza y desparpajo, todos acusan a quienes protestan 
por esta situación, de “chantajistas”, “vividores”, “sinvergüenzas que lucran con la pobreza ajena”, “ladrones y 

secuestradores de espacios públicos”, “vándalos” que afectan el sagrado derecho de peatones y automovilistas 
a la libre circulación. 
Cada día es menor la esperanza de que esta guerra sucia sea responsabilidad exclusiva de quienes la llevan a 
cabo. Todo induce a creer que estamos ante una política de Estado.Primero, hay que ver la magnitud y la 
composición del ejército atacante: todo el gigantesco y poderoso aparato mediático, funcionarios de todos los 
niveles y de todos los partidos, representantes populares (incluidos los de “izquierda”, que no sienten rubor de 
repetir como papagayos la lección de sus maestros panistas), jefes de organizaciones y partidos de todos los 
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colores, organismos y líderes empresariales. No hay duda: se trata de una fuerza inmensa y realmente 
poderosa, como no puede haber otra en este país. Luego, hay que notar la total coincidencia en los argumentos 
(no en los epítetos, acusaciones y amenazas ya dichos): todos afirman estar en favor del derecho a la 
manifestación pública, pero, eso sí, “sin lesionar intereses de terceros” (??); todos declaran que las demandas 
“son atendibles”, y hasta puede que “correctas y justas”, pero que la “algarada” y la “toma de calles” no es el 

camino correcto, sino que “deben privilegiarse el diálogo y los acuerdos”. Para muchos, todo esto puede sonar 
lógico y “razonable”; pero si le acercamos la lupa, en seguida se ve que hay formulaciones incompletas, 
planteamientos unilaterales y olvido intencional del desarrollo previo del problema. Es correcto defender el 
derecho de los ciudadanos al libre tránsito y también llamar a los manifestantes a respetar ese derecho; pero si 
el razonamiento se queda hasta aquí, si no se completa precisando cómo deben y pueden marchar los 

inconformes sin obstruir vialidades, todo se convierte en un sofisma burdo para justificar la represión contra 
toda queja y toda protesta pública. 

Es correcto que los medios critiquen el “caos vial” y el desorden que provocan las manifestaciones; pero no que 
los señores periodistas jamás se ocupan de investigar, así sea someramente, la naturaleza de las demandas; 
tampoco que nunca estudien si son fruto del capricho y la ambición de los líderes, o si nacen de la situación de 
pobreza y marginación que dice el CONEVAL; ni que nunca indaguen, ni por error, la conducta de los 
funcionarios encargados de resolverlas, o si son “ilegales” desde este punto de vista. No es creíble que tantas 
omisiones se deban sólo a incapacidad mental; es más seguro pensar que es algo intencional que busca, de ese 
modo, satanizar las marchas y a los marchistas. Finalmente, es correcto que los funcionarios, incluso los de 

muy alto rango, llamen al diálogo y al acuerdo y adviertan que, si ese camino fracasa, “se hará valer el Estado 
de Derecho”; pero no deberían callar los antecedentes del conflicto si quieren resolver preguntas como ésta: 
¿qué hay que hacer cuando se demuestre, con pruebas irrefutables, que el camino del diálogo y los acuerdos 
se ha recorrido tres, cuatro, diez veces, y que siempre fracasa por el incumplimiento de la parte oficial? ¿Quién 

es aquí el culpable del desbordamiento del conflicto? ¿Se le aplicará sin falta el “Estado de Derecho”?  Si no es 
así, entonces caemos, por tercera vez, en un discurso retórico para encubrir la condena de la protesta pública. 

El próximo 5 de septiembre, el antorchismo mexiquense concentrará en Toluca a 60 mil ciudadanos que 
reclaman el cumplimiento de acuerdos que caen, justamente, en el último de los casos enumerados. Son 
demandas que se han “dialogado”, “negociado” y “acordado” muchas veces y la Secretaría de Gobernación es 
testigo de ello. Además, como también sabe Gobernación, no es el único conflicto atorado por la negativa 
oficial a resolver; están los casos de Nayarit, Guanajuato, Hidalgo, Querétaro, Puebla, Morelos y la Secretaría 
de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (SEDATU), por mencionar algunos. En todos ellos se nos ha 
insinuado, velada o abiertamente, que “hay línea desde arriba” para que no se resuelva ninguna demanda de 

Antorcha; por lo que creo que estamos ante una de las mejores oportunidades para solicitar de las autoridades 
del Gobierno de la República, con el respeto debido a su alta investidura, que garanticen nuestro derecho pleno 
a la manifestación pública, sin guerra mediática de lodo como acostumbra el gobierno mexiquense, y que 
intervengan en favor de los más necesitados de sus gobernados. Hoy, la capital del país está agobiada por las 

protestas magisteriales. A nosotros, como siempre, no nos toca juzgar a otros luchadores sociales, aunque 
ellos sí nos juzguen y condenen; pero es nuestro derecho decir que nuestras protestas no pueden confundirse 
con las del magisterio, por muchas y evidentes razones. Pero no hay medio ni reportero que, al ocuparse del 

magisterio, no nos  meta, a fortiori, en el mismo saco. Parece que buscan preparar a la opinión pública para 
suprimir, de una vez por todas, el derecho constitucional a la manifestación pública, o, cuando menos, para 
reducirlo a la impotencia con una legislación amañada. ¿Es esa la meta de la guerra mediática en marcha? 
¿Está en ello de acuerdo el gobierno del país? Es una duda legítima dicha con la mejor intención. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/antorcha 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 

Abdican la radio y TV de Puebla a disentir 
Ya no hace falta señalarlos, sólo basta con escuchar y ver los noticieros de radio y televisión para conocer a la 
nueva corte mediática en torno a la figura del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Se acabó la crítica, el disenso de ideas y las expresiones diferentes a las del poder en los medios electrónicos 
de Puebla, donde los espacios ganados por la sociedad son ahora suprimidos y ocupados por el gobierno, vía 
carruseles de funcionarios y voceros. 

Moreno Valle, hay que decirlo sin dudarlo: ganó la batalla en medios electrónicos, nada más que a diferencia de 
sus primeros años de gestión donde polarizó, enfrentó y asfixió, ahora se impuso, en definitiva, sin lanzar un 
solo dardo. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-09-02/antorcha
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Todos los dueños de los medios optaron por realinearse a la órbita de poder, luego de los resultados electorales 
que afianzaron al morenovallismo como la expresión absoluta en la política poblana. 
En la radio y TV poblana no hay cabida a la menor crítica y la figura del gobernador es intocable, es una orden 
a conductores de los espacios, quienes la asumen sin el menor decoro. 
Ningún contrapeso real. Los empresarios y conductores radiofónicos y televisivos abdicaron en su derecho a 

disentir para consentir al poder en turno. 
Dicen los expertos que el mejor golpe es aquel que no se da. El miedo es la madre de la cobardía, señores 
concesionarios. El precio de la abdicación ya lo pagarán. Véanse en el espejo del PRI poblano. 
La otra vertiente del periodismo que tiene que ver con la prensa escrita vive momentos de agonía. 
Asfixiados financieramente y tras la derrota de Enrique Agüera y el PRI en todo el estado, en periódicos y 

revistas se observan lamentablemente cierres, despidos y reducción a su mínima expresión del tiraje. 
Puebla sin Fronteras cerró “temporalmente“.La Jornada de Oriente se volverá semanario, al igual que el diario 

Cómo que sólo saldría una vez cada ocho días. El Popular admite vetos. 
La migración a lo digital se acelera. 
Por eso, quizá la opción para disentir, expresar ideas contrarias a la corte de aduladores sea el periodismo 
digital, donde vienen interesantes alianzas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10861&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

¿Y si el proyecto es en 2024? 
Ríos de tinta y cientos de especulaciones giran alrededor del proyecto presidencial de Rafael Moreno Valle. 
Todo, absolutamente todo es posible en el análisis sobre el futuro inmediato del mandatario poblano. 

Sin embargo, dentro de las enormes variaciones que se manejan en los distintos escenarios existe una 
constante: ser candidato presidencial en el 2018. 
¿Y si no? 

¿Qué tal si, para abonar al morbo le cuento que se está analizando seriamente la posibilidad de conformar un 
Plan B con el mismo objetivo, pero para seis años después? 
La coyuntura política nacional en el mediano plazo podría no ser la más conveniente para el gobernador 
poblano, si es que realmente hay una intención real de despachar en Los Pinos y no únicamente competir por 
la posición. 
Y es que, los siempre caprichosos astros de la política se han alineado de tal forma que ambos se encuentran 
en un momento de necesidad mutua. 

En su presupuesto de conveniencia, para Moreno Valle se vuelve prioritario tener una coexistencia sana y de 
mutua conveniencia con el presidente Peña Nieto. 
Proyectos de desarrollo para Puebla fondeados con recursos federales y el apoyo en la lucha contra la 
delincuencia son dos asuntos prioritarios que habrá que amarrar para la segunda mitad de la administración 

morenovallista. 
Para Peña, es importante tener como aliado incondicional al gobernador poblano, hoy presidente de la Conago, 
en su estrategia de amarres y negociaciones para lograr la aprobación de las reformas estratégicas que ha 

enviado al Congreso de la Unión. 
Así lo confirmó el propio Moreno valle en su discurso de toma de protesta al cargo, cuando invitó a sus 
contrapartes a sacrificar apetitos e intereses personales en aras de aprobar las “reformas que el país necesita”. 
No hay que perder de vista que los mandatarios estatales, además de ser figuras de liderazgo e influencia en 
sus respectivos partidos políticos, controlan los congresos locales en donde también tendrá que legislarse sobre 
los cambios constitucionales que incluyen iniciativas como la de reforma energética. 

Lo anterior genera facturas políticas que facilitan acuerdos. 
Además, pese a que la alternancia es una realidad en nuestro sistema político, se necesitaría una catástrofe de 
proporciones mayúsculas para que el regreso del PRI a Los Pinos fuera un efímero destello de solo seis años. 
Si hasta Vicente Fox fue capaz de que su partido repitiera en la presidencia, ¿no cree que el poderoso grupo 

Atlacomulco hará lo mismo? 
El panorama se ve diferente después de dos sexenio, cuando el modelo de gobierno de un partido además de 
desgastarse de manera natural empieza a generar hartazgo en los ciudadanos. 

Por eso, no sería raro que este probable Plan B del gobernador pase por las siguientes etapas: 
-Primero, controlar absolutamente al PAN, lo que lograría en caso de una muy poco probable reelección de 
Gustavo Madero, o con la llegada de Ernesto Cordero y Juan Manuel Oliva. 
-Una vez logrado lo anterior, aspirar a que alguno de ellos le herede el cargo en diciembre de 2016, cuando 
falte un mes y días para el término de su administración estatal. 
-A partir de ahí, amarrar la candidatura al Senado por la vía plurinominal y convertirse en el coordinador de la 
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bancada blanquiazul, lo que garantizaría su vigencia política en el ámbito nacional y la cobertura mediática 
necesaria para competir por la candidatura presidencial a principios del 2024. 
¿Le suena imposible? 
No se olvide que Moreno Valle tiene a favor un factor importante: la edad. 
De confirmarse la casi increíble elucubración anterior, el hoy gobernador poblano competiría por la presidencia 

a los 56 años, en plena madurez política. 
Así que, no sería difícil que la calentura presidencial tenga que esperar mejores tiempos. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10860&Itemid=71 

 

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Pues resulta que ahora sí: muchos pesos prestados 
Uno de los temas más divulgados por el Gobierno de Rafael Moreno Valle en Puebla, base publicitaria incluso de 

sus primero y segundo Informes de Gobierno, había sido el que durante su gestión se han hecho innumerables 
obras “sin pedir un solo peso prestado”. 
Así nos lo soplamos en la infinidad de anuncios que este gobierno utiliza cada vez que viene un Informe (en 
radio, televisión, cine, espectaculares, pendones, autobuses, banners en todas las páginas de internet, 
periódicos nacionales impresos y digitales…). 
Se ha dicho tanto… que muchos incluso se le han creído. 
Aunque… no sea del todo cierto. De entrada, parte de la negociación con Mario Marín para que tuviera la 

impunidad de la que sigue gozando, fue el que éste dejara propuesto un crédito de varios miles de millones de 
pesos que los Diputados que salían en 2010 aprobaron sin chistar (porque a varios de ellos también había colita 
que pisarles). 

El Estado, pues, sí tiene pasivos importantes y sí que ha recurrido al endeudamiento, aunque los publicistas de 
la actual gestión intenten disfrazarlo a toda costa. 
Recuerdo también que hay otra propuesta morenovallista que el actual Congreso de paleros también ha 

autorizado, y que es la de solicitar un crédito de varios miles de millones de pesos para la construcción de -un 
capricho más- un supuesto Museo de Arte Contemporáneo, diseñado por un japonesito que cobra millones de 
dólares por el diseño y “supervisión” de la obra. 
Reitero siempre: No es que estemos en contra de la cultura… pero sinceramente creo que hay otras prioridades 
y urgencias sociales en Puebla… pero éstas no dan reflectores nacionales ni fotos en revistas chic. Pinches 
nacos incultos. 
Y bueno, ayer nos enteramos que el Gobierno del Estado ahora “ha convencido” a los Presidentes Municipales 

recién electos a pedir en conjunto más de 3,000 millones de pesos en créditos para llevar a cabo obras en sus 
comunidades. Claro, el dinerito será manejado por la Secretaría de Finanzas (de la que pronto tendré por aquí 
un asuntito bien bonito)porque los nacos e ignorantes Alcaldes no saben manejar esos recursos. 
Total, que el bonito slogan de “sin pedir un solo peso prestado” ha quedado en el baúl de los recuerdos 

chuscos. Ahora habrá que acuñar otra frase pegadora… “endeudando al Estado para la campaña”, podría 
quedar bien. 
SIGUEN LAS VACILADAS: EL “CASTIGO EJEMPLAR” 

Hace unos días nos enteramos que la promoción descarada y anticipada del hoy Alcalde electo de Puebla -
Antonio Gali- con el Gobernador, a través de espectaculares con el pretexto de la publicidad de una revista, no 
constituyó ningún delito electoral ni para el Tribunal Estatal Electoral ni para el TRIFE. Insulto a la inteligencia, 
le llamé entonces. 
Pues ahora nos enteramos que el TRIFE, siempre salvaguardando la equidad en las elecciones, sí consideró un 
acto anticipado de campaña un mitin de Gali en la Junta Auxiliar de Azumiatla, semanas antes del inicio del 

inicio formal del proceso electoral. 
Y su decisión fue solicitarle al Tribunal Electoral del Estado, salvaguarda de la equidad y transparencia electoral 
en Puebla, que emitiera un “castigo ejemplar” al partido y candidato transgresores de la ley. Ya podemos 
dormir tranquilos. 

Y los honorables magistrados del TEE ha decidido hacer una “amonestación pública” al PAN y al hoy Alcalde 
electo… “para que ya no lo vuelvan a hacer”. Claro, partido y candidato ganador “han aceptado estoicos” el 
brutal castigo. 

Extraordinario. 
Para el próximo proceso, señores precandidatos, violen hasta cansarse la ley y el sentido común, hagan actos 
anticipados de campaña, rebasen el tope de gastos, publicítense en cientos de espectaculares, usen recursos 
públicos para su promoción disfrazada. 
¡Cuidado! Seguro recibirán un castigo ejemplar. Quizás para entonces les dejen diez planas obligatorias de 
frases “no lo vuelvo a hacer”. Bueno, está bien, veinte. 
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Esta es nuestra realidad electoral poblana. 
RECUERDEN… REGRESA “AL PIE DE LA LETRA” 
Les recuerdo a los cuatro que a veces leen esta espantosa columna, que a partir del próximo lunes regreso a la 
transmisión de mi programa “Al Pie de la Letra”, que he venido realizando en distintas estaciones (de las que 
invariablemente salgo por amable petición de los dueños…) y horarios desde hace poco más de diez años. 

Al Pie de la Letra ahora será transmitido por la única frecuencia donde no hay censura ni caprichitos monetarios 
de los dueños. Sí, desde el próximo lunes 2 de septiembre  estaremos al aire en alportador.com de mis amigos 
y socios Alejandro Mondragón y Valentín Varillas. 
El horario es inmejorable: de 8:30 a 9:30, justo después de Al Portador de Alejandro Mondragón, quien 
siempre deja el micrófono hirviendo. 

Ya saben las formas de entrarle para escucharlo: Directo por www.alportador.com , en móviles y tabletas en la 
app Live365, en twitcam vía twitter, metiéndose awww.statuspuebla.com.mx y ahí viene el link con sonido e 

imagen… 
Sí, aquí viene Al Pie de la Letra reloaded. 
Pufff! 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10844&Itemid=72 

 

(Balance Financiero/Socorro López Espinosa) 
 
Reformas contra-reloj 

El tiempo es lo que presiona a la reforma energética; el Congreso tiene un plazo reducido para discutirla y 
votarla, y eso mantiene atento al sector privado que confía en que dicha reforma sea adecuada y se concrete 
en este periodo para que entre en operación el próximo año. Aunado al mensaje presidencial que hoy emita 

Enrique Peña Nieto por su primer año de gobierno. 
Y es que la reforma energética tendría que aprobarse antes de que se aborde la Ley de Ingresos de la 
Federación, también tendría que definirse la reforma hacendaria y todo ello debe hacerse antes del 20 de 

noviembre. 
En un amplio análisis que sobre la reforma energética hizo la Cámara de la Industria de Transformación 
(Canacintra) se abordan las propuestas del PRI, del PRD y del PAN, sus coincidencias y sus diferencias; lo 
referente a los contratos de utilidad compartida; el sindicato; la autonomía de Pemex y de la CFE, cómo sería la 
participación del sector privado y cómo quedaría la redacción de los artículos 27 y 28 de la Constitución. 
Finalmente, en el documento de Canacintra se indica que el “tiempo” es lo que presiona a las reformas: la 
energética y la hacendaria. 

Es muy limitado el plazo que tiene el Congreso para llevar a cabo el análisis y la votación respectiva: 
1- El paquete económico del gobierno federal lo debe entregar a más tardar el 8 de septiembre 
2- La glosa del Primer Informe de Gobierno ocupará gran parte del tiempo del Congreso, por lo menos todo 
septiembre. 

3- La aprobación de la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) tiene como fecha limite el 20 de noviembre en la 
Cámara de Diputados. 
4- Así que sólo queda octubre para aprobar la reforma energética. 

5- La reforma energética repercute en la Ley de Ingresos, así que dicha reforma debe aprobarse antes para 
que la LIF pueda discutirse en el Congreso. 
6- También deberá aprobarse la reforma hacendaria para hacer viable la reforma energética y por consiguiente 
que pueda salir la LIF. 
Según concluye el documento. 
Con ese escenario, podría deducirse que será casi de fast track la discusión y votación de las reformas 

energética y hacendaria para que todo el presupuesto federal quede resuelto en noviembre; aunque las leyes 
reglamentarias se discutan y voten en el siguiente periodo ordinario de sesiones. 
A menos, que el jefe del Ejecutivo recurra la facultad que establece la Constitución (Artículo 74 fracción IV) 
para solicitar a la Cámara de Diputados amplíe el plazo de presentación de la iniciativa de Ley de Ingresos y del 

Proyecto de Presupuesto de Egresos, y con ello dar mayor tiempo a que se aborden las reformas. 
Para algunas bancadas de legisladores podría ser favorable, pero no del todo para otras ni para el gobierno ya 
que provocaría mayor presión política de grupos y/o sectores entorno a tales propuestas legislativas. 

Así que serán los tres meses (septiembre, octubre y noviembre) más intensos de los últimos años que se 
registren en el Congreso mexicano. 
Mientras a esperar el mensaje de Peña Nieto. 
Nuevo cargo de RMV 
Ya que hablamos de presidentes, qué habrá querido decir Coparmex-Puebla con eso de que Rafael Moreno 
Valle es “presidente estatal” (sic) 

http://www.alportador.com/
http://www.statuspuebla.com.mx/
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10844&Itemid=72
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En la invitación a medios para su Asamblea Anual Ordinaria indica que asistirán: “Juan Pablo Castañón 
Presidente Nacional de la Coparmex, Rafael Moreno Valle Presidente Estatal, el Alcalde Eduardo Rivera, 
Antonio Gali” (sic) 
Con base en lo anterior surgen las dudas:  
¿Moreno Valle es presidente estatal de Coparmex? 

¿Cambió el sistema político mexicano? 
¿Ahora se denomina “presidente estatal” en lugar de gobernador, porque hace más obra en la capital del 
estado en lugar del presidente municipal? 
¿Antonio Gali no es presidente municipal electo o alcalde electo? 
¿Según Coparmex-Puebla a Antonio Gali sólo se le llamará alcalde o presidente municipal hasta febrero cuando 

asuma el cargo? 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10863&Itemid=73  

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
Pablito, Natale y el Delegado: se Buscan Desesperadamente 
En el viejo canal 5, durante el celebérrimo programa del Tío Gamboín, había un espacio para localizar a las 
personas extraviadas. 
Hoy como entonces se impone la tarea de ese canal destinado "al servicio de la comunidad". 
Digamos, pues, tomados de la mano: "Se solicita su colaboración para dar con el paradero de Pablito Fernández 
del Campo y de Juan Carlos Natale. El primero fue visto por última vez en compañía de su abuelito, el delegado 

Fernando Moreno Peña —quien padece de sus facultades mentales—, en un chiquero de la colonia Loma Bella. El 
segundo se perdió al tomar el metrobús en el bulevar Atlixco, una vez que fue enterado de que su casa de la 
colonia El Mirador fue visitada por los amigos de lo ajeno, quienes sin ninguna consideración se robaron hasta su 
"tasa" de baño. Dicha "tasa", por cierto, contenía aún heces fecales del abuelo de Pablito. Este vestía camisa 
cafe, pantalones gris Oxford y zapatos negros, y guardaba una diputación plurinominal en el bolsillo derecho. 
Natale, en cambio, usaba camisita verde, pantalón marrón y zapatos rojos. Como seña particular, ambos tienen 
una herida en el corazón y perdieron el habla a partir del 7 de julio. Cualquier información se agradecerá en las 

oficinas del Tío Gamboín, de Javier López 'Chabelo', del 'Pecas' o del payaso 'Semillita." 
La Tragedia del PRI. Más allá de las bromas, en las oficinas del PRI poblano sólo se paran las moscas y los 
acreedores, así como uno que otro despistado que busca al fiel Pablito. 
En el interior del estado los priistas están desconcertados y no saben dónde buscar a los caballerangos. 
Testigos de la masacre del 7 de julio relatan que el delegado Moreno Peña perdió la noción del tiempo desde 
entonces y se limita a gritar en las noches poblanas "¡yo no lo maté, yo no lo maté". 

En tanto, Pablito ya sacó a sus hijos del colegio en el que estudiaban y los inscribió en escuelas de la Ciudad de 
México con la esperanza de que el presidente Peña Nieto lo premie por su labor en Puebla. 
Otro de los perdedores, el general Giorgana, aspira a liderar —"liderear" dice él— a los escasos priistas que 
levantarán los dedos en la próxima legislatura. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5991 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
La felicidad de Fernando Manzanilla 
El segundo al mando en la política y el gobierno de este estado, que participó activamente (vaya que sí) en 
concertar los acuerdos entre los diversos grupos de distintos partidos políticos con un gran sello de 

pragmatismo y que llevó al PAN y a sus aliados a conquistar el 80 por ciento del territorio en las recientes 
elecciones, ahora está preocupado y ocupado por un tema: la felicidad. 
Si, Fernando Manzanilla, próximo diputado local y quien seguramente se convertirá en el líder del próximo 
congreso local para defender y sacar adelante a como de lugar las iniciativas del gobernador, desde hace un 
par de años se ha dedicado al estudio de la felicidad. 
Así como lo oye. 
Es por eso que el político y estratega morenovallista participará en el Tercer Congreso para el Despertar de la 

Conciencia, al lado de una exmiss de belleza, un pregonero tibetano, una mediadora de ángeles y arcángeles, 
psicoterapeutas y demás expertos en temas de nivelación energética y promoción de valores. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10863&Itemid=73
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5991
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El propósito de este congreso que se desarrollará el 28 y 29 de septiembre en el Auditorio del Complejo 
Cultural Universitario, con todo el respaldo de la BUAP, es difundir temas como el ego y el alma, la conexión 
entre valores y emociones, la maestría de la transformación (basada en el libro de los 4 acuerdos de Miguel 
Ruiz), y básicamente en cómo cambiar nuestras vidas y mejorarlas. 
Participan algunos verdaderos expertos en el tema; personas muy valiosas, … y otras no tanto, como sucede 

en todos lados. 
Sin embargo llama la atención que Fernando Manzanilla, extitular de la secretaría de Gobierno y cuñado de 
Rafael Moreno Valle, ahora resulta que es un maestro de la felicidad. 
Podemos entender que cuando Manzanilla habla de ‘felicidad’ no se trata meramente de una emoción, sino de 
un estudio que se está aplicando en las comunidades y grandes urbes con la finalidad de diagnosticar las 

políticas públicas que se aplican en los más de 2 mil municipios en todo el país, y a partir de ahí, sacar 
consensos sobre los aciertos y desaciertos que un gobernante aplica para que sus ciudadanos alcancen la 

felicidad. 
Interesante. 
Sobre todo porque los primeros estudios arrojan que es en un municipio de Monterrey en donde se detectó que 
habitan los mexicanos más felices. 
¿Qué lugar ocupará Puebla en ese sentido?, en específico la Angelópolis… 
Eso ya lo explicará el futuro diputado en su conferencia. 
Sin embargo, lo que sí llama la atención en todo esto es el contexto que Manzanilla está utilizando para 

presentar sus ideas. 
El Congreso para el Despertar de la Conciencia no es un foro de urbanismo ni de política: es un lugar cien por 
ciento espiritual y emocional. 
Y la intervención de un personaje con los matices y características de Manzanilla, sobre todo, en el entendido 

de su innegable influencia en el círculo de poder estatal y sus siempre conocidas aspiraciones políticas, 
parecieran que el congreso pudiera servir a otros intereses. 

Lamentable. 
La línea de lo apropiado y lo inapropiado es delgada, y la justificación de la presencia de Manzanilla en este 
foro, es frágil. 
Muy. 
¿Qué tiene que ver una mujer que habla con los ángeles y la política de Manzanilla?, cuando sabemos que la 
función de Fernando en la próxima legislatura será vital para negociar muchas cosas en donde, con toda 
sinceridad, poco o nada tiene que ver lo espiritual. 

En el campo privado, un funcionario puede hacer lo que quiera: seguir cualquier dogma, religión o práctica. 
Pero en el ámbito público, este tipo de maniobras da mucho de qué hablar. 
Combinar la gimnasia con la magnesia suele dar resultados muy controvertidos. 
Además de que se corre el riesgo de confundir a las miles de personas que seguro acudirán a este importante 

congreso en su tercera emisión anual. 
Qué necesidad. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Cirilo Salas, ¿en lugar de Fernando Manzanilla? 
Regresa La Hermandad a la Dirección de Vialidad 
Eduardo Rivera se reúne este lunes con Luis Videgaray 
Este lunes, la 1010 se transforma en la Ke Buena 

Tómelo con reserva, pero una fuente confiable me asegura que el ex líder de la Sección 51 del SNTE, Cirilo 

Salas Hernández, podría llegar al Congreso del estado, ya sea por un resolutivo del Tribunal Electoral 
del Estado (TEE) o por medio de la licencia del propietario y suplente de una de las fórmulas de la Coalición 
Puebla Unida. 
La intención de facilitar el arribo de Cirilo Salas a la próxima Legislatura local no es nueva. 
Una primera intentona ocurrió cuando Mario Rincón González fue nombrado secretario de 
Desarrollo Social, una semana después de haber recibido su constancia de mayoría como diputado local por 
el distrito 17 con cabecera en Amozoc. 

Entonces se dijo que el suplente de éste, Francisco Mota Quiroz, también pediría licencia, lo que 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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permitiría que el ex secretario general de la Sección 51 del SNTE se convirtiera en diputado, al ser el 
tercero de la lista de candidatos de representación proporcional de la Coalición Puebla Unida. 
Cuando se aclaró que eso no podía ser, pues si Mario Rincón y su suplente Francisco Mota no asumían 
la diputación, la lista de plurinominales no se recorría sino que tendría que convocarse a una nueva 
elección en el distrito 17, entonces la estrategia se modificó. 

Ahora lo que se busca, aprovechando que el PRI y/o la Coalición 5 de Mayo impugnaron el proceso de 
asignación de diputados de representación proporcional llevado a cabo por el Instituto Electoral del 
Estado, es quitarle una posición a uno de los partidos favorecidos con dos diputados plurinominales, 
y así darle uno más a la Coalición Puebla Unida. 
Otro escenario que también se ha planteado —y que no habría que descartar— es que Fernando 

Manzanilla Prieto, el segundo de la lista de la Coalición Puebla Unida, no asuma la diputación y pida la 
licencia, lo mismo que su suplente, el hoy contralor del estado, Eukid Castañón Herrera. 

En esas circunstancias, la lista de la coalición morenovallista se recorrería y, entonces sí, Cirilo Salas, 
que es el tercero de esa lista, podría llegar a la próxima Legislatura del Congreso del estado. 
EN CORTO 
Cuatro fueron los diputados federales poblanos que este sábado no acudieron a la elección de la mesa 
directiva de la Cámara de Diputados: José Luis Márquez Martínez, Jesús Morales Flores y María del 
Carmen García de la Cadena, del PRI, y la panista Liliana Castillo Terreros, esposa del presidente 
municipal de San Andrés Cholula, Miguel Ángel Huepa Pérez. 

*** 
El que este domingo también se ausentó de la sesión de instalación de la 62 Legislatura del Congreso 
de la Unión es el poblano Enrique Doger Guerrero, lo que no pasó inadvertido para los priístas por tratarse 
de uno de los miembros de laComisión de Educación, que se supone es la encargada de dictaminar la 

polémica Ley General del Servicio Profesional Docente, que este lunes podría aprobarse. 
Por cierto, en la sesión de instalación de la 62 Legislatura dos senadores poblanos fueron los 

encargados de fijar la posición de sus respectivos partidos frente a los temas que se discutirán en el 
arranque del segundo año de labores, entre los que destacan la reforma en materia de transparencia, la 
reforma fiscal, la reforma energética y la reforma político-electoral. 
La senadora Blanca Alcalá Ruiz habló en nombre del PRI, y el senador Manuel Bartlett Díaz en 
representación del PT. 
*** 
Sin hacer ruido, y aprovechando que el secretario de Seguridad Pública del estado, Facundo Rosas Rosas, 

desconoce sus antecedentes como grupo mafioso, La Hermandad ha logrado recuperar posiciones 
relevantes dentro de la Dirección de Vialidad del estado. 
De acuerdo con fuentes confiables, entre los integrantes de La Hermandad al frente de delegaciones o 
comandancias importantes figuran: Lourdes Montes Mier, en Tecali de Herrera; Maricruz Arauz, en Lara 

Grajales; Fortunato Chávez, en Libres; Juan Orduña Vargas, en Zacapoaxtla; Roberto Carlos Pérez 
Torres, en Huauchinango; y Martha Zambrano, en Acatzingo. 
A la relación hay que agregar los nombres de Luisa Muñoz León, esposa del jefe de La Hermandad, Héctor 

Guerra Montiel, que fue nombrada delegada en Izúcar de Matamoros; Yeni Carolina González, en 
Huejotzingo; José Juan Ramírez Valdés, en Hueytamalco; Jesús Zúñiga Hernández, en Chiautla de Tapia; 
y Rodolfo Hugo Rojas Meza, en Teziutlán. 
Otro factor que ha contribuido al resurgimiento de La Hermandad fue la designación de María Victoria 
Villalpando Aguilar como directora de Vialidad del estado en junio pasado, ya que ha promovido a 
miembros de esta organización como delegados municipales, pese a que varios de ellos ni siquiera 

eran comandantes o carecían de méritos para un ascenso. 
*** 
A partir de este lunes, la 1010 de Amplitud Modulada se convertirá en la Ke Buena de Puebla, es 
decir, una estación grupera, tropical y de salsa, en la que se alternarán programas en vivo con música de 
grupos y bandas como El Recodo, Los Yonic´s, El Limón, MS, Julión Álvarez, Voz de Mando, Los Primos de 

Durango y Los Animales, entre otros. 
Entre los programas producidos en Puebla que se mantendrán figuran Efecto 10, con Ricardo Morales, 

de 7 a 9 de la mañana; Clase Política, que se transmitirá ahora de 13 a 14 horas; y En Línea Deportiva, 
de Pepe Hanan, que seguirá de 15 a 16 horas. 
A éstos se agregarán los programas Ke Krees, conducido porLaura G; El Confesionario, de Antonio Molina; y 
Los Hijos de la Madrugada, de Daniel López y Mendoza. 
La Ke Buena es una cadena nacional cuya programación y comercialización están a cargo de Grupo 
Televisa. 
*** 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18866-mario-rinc%C3%B3n-a-la-sedeso-para-abrirle-espacio-a-cirilo-salas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/18866-mario-rinc%C3%B3n-a-la-sedeso-para-abrirle-espacio-a-cirilo-salas
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Este lunes el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunirá en un conocido 
restaurante de la zona de Polanco, de la Ciudad de México, con el secretario de Hacienda y Crédito 
Público, Luis Videgaray Caso. 
Al encuentro acudirán también la delegada de Magdalena Contreras, la perredista Leticia Quezada 
Contreras, a quien recientemente Rivera Pérez entregó la estafeta de la Conferencia Nacional de 

Municipios de México (CONAMM), y la alcaldesa priísta de León y presidenta de la FENAMM, Bárbara 
Botello Santibañez. 
En la reunión con Luis Videgaray, los alcaldes buscarán un acuerdo con el secretario de Hacienda para 
aumentar el Fondo General de Participaciones, con el fin de que un 10% se canalice directamente a los 
municipios, además de crear un Ramo Especial en el Presupuesto de Egresos de la Federación para 

municipios y conseguir que un porcentaje de los impuestos nacionales que se recauden en los municipios se 
queden en estas localidades. 

*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Peña refugiado en Los Pinos 
El escenario mexicano tiene tintes de alarma 
Para los observadores internacionales, la prensa y los analistas de diarios de Estados Unidos y Europa, el 
escenario mexicano tiene tintes de alarma en consecuencia de los últimos hechos que provocaron decisiones 
del Presidente Peña Nieto: cambiar la fecha del informe, suspender la gira a Turquía y modificar la sede del 

mensaje a la sociedad. 
Las marchas de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación fueron reportadas en prácticamente 
todos los medios internacionales como el acontecimiento más grave del país en los últimos días y pusieron en 
entredicho el control del gobierno sobre los asuntos políticos de los grupos disidentes. 
Si bien los primeros pasos del gobierno de Peña dejaron sin herramientas a los otros maestros, los de Elba 
Esther Gordillo al meterla a la cárcel; la CNTE no ha tenido freno en su actividad y se ha convertido en un 
grupo de acción urbana que pone entre la espada y la pared a los gobiernos de Oaxaca, D.F. y del país. 

Una carambola de tres bandas titularía el portal independiente sinembargo.mx y destaca que la acción 
magisterial en la Ciudad de México "dobla al Congreso, calla a EPN y suma críticas a Mancera", sin contar con 
las presiones a las cadenas de televisión donde la negociación tuvo que ser por las gestiones de las empresas y 
no por el gobierno. 
Es decir, los políticos no han tenido la capacidad de establecer los acuerdos y negociaciones con los maestros, 
de nada han servido los funcionarios de Gobernación, de la SEP o de la Procuraduría, menos las prospectivas 

del Cisen y demás órganos de investigación del gobierno federal. 
Este día será clave en el derrotero de los políticos y de quienes se manifiestan en contra de la Reforma 
Educativa. La instalación del Congreso ciertamente no está en riesgo, pero sus decisiones pueden ser el 
detonante de otros escenarios. 
Pareciera que todo está dispuesto para que Peña Nieto sufra un descalabro en su primer año de gobierno, las 
cuentas no son buenas, su presidencia no puede sostenerse sólo con mercadotecnia, como ha sucedido desde 
su precampaña. 

Y no es el único asunto que debe preocuparle, también está la reaparición de Cuahutémoc Cárdenas, 
posicionándose en un nuevo liderazgo de la izquierda seria que puede convertirse en el sector confiable para 
generar los acuerdos. 
Y mientras las izquierdas toman las calles, Peña Nieto se refugia en Los Pinos y será la octava vez en que un 
Presidente no rinda el informe ante el Congreso de la Unión. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-01/pena-refugiado-en-los-pinos 

 

 
 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Unen amparos del Teleférico 
La disputa entre los defensores del patrimonio y Centro Regional del Instituto Nacional de Antropología e 
Historia (INAH) y el Gobierno del Estado de Puebla sobre el Teleférico de Puebla, entró a un camino sin retorno. 
La semana pasada en los Juzgados Federales llamó la atención que dos de los tres amparos promovidos por el 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/opinion/2013-09-01/pena-refugiado-en-los-pinos
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tema del Teleférico de Puebla fueron declarados concluidos para dejar sólo un expediente abierto y corresponde 
al que promovió el Gobierno de Puebla en el Juzgado Noveno de Distrito.  
Quienes han seguido de cerca el tema del Teleférico en los juzgados advierten que quizá falta muy poco para 
que se emita un resolutivo final en donde aún no se sabe en qué sentido será.  
En los hechos se puede consignar que la semana pasada ya se dio por concluido el amparo 1962/2012 del 

Juzgado Cuarto de Distrito promovido por la Fundación Manuel Toussaint A.C. contra el Gobierno del Estado de 
Puebla.  
También se cerró el amparo 423 /2013 del Juzgado Segundo de Distrito promovido por Rosalva Loreto López, 
representante del Comité Defensor del Patrimonio Histórico Cultural y Ambiental de Puebla S.C., contra el 
Gobierno del Estado de Puebla.  

En términos prácticos ya se agotaron los recursos promovidos por los llamados opositores del proyecto. Pero 
queda vigente el amparo solicitado por las autoridades estatales contra el INAH por los sellos de clausura 

colocados por la dependencia federal.  
Los Juzgados Segundo y Cuarto del Poder Judicial de la Federación se han hecho a un lado en el tema del 
Teleférico y dejaron el futuro del proyecto en el Juzgado Noveno de Distrito.  
Hay que decir que el Gobierno del Estado consiguió un resolutivo favorable para que se retiraran los sellos de 
las obras del Teleférico pero los representantes del Centro Regional del INAH interpusieron un recurso que fue 
admitido y por eso no se retiraron los sellos.  
En teoría la moneda sigue en el aire pero el hecho de que dos de los tres amparos se hayan dado por 

concluidos y que fueron los promovidos por los opositores nos hacen pensar que habrá un fallo favorable al 
Gobierno del Estado de Puebla.  
No es extraño que el Gobierno del Estado de Puebla defina sus triunfos gubernamentales en la arena legal 
porque en el terreno social están más que aprobadas.  

Sólo sigue el estigma de la nula transparencia sobre los beneficios sociales que tienen los grandes proyectos de 
Rafael Moreno Valle como es La Estrella de Puebla y el Teleférico. 

**      **      **  
Por cierto que ha sido decepcionante el trabajo realizado por Enrique Peña Nieto.  
Millones de desempleados, gente sumergida en la pobreza, jóvenes egresados de universidades sin 
oportunidades laborales, decenas de afectados por la inseguridad y, en general, un futuro incierto.  
Es una pena que el presidente de México no haya sido capaz de dar soluciones inmediatas a las necesidades de 
cientos de poblanos.  
En lo personal creo que Enrique Peña Nieto no cumplió las expectativas generadas por él mismo. 

**      **      **  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43868:unen-amparos-del-
telef%C3%A9rico&Itemid=137 

 

 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 

San Martinito: no, porque no 
Las omisiones y acciones de Miguel Ángel Huepa así como los intereses de familias de los fraccionamientos en 
San Martinito han prolongado un conflicto innecesario en uno de los desarrollos inmobiliarios más importantes 
en la ciudad capital. 
Se trata de la Torres Perseo obra realizada con una inversión de 300 millones de pesos, con el 75 por ciento de 
los condóminos vendidos, y una generación de empleos directos e indirectos. 
Las controversias legales entre los vecinos de San Martinito y los inversionistas poblanos del inmueble que se 

construye a un predio en la vía Atlixcáyotl, frente a La Vista, ha llegado a los tribunales federales y a las mesas 
de negociación por la mediación del gobierno estatal. 
El poder Judicial de la Federación le dio la razón a los accionistas porque para los jueces cumplen con todos los 

requisitos exigidos por autoridades de los tres niveles, como lo documentaron los accionistas 
representados por Guillermo del Castillo. 
Desde un principio el presidente municipal sanandreseño optó por ignorar los trámites de los inversionistas, 
pero en plena campaña por la diputación local, Huepa intervino solo para ordenar la clausura de la obra, pese a 

gozar de una licencia al cargo. 
Fue durante los tres meses de la gestión del presidente municipal interino, el regidor Jesús Romero Toxqui, 
como avanzó el proyecto inmobiliario aprobado por unanimidad en sesión del Cabildo. 
A esta fecha no hay una autoridad de los tres niveles de gobierno que impida la obra, esa es la primera 
realidad, existe en curso una demanda de juicio de amparo por los vecinos, pero pese a los argumentos de los 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43868:unen-amparos-del-telef%C3%A9rico&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43868:unen-amparos-del-telef%C3%A9rico&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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habitantes de San Martinito, no han prosperado. 
Por mediación de la Secretaría General de Gobierno se busca una solución, los accionistas presentaron 
alternativas viales y otras mejoras al acceso a la colonia San Martinito, pero los vecinos mantienen la misma 
postura. 
El argumento de mayor peso de uno de los vecinos contra la obra de Torres Perseo es que los accionistas 

“están comprando a los jueces”, pero no mostró una prueba contundente. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190411 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 

 
El proyecto de Barbosa 
Nada descabelladas resultan las intenciones del líder de los senadores perredistas, Luis Miguel Barbosa 
Huerta, sobre buscar la gubernatura del estado en 2018, si los acuerdos entre el PRD, el PAN y la llamada 
“chiquillada” continúan en lo local y se extienden a lo nacional. 
El poderoso senador perredista, quien representa una de las corrientes más fuertes e importantes del sol 
azteca -Nueva Izquierda (NI)- tiene bien claro el proyecto que inició una vez que arribó a la cámara alta del 

Congreso de la Unión. 
Su objetivo en Puebla no es otro que convertirse en candidato de su partido a la gubernatura, llevando como 
aliado al mismísimo gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. 
Para ello, Barbosa, habría cocinado un pacto con el mandatario poblano, a quien él estaría impulsando desde su 
trinchera como uno de los gobernadores más trascendentes del país que bien podría convertirse en el sucesor 

del presidente, Enrique Peña Nieto(EPN). 

A cambio, recibiría la venia y el apoyo de todo el poderío con que cuenta el gobernador en lo local para hacer 
sus sueños realidad. 
A propósito de EPN, será interesante hoy ver y escuchar el mensaje del mandatario nacional, los avances del 
país, los rezagos y, sobre todo, la aceptación que mantiene actualmente entre los mexicanos. 
En lo personal, creo que por la expectativa generada alrededor del presidente en la víspera de su llegada a Los 
Pinos nos ha quedado a deber por muchas razones. 
Y es que Peña se ha dedicado de lleno a intentar sacar las famosas reformas estructurales y ha descuidado el 

impulso de más y mejores estrategias para atacar fenómenos sociales, como la inseguridad, el narcotráfico, la 
pobreza y los equilibrios que tanto necesita el país en materias política y económica. 
Sin embargo, esa, como dice mamá Goya, es otra historia. 
Lo cierto es que detrás del proyecto de Luis Miguel Barbosa existen muchos factores que permiten armar un 
escenario nada alejado de la realidad. 

Sobre todo, si tomamos en cuenta el poder político con que cuenta el perredista, quien está muy cerca del 
presidente, Enrique Peña, y de sus principales operadores, como Luis Videgaray Caso y Miguel Ángel 

Osorio Chong, secretarios de Hacienda y de Gobernación, respectivamente. 
Además, Barbosa, mantiene una excelente relación con los líderes de los distintos partidos en el Senado, en la 
Cámara de Diputados y, también, con los presidentes nacionales de los institutos políticos. 
Barbosa, se ha convertido en el gestor y negociador más importante en el PRD, muy por encima de Jesús 
Zambrano Grijalva, líder nacional de su partido. 
Esto, por supuesto, le ha valido el reconocimiento de muchos políticos de élite, quienes son los que mueven los 

hilos del país desde el Congreso de la Unión y desde el gobierno federal. 
En Barbosa, el gobernador, Moreno Valle, tiene un poderoso aliado en la izquierda, quien asumiría la tarea de 
aglutinar a las distintas fuerzas revolucionarias para formar un frente que le permita al mandatario hacer sus 
sueños realidad. 
Empero, Barbosa, es sólo una pequeña pieza de la maquinaria, del monstruo al que pretende darle vida el 
gobernador poblano para intentar llegar a 2018 como candidato, por lo que no tendría inconveniente alguno 

para ceder la minigubernatura o la gubernatura de seis años. 

Las piezas del ajedrez político en Puebla son muchas, pero las jugadas son eternas. 
Una vez concluido el mandato de Rafael Moreno Valle se darán movimientos inesperados con los que podríamos 
abonar a la política futurista. 
¿Así que por qué no imaginar que el proyecto morenovallista a la presidencia avanza con el respaldo del PRD y 
a cambio se tienen que ceder las llaves de Casa Puebla? 
En el PRD, al menos, las cosas ya se están acomodando para continuar sobre el mismo proyecto con el que se 
camina hasta ahora, pues en su próximo Consejo Nacional -la segunda semana de octubre- podría aprobarse la 

reelección de su presidencia nacional y de sus presidencias estatales. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9190411
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Con ello, se mantendrían Zambrano en la dirigencia nacional, y Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal y 
operador de Barbosa, en sus respectivos cargos por tres años más. 
Además, la intención de la NI es que las presidencias, para tratar de darle un toque democrático al asunto, 
sean rotativas al menos un año. 
Para ello, antes, Tony Gali podría ser enviado por su amigo, Rafael Moreno Valle, como minigobernador para 

continuar su proyecto; Jorge Aguilar Chedraui y Paty Leal Islascontinuarían con sus carreras políticas y 
trabajando para llegar con su mentor a 2018. 
Insisto, las piezas en el tablero del ajedrez político de Puebla son muchas y las jugadas infinitas, así que aún 
falta mucho por ver y escuchar. 
Eso sí, las carreras a la presidencia de Rafael Moreno Valle y la de Barbosa a la gubernatura de Puebla, ya 

empezaron. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2635&-Posdata-EI-puoyyoEo-ey-B%20ubos 

 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Edil de Tehuacán usa dinero público para alberca y dársela a un particular 
El talón de Aquiles de Eliseo Lezama Prieto, el edil panista de Tehuacán, es sin duda la obra pública, que ha 
sido un verdadero desastre por su mala calidad, atraso, altos costos y el enorme enojo causado en la 

población. Ahora otro factor se suma a la lista de yerros, consistente en que se quiere entregar en concesión a 
un particular una alberca olímpica, la cual es la única en su tipo en el municipio y se construyó con recursos del 

erario, en una zona que es propiedad pública. 
Para cumplir con ese propósito se citó a una sesión extraordinaria de cabildo, en donde se aprobó que en breve 
se emitirá la licitación para que la alberca quede concesionada a una empresa privada de aquí al año 2028, es 
decir ¡que el contrato durará 15 años! 

La alberca ya está construida, se ubicó en la Unidad Deportiva Sur, que es propiedad del municipio, y en una 
colonia popular, en donde la gente no tiene capacidad de pagar por el uso de esas instalaciones para poder 
hacer ejercicio. 
Dicha instalación hidráulica se financió con fondos públicos en su totalidad y en un principio se creyó que se 
hacía para responder al reclamo de varios nadadores de Tehuacán, que han acudido a competencias nacionales 
y siempre se quejan de que el gobierno local nunca los apoya. Una vez que la alberca estuvo terminada, de 
manera sorpresiva se dijo que es necesario entregársela a una empresa privada porque la Comuna no tiene 

capacidad económica para hacerse cargo del mantenimiento, el cual es oneroso. 
El ayuntamiento invirtió poco más de 40 millones de pesos en la remodelación de dos unidades deportivas, y 

en ese proyecto se incluyó la construcción de la alberca en cuestiónn. Ahora estaría pidiendo que el particular 
que se quede con la concesión del estanque de agua haga una aportación inicial de por lo menos millón y 
medio de pesos, sin establecer de qué manera el beneficiario va a recuperar ese dinero. 
Frente a este esquema surgen algunas preguntas básicas: ¿si el ayuntamiento no tiene capacidad económica 
para darle mantenimiento a una alberca olímpica, entonces para qué la construyó? 

¿Por qué se tiene que tomar esta decisión cuándo se está en la recta final de la administración y no se planteó 
la posibilidad de entregar a un particular esa instalación cuando se empezó a realizar la obra? 
¿A cuánto asciende el mantenimiento de una alberca como para que el segundo ayuntamiento más importante 
del estado se declare con insolvencia económica para darles cuidados? 
¿Si se quería entregar a un particular la alberca por qué desde un principio no se licitó para que un constructor 
privado invirtiera en la construcción y se justificara al final la concesión bajo el esquema de que debía 

recuperar el dinero? 
Todo este asunto tiene un tufo de que probablemente alguien desde el ayuntamiento quiere hacer un jugoso 
negocio con una instalación pública, aprovechando que se está en la recta final del ayuntamiento y el gobierno 

de Eliseo Lezama ya no tiene nada que perder en materia de imagen pública o de prestigio, pues es un edil 
repudiado por mucha gente por los conflictos provocados por sus principales proyectos de obra pública. 
Aunque pareciera que en el fondo es que en Tehuacán se quiere cometer el absurdo de entregar a un particular 
una instalación que se hizo con recursos públicos siguiendo el ejemplo del gobierno del estado, que gasta 400 

millones del erario en el Parque Lineal, y al final es una empresa privada la que se beneficia de la obra con la 
administración de la rueda de la fortuna que se instaló en la zona de Angelópolis. 
Los desastres  
Tehuacán fue la plaza más importante que ganó el PRI en los últimos comicios locales y donde el PAN sufrió su 
único descalabró fuerte. En mucho ese desastre panista se debe a los yerros del gobierno de Eliseo Lezama en 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2635&-Posdata-EI-puoyyoEo-ey-B%20ubos
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materia de obra pública. 
Uno de sus proyectos más ambiciosos fue la remodelación del Centro Histórico, que se dividió en tres etapas, 
en la cual la primera tuvo una inversión de 14 millones de pesos y la licitación de la obra estuvo a cargo del 
gobierno del estado, así como la ejecución fue responsabilidad de la Secretaría de Infraestructura. 
Esa primera etapa se volvió un tormento, ya que tardó casi un año en que concluyeran los trabajos y éstos 

fueron de pésima calidad, ya en algunas zonas el suelo se levantó, aparecieron baches y las nuevas banquetas 
tienen pisadas plasmadas en el cemento. 
La segunda etapa estuvo a cargo del ayuntamiento de Tehuacán y se cometió el gran error de que se colocó un 
piso distinto al de la primera etapa, lo cual rompe con la uniformidad que debía haber en las plazas públicas. El 
tercer tramo del proyecto regresó al control del gobierno del estado, y es la fecha que no pueden concluir los 

trabajos. 
A todo lo anterior se debe sumar que se emprendió la construcción de un enorme colector sanitario, cuya obra 

ya rebasó los plazos para su ejecución, además de que la obra registra hundimientos, fallas y ha provocado 
inundaciones, junto con la presencia de enormes hoyos en la vía pública que nadie se ocupa de advertir su 
presencia para evitar accidentes. 
¿De qué tamaño es la molestia de estas obras? Por lo menos en lo que refiere a los comerciantes algunos de 
ellos por dichos trabajos no pudieron abrir sus establecimientos durante las ventas del último día de las 
madres, de la matanza de chivos en Tehuacán, de las fiestas patrias y de navidad. Es decir les provocaron un 
desastre económico total. 

Por eso la gente votó contra el PAN. Y quien pagó los platos rotos es el edil Eliseo Lezama, ya que la opinión 
pública  de esa ciudad no acaba de identificar la parte de responsabilidad que le toca al gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/edil-de-tehuacan-usa-dinero-publico-para-alberca-y-

darsela-a-un-particular/ 

 
(Editorial) 
 
COSMÉTICA PARA LA DESTRUCCIÓN 

Adelaida Ortega Cambranis, la representante en Puebla de Consejo Internacional de Monumentos y Sitios 
(Icomos, por sus siglas en inglés), señaló que la inversión realizada por el gobierno del estado en el Centro 
Histórico de Puebla es sólo “fachadismo”, y no un auténtico proyecto de recuperación de esta zona. 
Es acertada la advertencia de la emisaria del organismo más importante en el mundo especializado en la 
preservación y conservación de edificios y  monumentos, creado por la Organización de Naciones Unidas. 
Salta a la vista de cualquiera que la actual administración estatal, en acompañamiento pleno con el gobierno 

municipal, tiene un absoluto desdén en el cuidado de un acervo construido que está catalogado como 
Patrimonio Cultural de la Humanidad y que ha sido puesto en situación de riesgo por intereses y proyectos de 

grupo y hasta personales, como es evidente en el caso del teleférico. 
Las políticas de las dos gestiones vigentes se han preocupado por el material cosmético, a lo mucho, para 
hacer parecer que hay un aprecio por la cultura y la historia local, pero que quedan echadas por tierra con 
obras que, en aras de proyectar una imagen de “vanguardia” o “modernidad internacional” (sic) no sólo han 
dado al traste con los diseños genuinos de la zona monumental, sino que han destruido absolutamente los 

vestigios de un pasado que es orgullo dentro y fuera de nuestras fronteras. 
No hay, pues, políticas reales encaminadas al repoblamiento del Centro Histórico, sino que se dedican recursos 
vastos para modificarlo a un capricho que no es consultado, mucho menos pensado en la valorización del 
entorno. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/cosmetica-para-la-destruccion/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• Otra vez los anarquistas 
• Aprueban Ley del Servicio Profesional Docente 
• Blanca Alcalá, con reflectores nacionales 
Resulta inadmisible la actuación, otra vez, de ese grupo autodenominado “anarquistas” quienes encapuchados, 
agredieron a los elementos que realizaron el cerco policiaco para resguardar la seguridad en torno al Palacio 

Legislativo de San Lázaro. 
La actuación de estos sujetos se dio bajo el amparo del plantón y manifestaciones que realizan los maestros del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/edil-de-tehuacan-usa-dinero-publico-para-alberca-y-darsela-a-un-particular/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/edil-de-tehuacan-usa-dinero-publico-para-alberca-y-darsela-a-un-particular/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/09/02/cosmetica-para-la-destruccion/
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CNTE desde hace una semana en el zócalo de la ciudad de México y luego de convocar el fin de semana a que 
las “organizaciones sociales” se unieran a ellos, sin embargo, cuando los maestros de la Coordinadora ya 
estaban decididos a acudir a San Lázaro, hasta donde llegó el Secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, dieron marcha atrás y regresaron a su plantón en el zócalo. 
Hay que recordar que este grupo de sujetos ya había realizado actos similares en diciembre del año pasado 

cuando Enrique Peña Nieto rindió protesta como Presidente de México, provocando destrozos a bancos y 
diversos comercios y liberados días después bajo el argumento que las autoridades habían afectado su libertad 
de expresión. 
Y para rematar el día Anonymus México tiró la página de la Cámara de Diputados, desde donde se transmitía 
ayer el posicionamiento de los partidos políticos respecto a este casi primer año de gobierno del Presidente 

Peña Nieto. 
Ante todo este panorama, solo queda una pregunta: ¿quién los financia?, ¿a quién le interesa generar esta 

imagen de inestabilidad social e incluso ingobernabilidad?, ¿hasta cuándo se van a permitir estas acciones de 
barbarie y que violentan los derechos de los ciudadanos para realizar su vida de manera normal? 
Probablemente la respuesta la conozca Miguel Ángel Mancera, el jefe del gobierno capitalino.  
En tanto, los diputados aprobaron anoche la ley del Servicio Profesional Docente, que originó la inconformidad 
de la CNTE, pues no están de acuerdo en ser evaluados y que de manera permanente se mida su desempeño al 
frente de las aulas.  
El líder de los diputados priístas, Manlio Fabio Beltrones, aseguró en su cuenta de twitter, que ya se había 

logrado en consenso entre otras bancadas, aunque no dijo cuáles, para que la ley fuera discutida y aprobada 
anoche: @MFBeltrones  : Cumpliendo nuestro compromiso, @DiputadosPRI, con otras bancadas, logramos un 

acuerdo para votar hoy la Ley del Servicio Profesional Docente. Un documento en alcance al dictamen incluye 
inquietudes de quienes fueron escuchados, manteniendo el espíritu de mayor calidad educativa. 

Por cierto, que al fijar los posicionamientos de las diferentes fracciones parlamentarias ayer luego de la 

instalación formal del Congreso General, por parte del PRI, la encargada fue la senadora Blanca Alcalá Ruiz, lo 
que refleja que ha trabajado duro para encontrarse bien posicionada ante los ojos de sus dirigentes de partido 
y donde se refrenda su cercanía con el líder de la fracción de los senadores priístas, Emilio Gamboa Patrón y 
cuyo hilo fue y ha sido Jorge Estefan Chidiac.  
Claro que hay que entender este primer mensaje que llega desde la capital del país.  
CONFETI…entre “borrachazos” y zafarranchos de los aficionados, el Puebla ganó en el Cuauhtémoc ante el 
Atlante…al menos rompió la mala racha de no haber triunfado en el Cuauhtémoc desde hace 6 meses. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5790 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 

 
EN EL RUMBO A SEGUIR SE ESPERA CLARIDAD DE PEÑA 
Ante la situación reinante en el país, la incertidumbre de sus habitantes y el peligro de una recesión si no 

mejoran las cosas en el tiempo mediato, los mexicanos esperan del presidente ENRIQUE PEÑA NIETO un 
mensaje que tenga precisión en el rumbo a seguir, porque la crisis es inaguantable para las grandes mayorías.  
México enfrenta el dilema de las reformas estructurales en el terreno educativo, energético, financiero y 
político, que han encontrado serias reacciones entre el magisterio a partir de la CENTE y el PAN en el político 

porque éste pretende que sea la reforma política la que encabece los acuerdos y de ninguna manera las 
restantes. 
En tanto el titular del Ejecutivo Federal no pudo presentar su informe ante el Congreso de la Unión, 
correspondió al titular de la Secretearía de Gobernación, MIGUEL OSORIO CHONG, cumplir con la obligada 
entrega que da cuenta del estado que guarda la administración pública federal, de acuerdo al artículo 69 
constitucional, al presidente de la Cámara de Diputados, el panista RICARDO ANAYA.  
En el acto de esta mañana que se iniciará a las 10.00 horas, en el salón oficial “Adolfo López Mateos” de la 

residencia oficial de Los Pinos, acudirán un poco más de 600 invitados, los cuales escucharán el mensaje 
presidencial en espera de conocer de viva voz del mandatario federal PEÑA NIETO, el rumbo a seguir de 

nuestra Nación.  
En lo que se espera una semana de intensas actividades, mañana se someterá a la discusión y en su caso la 
aprobación por parte de los diputados del dictamen para que la Ley del Servicio Profesional Docente, entre en 
vigor una vez publicado el resolutivo. La entrega del informe celebrada ayer y la sesión de mañana en la 

Cámara de Diputados ha provocado el bloqueo de los anexos a San Lázaro.  
Para el domingo próximo y luego de la marcha auspiciada el sábado pasado por el ingeniero CUAUHTÉMOC 
CÁRDENAS SOLÓRZANO, tras más de una década de ausencia de marchas públicas, en esta ocasión para estar 
en contra por la reforma energética, se espera para el domingo 8 del presente mes una mayor concentración a 
la marcha convocada por ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR a través del Movimiento de Regeneración 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5790
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Nacional (MORENA). 
HUBO CONGRESO CAMPESINO EN EL CEN DEL PRI 
Desde luego y aunque no se diga, se ve un real acercamiento entre la CNC de GUSTAVO NABOR OJEDA 
DELGADO y la cúpula actual del CEN del PRI, que ninguna culpa tiene del distanciamiento o separación que se 
dio hace muchos años entre el guerrerense primeramente nombrado y el oaxaqueño HELADIO RAMÍREZ 

LÓPEZ, presidente de la organización campesina llamada igualmente CNC, que con esto dio origen al 
nacimiento “de la otra CNC”, 
Luego de analizar en las diversas mesas de trabajo instaladas la temáticas del campo mexicano para sacarlos 
del marasmo en el que se encuentra actualmente, los más de mil delegados asistentes al Congreso Nacional de 
la Confederación Nacional Campesina, Militancia Efectiva; no Reelección, concluyeron en apoyar el pasado 28 

de agosto las reformas estructurales que propone el presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, para la transformación 
del país. 

Durante los actos celebrados se llevó a cabo el cambio de secretario general del Consejo Superior Campesino, 
resultando electa para el periodo de seis meses, de septiembre de 2013 a febrero de 2014, la ex diputada 
federal por el estado de Michoacán, ROSA MARÍA BUENROSTRO, una vez que terminó el espacio que le 
correspondió de febrero a agosto de 2013 a PABLO CHÁVEZ, hijo del líder chicano de los Estados Unidos, 
CÉSAR CHÁVEZ, quien hizo época cuando estuvo al frente del Sindicato de Trabajadores Agrícolas. 
Celebrado el congreso nacional en el auditorio “PLUTARCO ELIAS CALLES” del CEN del PRI, con la asistencia de 
los dirigentes de la vieja guardia tales como el guerrerense líder Gustavo Nabor Ojeda Delgado; el originario de 

Mexicali, Rodolfo Fierro Márquez, ex diputado federal por Baja California; el ingeniero agrónomo Jorge Díaz de 
León, de la escuela Superior de Agricultura de Ciudad Juárez,; el coordinador de asuntos jurídicos de la CNC, 
licenciado Javier Michel Díaz,; el licenciado en Derecho Ricardo Flores Magón, presidente de la Fundación Social 
Hermanos Ricardo y Enrique Flores Magón, A.C; el ex oficial mayor de la Secretaría de Gobernación, Augusto 

Ponce Coronado, quien lo fue en los tiempos del veracruzano Fernando Gutiérrez Barrios ; el poblano secretario 
de acción educativa de la organización campesina, José Luis Trejo Márquez. 

Otros asistentes fueron Arturo Rodríguez, el sucesor del desaparecido César Chávez en el Sindicato de 
Trabajadores Agrícolas de EU; invitado especial fue Salomón Faz, ex líder de los pequeños propietarios del 
norte, quien dirigió un mensaje.  
Durante el acto inaugural el 27de agosto, estuvo presente con la representación del PRI, SAMUEL AGUILAR, 
Secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional y representantes de la SAGARPA, SEDATU y otras 
instituciones acordes. 
RIVERA Y GALI EN EN SU CUARTA REUNIÓN  

Para dar paso a la continuidad de los proyectos a favor de la niñez escolar y seguir fortaleciendo con amplio 
sentido humano los programas a favor de los adultos, involucrados ambos en el sistema Municipal para el 
Desarrollo Integral de la Familia, el pasado sábado se llevó a cabo la cuarta a reunión del proceso de transición 
del gobierno municipal, entre el edil en funciones EDUARDO RIVERA PÉREZ y el presidente municipal electo 

JOSÉ ANTONIO-GALI FAYAD, donde se vieron igualmente las esposas de uno y otro, señoras LILIANA ORTÍZ DE 
RIVERA Y DINORAH LÓPEZ. DE GALI., respectivamente.  
Tema neurálgico de las acciones a seguir fue la de dar continuidad al programa de los desayunadores escolares 

con la finalidad de que estas acciones fortalezcan a la niñez poblana y a los adultos mayores mediante el 
trabajo con sentido humano, que promueva los valores y encaucen la integración familiar. 
Los equipos de transición expusieron proyectos de obra pública que conlleven a un mejor desarrollo y a una 
mejor calidad de vida a sus beneficiarios, que propicien un crecimiento justo y ordenado del municipio y sus 17 
juntas auxiliares.  
Trabajar en proyectos como la pavimentación a base de concreto hidráulico, el mejoramiento de las vialidades 

de la capital siempre con la optimización de los recursos asignados, pero dando cumplimiento cabal a los 
principios como la eficiencia, la eficacia, el orden y la transparencia, con el propósito de brindar un amplio 
desarrollo y mayores oportunidades para los ciudadanos. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5789 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

El Primer año de Peña Nieto 
Lo más importante para México, es que en el primer año de su gobierno, Enrique Peña Nieto ha logrado sostener 
la gobernabilidad en todo el territorio nacional. 
Por supuesto, varios gobernadores han sido pieza fundamental en esa primera medalla que Peña Nieto puede 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5789
http://www.contraparteinformativa.com/
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presumir. 
Sin lugar a dudas, los golpes más espectaculares han sido la detención de la maestra Elba Esther Gordillo 
Morales, ex líderesa del SNTE acusada por enriquecimiento ilícito y delincuencia organizada. 
La detención del Z 40 y del líder del Cártel del Golf, han puesto en evidencia el interés de su gobierno por 
combatir el narco. 

Sin embargo, la propia inercia de un país al que le falta mucho por convertirse en primermundista, hace que 
varias de las acciones del gobierno federal sean opacadas y hasta rebasadas. 
No se pueden callar los asesinatos, la inseguridad, la inflación, y la crisis en general que se percibe en el 
territorio nacional. 
Para eso seguramente son las tan anheladas reformas, para hacer frente a lo que se previó cumplir. 

Las acciones del gobierno federal parece que se verán hasta el segundo año de gobierno, cuando las Reformas 
Energética y Hacendaria se hayan consumado. 

Por supuesto que es importante la Reforma Electoral, pero esa es de interés para la oposición, por lo que podría 
proponerse y ajustarse hasta el próximo año. 
Por supuesto que no podemos pasar por alto las iniciativas de reforma enviadas por el Presidente Peña Nieto al 
Congreso de la Unión, pues ellas serán la base para alcanzar los logros que su administración se ha trazado. 
Me parece que el presidente Peña Nieto ha empleado este primer año de gobierno para ajustar a su equipo 
humano,  material y de infraestructura, que lo llevará a cumplir cada uno de sus objetivos trazados. 
En Puebla, los priístas se quedaron con las ganas de ser rescatados por un presidente que se ha mostrado 

respetuoso de la ley. Por eso “sacó las manos” de las elecciones que se llevaron a cabo en diversas entidades. 
Los resultados se vieron. 
Peña Nieto ha dejado en claro que no comprará problemas de las jaurías locales del PRI, ni impulsará carreras 
políticas con intereses mezquinos que solo buscan el poder por el poder. 

Por eso, los Zavala, los Doger, los Lastiri, los Morales y anexas, deberán reconstruir su relación con su partido si 
quieren vida política. De lo contrario, no tienen futuro político. 

Quienes querían sangre en Puebla, simplemente se quedaron esperando, pues se ve a un presidente que tiene 
miles de problemas antes que los que hubo en el pasado reciente en Puebla. 
Claro que lo mejor para nuestra entidad, es la relación que ha comenzado a cosechar el gobernador Moreno 
valle con el Presidente Peña Nieto, pues de ahí dependerá la cantidad de recursos que le sean entregados a 
nuestro estado para obras e infraestructura, así como para proyectos sociales, combate a la inseguridad, 
escuelas, educación y salud. 
Peña Nieto ha tenido el tiempo suficiente para saber en dónde habrá que destinar grandes cantidades de 

recursos. 
Por supuesto, también tiene el escenario completo en el rubro político. 
Solo falta que su gobierno vaya adelante con la suma de voluntades políticas, para que el priísmo convenza 
como gobierno tras haber regresado luego de 12 años de gobiernos panistas. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
El regidor Arturo Loyola González, no conforme con quitar la imagen del ex gobernador Mario Marín Torres del 
mural "Fundación de Puebla" -plasmado en el Salón de Protocolos de Palacio Municipal- ahora buscará quitar el 
nombre del también ex presidente municipal del tradicional mercado de la junta auxiliar de San Francisco 

Totimehuacán que lleva el nombre de Mario Marín; el regidor se lo tomó muy a pecho y muy personal, y parece 
que quiere borrar todo rastro del ex gobernador.  
Confusión enfrentaron algunos poblanos interesados en participar en la consulta ciudadana hecha por el PRD con 
Alianza Cívica, pues quienes viven lejos del centro histórico tuvieron dificultades en hallar otro punto donde 
estuvieran instaladas las mesas receptoras. 

Y es que en su sitio web, la organización de Alianza Cívica omitió a Puebla dentro de la lista de estados donde 

este domingo se aplicaría la encuesta. Dicha lista detallaba cada punto donde se instalarían las mesas de 
consulta. 
No obstante, los perredistas detectaron una importante participación de los ciudadanos poblanos, y este lunes, 
Eric Cotoñeto Carmona, presiente estatal del PRD, adelantará parte de los resultados obtenidos con dicho 
ejercicio.  
Si el resultado de la consulta es en contra de la reforma habrá que saber si el PRD continúa en el Pacto por 
México, ahora que si la mayoría la acepta, habrá que saber el camino que sigue el sol azteca, aunque hay 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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muchas sospechas de que la consulta sólo se utilizó para legitimar el apoyo a la reforma, y cuando el río suena 
es que agua lleva. 
Este viernes se dio a conocer que la firma Fibra Inn concluyó la compra del Hotel Marriott de Puebla por 27.8 
millones de dólares. Según el portal CNN Expansión, el hotel Marriott Real Puebla cuenta con 192 habitaciones y 
es estratégico, al asegurar, que tiene un crecimiento económico importante ligado a las inversiones en la 

industria automotriz, principalmente por las plantas de Volkswagen y Audi, así como sus proveedores de 
autopartes. Fibra Inn espera agregar 100 habitaciones para el cuarto trimestre de 2014.  
El domingo 1 de septiembre pasó como un día más cuando la costumbre marcaba el informe de gobierno del 
presidente de la República, sin embargo pocos iban a ser los reflectores para Peña Nieto y prefirieron diferir la 
fecha y la sede para hoy lunes 2 de septiembre. No se ve claro qué es lo que va destacar en su informe, quizá la 

Cruzada Nacional contra el Hambre o las reformas que pronto tomarán forma. Los maestros están en el DF y 
listos para sus protestas per difícilmente dejarán que su movimiento avance. 

A la fecha se han vendido 2 millones de chiles en nogada, que en promedio cuestan cien pesos. Es decir, la 
derrama económica de este año hasta el momento es nada más ni nada menos que de 200 millones de pesos, y 
se esperan vender 5 millones al final de la temporada, saque lápiz y papel. 
http://www.ngpuebla.com/node/62177#.UiRnUtLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/Lety Torres) 
 
AMLO y Vázquez Mota tampoco habrían podido 

Un año de gobierno y 365 días de transformaciones prometidas. Si bien es cierto que en el primer aniversario 
como jefe del ejecutivo pocos avances podemos ver en el país, la realidad es que hoy vivimos exactamente lo 
mismo que pasaría con cualquiera de quienes aspiraban a ocupar la presidencia de la República, llámese Andrés 

Manuel López Obrador o Josefina Vázquez Mota. 
Los representantes del poder legislativo de ambas cámaras y todas las fracciones parlamentarias lo saben y lo 
asumen, sin embargo parte de sus obligaciones (principalmente en el caso de la  oposición) es juzgar, criticar, 

exigir y condenar lo que hasta hoy mucho o poco se haya hecho por parte de Enrique Peña Nieto. 
Lo verdaderamente lamentable es la cara de la moneda que pocos vemos y muchos quisieran esconder. El 
conflicto magisterial con los integrantes de la CNTE va más allá de marchas y plantones que desquician 
diariamente a la capital del país. Va más allá de la terrible impunidad en la que vivimos y es la afectación directa 
a millones de niños que deberían cursar su educación básica como lo establece la ley y ser ellos los menos 
perjudicados. 
Constantemente nos quejamos del país en el que vivimos, sin embargo avalamos y nos cruzamos de brazos 

ante acciones radicalistas y politizadas que simplemente pretenden oscurecer un acto público encabezado por el 
primer mandatario pero protagonizado por sus detractores. Seguramente Josefina Vázquez Mora también habría 
sido víctima de algún conflicto y Andrés Manuel López Obrador sin duda, pues su incapacidad de ser el Mecías se 
hubiera evidenciado. 

Nada  es tan bueno pero tampoco tan malo. Vivimos un México que se encuentra más preocupado por los 
intereses partidistas que por la base de un exitoso desarrollo, la educación. Todos y cada uno de nosotros 
somos coparticipes de ello y nos parece fácil juzgar y calificar lo que  desde nuestra perspectiva puede llegar a 

ser incapacidad, abuso, incompetencia, miedo o cualquier otro adjetivo que se nos haya ocurrido. 
Que los metan a la cárcel, decimos. Que los dejen sin empleo. Que les cumplan sus exigencias. Que los traten 
como delincuentes. Que, que, que. En cualquiera de los puntos donde usted se encuentre, en verdad cree que 
con ello se resuelve el verdadero conflicto. Le aseguro que no. El verdadero problema de este país no es un 
presidente emanado de determinado instituto político. El problema de fondo es que ya nos acostumbramos a un 
México de marchas, gritos y violencia dejando de lado el diálogo y la posibilidad de acuerdos por el bien de 

todos y no de unos cuántos. 
http://www.ngpuebla.com/node/62176#.UiRngtLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
El Museo Internacional Barroco vuelve a la carga 
Toyo Ito proyectará arquitectónicamente en Puebla el Museo Internacional Barroco. Es el arquitecto con 
mayor influencia en el mundo; este año recibió el Premio Pritzker que es el de mayor importancia en el 

mundo de la arquitectura. 
La Estrella de Puebla, el Teleférico y el MIB son la marca, la huella, el impacto que Rafael Moreno Valle 

http://www.ngpuebla.com/node/62177#.UiRnUtLTwbA
http://www.ngpuebla.com/node/62176#.UiRngtLTwbA
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pretende dejar para la posteridad. 
Marcarán su sexenio y pretende que sean punto de referencia de su gobierno en el futuro. 
Para eso sirven y no es poco decir. 
La polémica que ese proyecto provocará dejará huella, más que La Estrella o el Teleférico. Costará entre 
mil 500 y dos mil millones de pesos. Puede ser más. 

El delegado del INAH, Francisco Ortiz Pedraza ha repetido lo que varios poblanos, conocedores y 
especialistas piensan: innecesario porque todo el centro histórico de la ciudad de Puebla es una 
expresión del arte Barroco. 
Gasto innecesario, argumentan. 
Cuestionan los especialistas: imposible retirar de su sitio la Capilla del Rosario, las pinturas de Cristóbal 

de Villalpando que son 17 y se encuentran en el retablo mayor del Convento de Huaquechula; el óleo la 
Glorificación de la Virgen, que se encuentra en la bóveda de la Capilla de los Reyes de la Catedral de 

Puebla. 
Es probable que si se pueda transcribir con tipografía actual, el madrigal que Gutierre de Cetina dedicó a 
Laura Gonzaga, “Ojos claros y serenos”, o presentar una imagen del sitio en el sufrió la agresión que lo 
llevó a la muerte, a unos metros del Templo de Santo Domingo. 
Pero el Barroco no solo fue poesía y pintura. 
El centro histórico de Puebla es Barroco, sostiene Ortiz Pedraza, basta pararse en una calle y mirar hacia 
cualquier lado y sus construcciones de edificios religiosos, civiles y militares lo demuestran. 

El Barroco fue una corriente europea, que se trasladó a la Colonia, y que tuvo sus expresiones, en la 
búsqueda de un nuevo proyecto de mundo y sociedad, en ámbitos de la ciencia, la política, la ideología, 
el arte; y Galileo, Copérnico, Newton, Bacón, Torricelli y Descartes, son exponentes distinguidos. 
En México, Miguel Cabrera, Carlos de Sigüenza y Góngora, Sor Juana Inés de la Cruz, Juan Ruiz de Alarcón, 

Miguel Cabrera, Manuel de Sumaya, son los exponentes en el mundo de las letras, la pintura, la 
escritura y la música. 

Y la Iglesia la principal benefactora del Barroco. 
Pero de lo que no tengo duda es que la construcción del Museo Internacional Barroco será un edificio 
que Toyo Ito convertirá en punto de referencia mundial. 
Y que Rafael Moreno Valle se saldrá con la suya. 
http://www.poblanerias.com/2013/09/el-museo-internacional-barroco-vuelve-a-la-carga/ 

 

 
 
(Editorial Central) 
 

PEMEX deja en la orfandad a Chicontepec 

En vísperas de la discusión de la reforma energética propuesta por Enrique Peña Nieto, PEMEX dejó en la 
orfandad al Paleocanal Aceite Terciario del Golfo —ubicado en la Sierra Norte de Puebla— pese a la inversión 
total de 527 mil millones de pesos. El dinero despilfarrado totalmente, porque las empresas nacionales y 
trasnacionales encargadas de la explotación y exploración de yacimientos, abandonaron Chicontepec. 
De acuerdo al reportaje publicado hoy en CENTRAL, las empresas Schlumverger, Weatherford y Perforadora 

México —entre otras— se fueron de Chicontepec desde hace 10 meses y las consecuencias en los municipios 
Francisco Z. Mena, Venustiano Carranza y Pantepec son devastadoras: más de 3 mil 500 obreros desempleados, 
hoteles y restaurantes vacíos. LA economía está quebrada. 
Es posible que Chicontepec requiera de tecnología que PEMEX y las empresas subcontratadas no cuenten con la 
tecnología necesaria para explotar y explorar Chicontepec y es posible que la reforma energética solucione ese 
punto, sin embargo, el problema es que el gobierno federal ha invertido miles y millones de pesos en los 
yacimientos poblanos y a PEMEX poco le importó. 

El abandono de la paraestatal a Chicontepec es grave ¿Cuánto se ha perdido? ¿Por qué se abandonó? ¿Por qué 

nadie ha dicho nada? ¿Y quién va a pagar las consecuencias?   
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/pemex-deja-en-la-orfandad-a-chicontepec 

 
 
 
 

(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 
 
Alfonso Esparza y una nueva BUAP 

http://www.poblanerias.com/2013/09/el-museo-internacional-barroco-vuelve-a-la-carga/
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/pemex-deja-en-la-orfandad-a-chicontepec
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En el último número de la revista 360 grados, Alfonso Esparza rector sustituto y aspirante a dirigir la máxima 
casa de estudios del estado lo dice claramente: él buscará fortalecer la universidad. 
Es decir, dejará esa moda de buscar puestos de elección popular como sus dos antecesores (Enrique Agüera y 
Enrique Doger). 
Se presenta en dicha publicación, una entrevista de perfil en la que admite que no se le ha subido el cargo. 

Sabe el riesgo que ello implica, pues llevar una institución con el prestigio y el número de estudiantes que 
cuenta no es tarea fácil. 
Además, todos sabemos que la BUAP recibe más presupuesto que el ayuntamiento de Puebla. 
Esparza relata su paso como estudiante, integrante del Sindicato a finales de los años ochenta, auditor en la 
transición de una universidad violenta a una institución de estabilidad. 

Su paso como contralor, tesorero y finalmente secretario general. Fue, de hecho, la única entrevista de fondo 
que concedió antes de que arrancara el proceso electoral en la casa de estudios. 

Su relación con la actual administración estatal  (la cual, dice es buena y de respeto) y el hecho de que hizo 
todo lo posible para que el actuar de la universidad fuera lo más imparcial, pese a que su ex rector contendió 
por el PRI en el reciente proceso electoral. 
Hay que subrayarlo, Esparza es el rector que ha venido a cambiar las formas al interior de la BUAP, pues cada 
vez intenta transparentar más los recursos. 
Ha hecho sesiones ordinarias del Consejo Universitario, a pesar del riesgo que ello conlleva, comenzó a licitar la 
obra pública y dejó de hacer millonarios a unos cuantos, como en otro tiempo, por no decir el apellido López 

Chargoy o en su momento el tal Maclovio Hernández quienes fueron beneficiados por las administraciones 
universitarias. 
Esparza trae otro toque, otra forma, otros objetivos. 
Se acabó la época en la que personajes oscuros como Manuel “El Oso” amenazaba estudiantes y los acarreaba 

para actos políticos, o que personajes oscuros que laboraban en Rectoría coaccionaban a maestros o 
académicos. 

Es una nueva forma de llevar las cosas y se nota. 
Incluso con la rifa que hiciera para financiar su campaña –de la cual dio cuenta el periódico Cambio la semana 
pasada. 
Se acabó el dinero a manos llenas. 
El abuso del poder. 
Esparza trae diálogo y apostarse más por los estudiantes, académicos, y administrativos que gente externa. 
Por qué llevar a Esparza en portada, es por la simple y sencilla razón de que la BUAP es parte del estado y es 

una institución que influye en las decisiones sociales, además es la que mayor número de estudiantes tiene. 
No se hagan bolas. 
Es, además, la mejor universidad a pesar de todo y de sus peores momentos. 
Si aún no han visto la revista 360 grados aquí les dejamos el 

link: http://issuu.com/laaldea/docs/revista360_agosto2013_issuu/53 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/alfonso-esparza-y-una-nueva-buap 

 

(Plan B/Lydia Cacho) 
 
El padrotaje de Estado 
Nadie le conocía fuera de Cozumel, era un chico regordete presuntuoso por ser sobrino del gobernador de 
Quintana Roo. Nació en 1979 y a su padre Roberto Borge Martín lo encarcelaron por cometer fraude fiscal. 
Rubén, un compañero que estudió administración de empresas en el Tec de Monterrey con Beto Borge JR, 

asegura que el joven le dijo que él sería gobernador, que sería el más poderoso priísta de México. 
A los 23 años Roberto Borge fue contratado por el gobernador González Canto para foguearse como su 
secretario particular, más tarde como Tesorero General del Estado y después  Oficial Mayor. En 2009 fue 
nombrado diputado del PRI. La idea era ponerlo en la mira pública como precampaña electoral. Dejó la 
diputación en menos de ocho meses; pero antes, su boda fue pagada con recursos del erario. Los correos 

electrónicos publicados hace años demuestran cómo el gobernador Félix González erogó tres millones de pesos 
de dinero estatal para la fiesta con 900 invitados. 

Con 33 años Borge se convirtió en gobernador. A los diez meses de asumir la gubernatura pagó con recursos 
públicos once millones y medio de pesos para liberar los gravámenes que el Registro Público de la Propiedad 
tenía sobre su padre. El joven creó en seis meses un ambiente de terror entre sus colaboradores; utilizó a 
noventa elementos policíacos para buscar a  su perro Simón y lanzó una amenaza a quien tuviera al can. 
Ha pasado más de una tercera parte de su mandato fuera del país en viajes de placer, utilizando la empresa de 
jets privados subsanada con recursos públicos. A todas partes viaja con su compañera Gabriela Medrano, la 
joven diputada federal de partido Verde; quien sin experiencia política alguna (como su gobernador) ha operado 

http://issuu.com/laaldea/docs/revista360_agosto2013_issuu/53
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/alfonso-esparza-y-una-nueva-buap
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la entrada de la empresa china Dragon Mart, bajo argumentos insostenibles y falaces. 
Borge es líder de esta nueva generación de priístas jóvenes, ambiciosos, fascinados con la vida de lujo que el 
poder público les confiere; ellos intentan ocultar sus grandes limitaciones intelectuales y políticas ejerciendo 
violencia. “Botarga puño de hierro” le llama un priísta ex colaborador que trabajó a su lado durante cuatro 
meses. Fue Borge quien prometió a Peña Nieto que el tricolor recuperaría el estado en 2013 (durante años el 

PRD gobernó el norte del estado, la zona más rica y productiva). Y sí, el PRI ganó las elecciones creando un 
sofisticado sistema financiero paralelo. 
Borge llevó a cabo uno de los más grandes desvíos de recursos de bienestar social de la historia de Quintana 
Roo. Desfalcó al DIF y al Instituto Quintanarroense de las Mujeres (IQM). Instancias que reciben recursos de 
coinversión federal, estatal y municipal. Desvió dinero del FONDEN, SEDESOL y del PAYMEF para la compra de 

votos. Las quiebras resultados de esos desvíos comienzan a evidenciarse. 
Recientemente ordenó el cierre de las oficinas del Instituto. Exigió a  quienes laboraban en el IQM que firmaran 

su renuncia. Las que se intentaron rebelarse aduciendo que el presupuesto del IQM estaba etiquetado y debe 
resarcirse, fueron amenazadas advirtiendo que el gobernador ha dicho que “quien se rebele se enfrentará a las 
consecuencias y al PRI”. Quedan abiertas solo tres oficinas: Cancún, Chetumal y Cozumel. Cerraron José María 
Morelos y Carrillo Puerto (zona Maya), Playa del Carmen e Isla Mujeres.  El IQM tiene un presupuesto de 6.5 
millones de pesos, los cuales fueron desviados para adquirir voto forzado de las usuarias. He documentado que 
a cada delegada del IQM le exigieron asegurar 100 votos obligados con credenciales (IFE). Ahora firmaron sin 
liquidación por razones de quiebra económica. 

Los seis y medio millones de pesos del IQM, se desviaron al IAPQROO. En lugar de contratar directamente a 
especialistas en temas de género, estudios sobre salud, violencia y política pública el IAPQROO contrata 
externamente por el 40% del monto reportado, con lo que el 60% del recurso se deriva, forzando a las mujeres 
a trabajar el triple por menos sueldo. Todo se hizo con transferencias virtuales para entregar el recurso al PRI; 

el 60% de los sueldos terminaron en la campaña. Una experta define acertadamente esta práctica explotadora 
como padrotaje de estado. 

Borge gastó 3 millones de pesos para remodelar su palco en el estadio de beisbol (la mitad del presupuesto 
anual del Instituto de las Mujeres). Quintana Roo no está quebrado, se creó un sistema paralelo de finanzas que 
escapa al escrutinio público, pero no a la investigación periodística. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/el-padrotaje-de-estado 
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